
LA POPULARIDAD NO ES MÁS QUE UNA PUERTA ABIERTA PARA QUE LA GENTE SE META EN TU VIDA”. MANUEL HIDALGO
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Del h o rro r de Ira k  a Toledo
La vida en Toledo de cuatro niños que han escapado de la 
tragedia de la guerra para curar sus enfermedades oculares
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Juicios rápidos: de los malos tratos al alcohol
La mayor parte de los juicios rápidos son causas por delitos 
de malos tratos o cometidos bajo los efectos del alcohol
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Seguros Agrarios

Le regalamos esta bota de vino.

Disfrute de la tranquilidad que ie ofrece 

el Seguro Agrario de Caja Rural de 

Toledo. Despídase de las 

preocupaciones por el clima u otras 

contingencias. Con el Seguro Agrario 

de Caja Rural de Toledo la rentabilidad 
de su cosecha estará asegurada. 
Además, le regalamos esta bota de vino 

para que guarde otra gran cosecha. w w w .ca ja ru ra l.c o m /to led o

Tu confianza  
nos hace im p o rtan tes

c u  m p i n r
O l í  I I I  U l U Icosec
y una bota
para guarda otra
gran cosecha.
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CUATRO NIÑOS iraquíes superan en Olías los horrores de la guerra y de sus 
enfermedades oculares. Son felices, pero están deseando volver a su tierra.

NUEVE DE CADA DIEZ juicios rápidos celebrados en Toledo se resolvieron por 
acuerdos previos. Los malos tratos y el alcohol son la mayoría de las causas.

EL NUEVO CEMENTERIO de Toledo estará situado, muy probable
mente, al sur de la ciudad. El actual se agotará en apenas tres años.

1.500 TALAVERANOS apoyaron la apertura del centro comercial que la jus
ticia ha mandado demoler. Fepemta hace oídos sordos y sigue su lucha.

| SINCERA, DURA y atrevida, la presentadora 
de CMT nos muestra su cara más desconocida.

Y ADEM AS

Un “corazón” entre los 20 mejores del país,La SemanaOpinión

Alcohol y malos tratossigue apostando por la familia, sin corazón ni sucesos

Así se comLa nueva panorámica de Toledo,copan los juicios rápidos

La industria de la madera y el mueble pone ordenpra el suelo

Ramiro: “Con el primer catálogo que hice vendimos 9.000 cazadoras’

Agenda,En cartelerafesorado se volcó con Ataz

Foto de portada: Rebeca Arango

18 Juicios rápidos: alcohol y malos tratos

sin resolver
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LA “DICHOSA” PLANTA 
DE COMPOSTAJE

Esta semana recibimos la noti
cia de que el Consorcio 
Medioambiental ha abierto la 
planta de compostaje (centro 
de tratamiento de residuos sóli

dos urbanos). Para mí, vecino de Valparaíso, una mala noticia, no porque esté en contra de 
este tipo de instalaciones, que no lo estoy, sino porque supone el triunfo, de momento, de la 
vasta, arrolladora e inoperante mecánica de la Administración por encima de la Ley. Se ha 
aplicado el "rodillo" ya que nunca ha habido posibilidad de negociar y dialogar su instalación 
en otro lugar, ni siquiera hemos tenido derecho, hasta ahora, a un estudio económico que 
pudiera hacer viable un posible traslado. Pero ahí no acaba la cosa... se construyó, sin licen
cia de obras y ahora la abren careciendo de licencia de apertura con un recurso ante el 
Ayuntamiento que éste ha desestimado. Es decir, la abren por las "narices" de abajo, como 
diría un castizo.

No se trata solamente de un problema de olores, del volumen de basura que debemos reci
clar o de solidaridad con el medio ambiente; entiendo que por encima de todo esto, está el 
cumplimiento de la Ley y a ella estamos sometidos todos, incluidos las instituciones. Si no, 
vaya ejemplo que nos estarían dando ésta, sus dirigentes y autoridades. No debemos con
sentir que los responsables de las instituciones públicas utilicen nuestro dinero, el de todos 
los europeos, con tanta ligereza, sin preocuparles que una decisión judicial puede suponer 
tirar al "cubo de la basura"(nunca mejor dicho) 2000 millones de las antiguas pesetas. Pero 
como dice un buen amigo mío, "en España, por esto, nadie va a la cárcel". Lamentable y 
triste realidad de la que se aprovechan algunas de aquellas personas.

P.D. Han visto ustedes, por algún lugar, los contenedores imprescindibles para la recogida 
selectiva de basuras, necesaria para el centro de tratamiento... yo los estoy buscando.

Óscar Siles Hernández. Toledo
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HONRADAMENTE EL DUENDE

Parias sin identidad
Un viaje a la muerte. Tan desesperados 
están que incluso lo prefieren antes que 
seguir viviendo. ¿Viviendo? Así lo lla
man. Los poderes públicos marroquíes 
sabrán. Y su rey también. Que lo con
sienten. Mientras, los sucesores de los 
americanos "espaldas mojadas" se 
mueren uno detrás de otro. Las pateras 
son trozos de maderas sin fondo y algu
nos se forran con la muerte ajena. Y 
quien puede pararlo mira hacia otro si
tio. Al margen de la encomiable labor de 
la Guardia Civil. Parias sin identidad.

TEATRO SIN 
VESTUARIOS

La Muestra de Teatro de Otoño que la Asociación de 
Vecinos “Alcántara” viene celebrando todos los años 
desde hace nueve, ha colmado el vaso de los des
propósitos que desde el mes de junio, fecha en que 
fue nombrado el actual presidente de la Junta de 

Distrito, José Luis Sánchez Mayoral, venimos soportando.
Desde hace nueve años se celebra la Muestra de Teatro de Otoño en el salón de actos 

del Centro Cívico del barrio y no sólo para la Muestra, sino también para representacio
nes de baile español, actividades de Navidad, cabalgata de reyes, etc., venimos solici
tando que nos cambien las andrajosas telas negras que nos pusieron en su día y que ya 
se caen de rotas y viejas, por unos vestuarios algo más decentes que den otra cara al 
recinto. Nuestra sorpresa fue cuando la anterior presidente, Rosa Fernández Marcóte, 
antes de las elecciones de mayo nos comunicó que se realizarían los nuevos vestuarios 
próximamente. Posteriormente el actual presidente quitó las telas negras porque estaban 
muy deterioradas. Desde el mes de julio llevamos insistléndole en que los vestuarios 
estuviesen terminados para la Muestra de Teatro, comprometiéndose a ello.

Pues no. No ha sido así. Se le ha ocurrido la feliz idea de cerrar con aluminio la gale
ría de la planta primera y decir que eso son los vestuarios.

¿Dónde se ha visto que unos vestuarios, que se comunican con las puertas del salón 
de actos mediante una estrecha escalera de caracol sea lo más idóneo? Allí se cambian 
personas mayores, niños y niñas. Siempre con prisa y hasta dos y tres trajes por actua
ción. ¿Qué quiere el señor presidente? ¿Qué bajen rodando las criaturas o alguna per
sona mayor por dicha escalera? También dice que utilicen el ascensor para llegar al esce
nario, teniendo que recorrer todo el hall del salón de actos. No creemos que ésta sea la 
mejor medida, pues no se ofrece ninguna garantía de seguridad y sí, por el contrario, un 
gran peligro.

A parte de esto, los ha cerrado con cristales transparentes con lo que la intimidad pro
pia de un vestuario no existe.

Por todo lo expuesto, si el señor presidente no es capaz de afrontar ni los problemas 
del salón de actos del Centro Cívico, ni del resto de los del barrio, hasta el punto de que 
se marcha de vacaciones sin resolver el problema y dejándoselo a otros compañeros, le 
sugerimos que abandone este puesto y se lo deje a otra persona más competente y con 
más ganas de trabajar para que en el futuro cualquier problema del barrio sea atendido 
como se merece.

Antonio Puerto Membrillo. Toledo
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A MOLINA NO LE HA SENTADO BIEN
Contábamos la semana pasada que PSOE y PP han 
vuelto a conversar sobre la actualización con subida 
de los sueldos de los directores generales de la Junta 
y, por ende, de los diputados regionales, que están en 
la misma categoría salarial. Recordarán que avisába
mos que de sacarse adelante sería después de las 
elecciones generales de marzo del próximo año.

Pues bien, parece que no todo el mundo está de 
acuerdo con el tema. Por ejemplo, dicen que al pre
siente regional “popular” , José Manuel Molina, no le 
ha sentado nada bien que se hayan puesto a negociar 
sin su consentimiento ni conocimiento. Y no digamos 
si los que opinan son algunos dirigentes provinciales 
del partido. Las arcas se les han quedado vacías y no 
hay dinero ni para respirar. La pérdida de representa
ción en las instituciones cosechada el 25 de mayo ha 
dejado las tesorerías provinciales y la regional tiritan
do en lo que a euros se refiere.

Como saben, las elecciones autonómicas y munici
pales de 2003 dejaron al PP de inquilino casi en ex
clusiva de las tareas de oposición en todas las admi
nistraciones. En ese trabajo, los mejor pagados de la 
política regional son quienes ocupan escaño en las 
Cortes. Y, por tanto, que sean precisamente sus re
presentantes los que estén negociando sin contar ni 
con el criterio ni con el beneplácito del partido una su
bida salarial es muy complicado de entender por el 
resto de los compañeros de filas.

Con una estructura interna desecha por los resulta
dos del 25-M, con la moral de la tropa por los suelos y 
la bicefalia a cuestas, a ver quién es el guapo que im
pide que cualquier grupo “popular” de la oposición en

ayuntamientos o diputaciones de esta comunidad au
tónoma negocie por su cuenta con los socialistas lo 
que más le convenga, independientemente de lo que 
realmente beneficie al conjunto de la organización “po
pular” o de que haya que sacrificar algunos lances de 
la tarea opositora.

Así las cosas, si la negociación parlamentaria sale 
adelante, en la dirección del PP se temen que pueden 
tener que enfrentarse no sólo a un grupo de protestas 
difíciles de contestar si no, además, a una cadena de 
negociaciones en cada taifa local en la que cada cual 
salve su pellejo independientemente del perjuicio que 
eso pueda ocasionar a las siglas.

Y como las instrucciones son que antes de las elec
ciones generales no haya ni una nota disonante ni una 
sola discusión subida de tono o que pueda transcen
der públicamente, las manos están atadas y poco se 
puede hacer.

En cualquier caso, salvo que se dé marcha atrás en 
la negociación, es muy posible que algunos responsa
bles provinciales pidan explicaciones en la próxima 
reunión del Comité Ejecutivo Regional del PP que ten
drá este asunto en el orden del día. Salvo los que se
an parlamentarios, todos los que se sientan en la di
rección regional ganan por su actividad política bas
tante menos, incluido el presidente del partido que, en 
su condición de alcalde de Toledo tiene un sueldo no 
sólo más pequeño que el de los diputados “rasos”, si
no bastante llevadero para las arcas públicas. 
(Siempre hemos dicho que la política local es la más 
sacrificada y la peor pagada. Y si encima eres de la 
oposición...).

¿BALLESTERO, CONDE Y . . .?
Las quinielas de las listas para las generales cosechan apuestas. Y en Toledo, para el Congreso, se abre hueco una 
que dice que el número uno sería Alejandro Ballestero, seguido por Agustín Conde en el segundo puesto y mu
chas y diversas posibilidades para el tercero. Es evidente que aún es muy pronto para creerse ninguna lista porque, 
entre otras cosas, los que tienen que hacerlas todavía no han abierto el cuaderno azul. Esa quiniela, en cualquier 
caso, plantea varios problemas.

Ballestero lleva ya ocho años como diputado. Seguramente cuenta con el apoyo de José Manuel Molina para re
petir, pero en su tierra no es profeta y parece que hay más compañeros de partido a favor de que se vaya que de 
que se quede. Conde cerró su inclusión en las listas de las generales de 2004 cuando en abril de 2002 dimitió como 
presidente regional del PP y entró en la dirección nacional como secretario de Estudios y Programas. ¿Aceptaría ir 
detrás de Ballestero? ¡La que se puede montar! Además, es muy probable que a Toledo le correspondan dos “cu
neros” que lleguen de fuera, uno al Congreso y otro al Senado. Por si fuera poco, si Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar no 
es subdelegado del Gobierno tiene el firme compromiso del partido de ir a las Cortes Generales. Y...

ecos 5
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14 de noviembre 2003 ecos la semana

“NO QUERÍA MATARLA, 
SE ME ESCAPÓ EL TIRO”

El acusado, de espaldas, frente al tribunal que le 
juzgó. El fiscal pide para él 15 años de prisión; él 
afirma que el disparo se le escapó.

Era un arma de fabricación casera que, se
gún el acusado, se había encontrado ese 
mismo día bajo un olivo cuando trabajaba. 
Y que se disparó de forma fortuita, causan
do la muerte de su compañera sentimental, 
Rosa Palmira C.A., una viuda de naciona
lidad ecuatoriana con quien dijo que se lle
vaba muy bien y que incluso enviaba dine
ro a los tres hijos de la víctima, que siguen 
en su país de origen, tal y como informa la 
agencia Efe.

El vecino de Talavera Agustín R.D., que 
compareció ante el tribunal de la Sección 
Primera de la Audiencia Provincial de 
Toledo, se enfrenta a la petición de 15 años 
de prisión que para él pide el fiscal por los

presuntos delitos de homicidio con posible 
dolo eventual y tenencia ilícita de armas. 
Con lágrimas en los ojos, insistió en que 
desconoce el manejo de las armas porque 
durante el servicio militar trabajó como co
cinero y que la pistola, de difícil manejo y 
deficiente funcionamiento, se la encontró 
bajo un olivo ese mismo día en un receso 
de su trabajo como albañil en Montearagón, 
localidad cercana a Talavera.

Y que aunque tenía la intención de entre
gar la pistola a la Policía, finalmente no lo 
hizo ese día, sino que la guardó en la ta
quilla de su trabajo y luego se la llevó a su 
casa, sita en el Camino de Valdecruz, sin 
decirle nada a nadie. “Porque soy muy re
servado”, le dijo al tribunal.

Fue justo cuando terminaba de cenar 
cuando le enseñó el arma a su compañera, 
con la que llevaba viviendo tres o cuatro 
meses. “Estuvimos enredando con ella co
mo dos tontos”, afirmó, además de recono
cer que desconociera que estuviera carga
da y que antes de que se disparara había 
dado al martillo percutor hacia atrás, que no 
al gatillo, tres, cuatro o cinco veces, y que la 
pistola “no hacía nada”.

Los testigos que comparecieron ante el 
juez coincidieron en señalar que las relacio
nes de la pareja eran buenas y que sólo la 
víctima se quejó alguna vez de que la ex 
mujer del acusado “les hacía la vida impo
sible”, motivo por el cual había llegado a 
plantearse la posibilidad de irse y volver a 
trabajar como interna en el servicio domés
tico con su antigua dueña o irse a Madrid 
con un hermano.

Pero ni siquiera tuvo la oportunidad de in
tentarlo.

denuncia

UGENA: EL PP 
DEJA AL PSOE 
SIN UN EURO 
DE “ SUELDO”
Es una decisión, cuanto menos, dis
cutible. El equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento de Ugena, presidido 
por Manuel Conde, ha decidido reti
rar las aportaciones económicas a los 
grupos municipales de la oposición, 
según recalcaba en una nota de pren
sa el Grupo Municipal Socialista 
(GMS). “El motivo, no declarado, es 
el recurso presentado el 2 de octubre 
por el GMS contra la decisión adopta
da por el equipo de Gobierno en el 
primer Pleno de la legislatura, al dar 
entrada en la Comisión de Gobierno a 
los siete concejales del PP, lo que es 
ilegal, porque la Comisión de 
Gobierno debe estar compuesta por 
un tercio del Pleno y el alcalde”.

Situación que rectificaron en el 
Pleno del 14 de octubre, aunque 
mostraron una vez más su talante an
tidemocrático en el Pleno del martes 
11, cuando eliminaron la asignación 
de 42 euros (7.000 pesetas) por asis
tencia a plenos. Ello, unido a que al 
comienzo de la legislatura retiraron 
los 180 euros (30.000 pesetas) men
suales que se abonaban a los grupos 
por gastos sin justificar, todas las par
tidas han quedado en manos de los 
“populares”. “Para que no realicemos 
nuestra función de control” .

reunión barreda-molina

TOLEDO PARTICIPARÁ EN EL 
CENTENARIO DE EL QUIJOTE
La participación de Toledo en los actos conmemorativos del cuarto cen
tenario de la publicación de El Quijote, la situación del proyecto de la 
Vega Baja, el palacio de congresos o la conexión de Toledo y Ciudad 
Real por AVE fueron algunos de los asuntos abordados por el vicepre
sidente del Gobierno regional. José María Barreda, y el alcalde de 
Toledo. José Manuel Molina, en la reunión que mantenida en el Palacio 
de Fuensalida.
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Nueva Vito.
Nada encaja mejor 
en tu negocio. Mercedes-Benz

► Prepárate. La nueva Vito se  adapta a La nueva Vito te proporciona más rentabilidad, nueva tecnología de tracción trasera adaptada

tus necesidades. En ciudad o carretera, para 

m ercancía o pasajeros, encontrarás la Vito 

m ás adecuada: combi, furgón o mixta, además 

con tres longitudes y dos alturas diferentes.

ahora con m otores CDI de hasta 150 cv, más 

potentes y económ icos. Los sistem as de segu

ridad más avanzados ESP®, ABS, BAS, ASR y 

EBV, garantizan tu tranquilidad. A dem ás la

de n u estro s tu r ism o s te proporcionará la 

m áxim a seguridad en cualqu ier circunstan

c ia . N ada en ca ja  m ejor  en  tu n e g o c io . 

Nueva Vito. Ven a verla a tu con cesion ario .

www .m ercedes-benz.es/vito DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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El público conoce las novedades de Canon.

14 de noviembre 2003 ecos « la  semana
sentenciaempresas

EL CONSEJO REGIONAL DE 
CÁMARAS ESTRENA SEDE
El Consejo Regional de Cámaras de Comercio de Castilla- 
La Mancha acaba de estrenar nueva sede en la capital re
gional. Al acto de inauguración no faltó nadie, como se 
aprecia en la foto que acompaña a esta información. La 
apertura corrió a cargo del presidente regional, José 
Bono, quién dijo que la región tiene el compromiso de ir 
junto a los empresarios “porque sin riqueza sólo se repar
te miseria". Además, elogió a los emprendedores.

ecos 8

Un año más, y después de haberse cele
brado el SIMO en Madrid, Canon apues
ta por las nuevas tecnologías en comuni
caciones aplicadas a sistemas de trabajo 
para todos los sectores del mercado y ha 
presentado a los toledanos sus noveda
des.

Entre ellas están los sistemas de im
presión y copias en color fusionados con 
el negro, lo que ha convertido a las artes 
gráficas en una fusión con las copisterías, 
lo que se denomina impresión rápida digi
tal de alta producción. Así han aparecido 
gran variedad de modelos que aparecen 
en el mercado para tiradas cortas en em
presas, a través de impresoras láser.

Otro producto importante serán las so
luciones de software y hardware que 
Canon ha desarrollado junto a empresas 
tan importantes como Fujitsu, Microsoft y 
Cisco. Se trata de una campaña de segu
ridad para la red informática.

SISTEMAS DE 
OFICINA TOLEDO 
PRESENTA LOS 
NUEVOS “CANON”

economía

LAS LAGUNAS DE 
RUIDERA VUELVEN 
A SER DE TODOS
Tras 18 años de pleitos, desde que en 
1985 el Gobierno de Castilla-La Mancha 
solicitara la titularidad pública de las 
Lagunas de Ruidera, uno de los paisajes 
más interesantes de esta comunidad, la 
batalla se ha inclinado de parte de 
Administración, que ha conseguido que 
este espacio vuelva a ser de titularidad 
pública.

En la actualidad, la mayor parte de sus 
más de 3.700 hectáreas de extensión 
pertenecían a propietarios privados y la 
zona se ha plagado de viviendas y otras 
edificaciones que han ido generando un 
progresivo deterioro del espacio, agrava
do por una falta de conservación absolu

ta de este espacio natural.
Aunque aún cabe un recurso contra 

esta sentencia, la consejera de Medio 
Ambiento, Rosario Arévalo, ha anuncia
do que la Junta se pondrá manos a la 
obra con un plan integral de actuación en 
la zona.

Situadas en el alto Guadiana, en el lí
mite provincial entre Ciudad Real y 
Albacete, las Lagunas son uno de los rin
cones más encantadores de España. El 
largo cordón de 15 lagunas y lagunazos 
se suceden de un modo escalonado que 
provocan que el curso fluvial sea deteni
do por presas naturales configuradas du
rante miles de años.
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turismo

LOS YÉBENES SE PREPARA PARA 
EL IV CENTENARIO DE EL QUIJOTE
Será un aperitivo,para la próxima celebración del IV Centenario de la publicación de El Quijote. 
El ayuntamiento de Los Yébenes celebrará el 15 de noviembre la primera jornada de turismo 
que, bajo el título “ Inquietudes en torno al IV Centenario” reunirá en la Casa de la Cultura a edi
les de la localidad y expertos en turismo. Los especialistas se reunirán a partir de las diez de 
la mañana y compartirán comida después. A lo largo de la jornada tratarán de preparar turísti
camente a la localidad para el acontecimiento que celebraremos los castellano-manchegos el 
próximo 2004. En total se presentarán seis ponencias.

•  en 2004
r

HABRA UN NUEVO CENTRO 
DE MUJERES MALTRATADAS

"• í's

Isabel Moya, directora del Instituto de la 
Mujer, señaló en Cuenca que el Gobierno re
gional tiene la intención de crear, el próximo 
año, un nuevo Centro de Urgencias de 24 
horas para atender a mujeres maltratadas y 
que se ubicará en Toledo, tal y como informa 
la agencia Efe. Un nuevo centro que será el 
quinto de estas características que haya en 
la región, uniéndose a los de Albacete, 
Cuenca, Guadalajara y Alcázar de San Juan.

Moya se mostró satisfecha porque la co

bertura de la red de centros de la mujer al
cance ya al 80 por 100 de la población fe
menina, un porcentaje alto pero que se quie
re mejorar. Igualmente, adelantó que el IV 
Plan de Igualdad de Oportunidades para la 
Mujer, “sobre el que ya trabaja el Gobierno 
regional” , dará prioridad al empleo sin olvi
dar la violencia de género, que ya ocupa una 
buena parte de los recursos disponibles.

A su juicio, los centros de la mujer se es
tán convirtiendo en dinamizadores de la par
ticipación de las mujeres en toda la socie
dad, en especial desde la vertiente del em
pleo. En 2002 se crearon, en la región, un to
tal de 205 empresas promovidas todas ellas 
por mujeres.

LA RED DE CENTROS 
ALCANZA YA AL 80 POR 
100 DE LA POBLACIÓN 
FEMENINA, PERO AÚN 
QUIEREN MEJORAR

financiado pop el consorcio
EL COLEGIO DE INFANTES SE 
CONVERTIRÁ EN UN CENTRO DE DÍA
El antiguo Colegio de Infantes, situado en el ficio que se encuentra en un lamentable esta-
Casco Histórico de Toledo, se convertirá en un do de conservación.
centro de día tras los trabajos de remódelación Además, el Consorcio tiene previsto abordar
y adaptación que tiene previsto realizar el el ensanchamiento de la calle Descalzos, la 
Consorcio de la Ciudad. En la última reunión creación de una rotonda junto a las Cortes re
de la Comisión Ejecutiva de ese organismo se gionales, la primera fase de rehabilitación de
aprobó el proyecto básico de esa actuación las Cuevas de Hércules y la mejora de los jar-
que permitirá recuperar un bello e histórico edi- diñes del Tránsito.

•  toledo
EL AGUA HA 
SUBIDO UN 
50 POR 100 
EN SIETE AÑOS
El Grupo Municipal Socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo ha pedido 
que se convoque la Comisión de 
Seguimiento de Abastecimiento de 
Agua de la ciudad con el fin de ana
lizar lo que ellos consideran “mala 
calidad y elevados costes que ofre
ce el actual suministro, cuyas tasas, 
desde que el PP privatizara el servi

cio en 1996, ha aumentado ya un 50 
por 100".

Según se asegura desde el 
PSOE, “el PP parece no estar con
tento con este abusivo incremento y 
pretende poner en órbita el recibo 
del agua, pues en las nuevas orde
nanzas fiscales el precio del agua 
para el próximo año se incrementa 
en un 8 por 100, muy por encima del 
IPC previsto del 2,8 por 100 para la 
provincia de Toledo".

ecos 9
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DE LA GUERRA DE IRAK
MENSAJEROS DE LA PAZ ACOGE A CUATRO

Asi de felices se mostraron los tres niños y la niña ante las cámaras. Unos días en Toledo que no olvidarán.

Tienen 5, 6, 9 y 10 años de edad y han recuperado la 
sonrisa en España. Más en concreto, en Toledo. 
Proceden de Irak y llegan gracias a través de la 
Asociación "Edad Dorada, Mensajeros de la Paz”. Serán 
sometidos a una profunda revisión médica y tres de ellos 
recibirán el correspondiente tratamiento ocular, puesto 
que presentan problemas en algunos de sus ojos. 
Después de la guerra, llega la paz. No son ajenos a lo 
que ha sucedido en su país de origen, pero todavía no 
llegan a comprender exactamente qué es lo que ha lle
vado a los “aliados” a ocuparlo.

Sus tutores prefieren que sus nombres queden en el 
anonimato, pero no tuvieron ningún reparo en mostrar a

la sociedad en general sus sonrisas. Sonrisas que compartieron, el lunes 10, 
con los medios de comunicación de Toledo, con el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono; con el presidente de Mensajeros de la Paz, el padre 
Angel; el responsable de la misma organización en Toledo, Antonio 
Rodríguez Pena; y el director gerente del Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (Sescam), Roberto Sabrido. Además de con el padre de uno de 
ellos, un intérprete, una educadora y una médico iraquí, quien, curiosamen
te, también está enferma.

Estos cuatro niños que han llegado a Toledo forman parte del contingente 
de menores de edad que Mensajeros de la Paz han acogido en cualquiera 
de sus casas-hogares que tienen en España. Y gracias a las aportaciones 
materiales que les va a prestar la Consejería de Sanidad podrán ser diag
nosticados, tratados y curados. Todo ello lo quieren realizar con la mayor ce-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #443, 14/11/2003.



A TOLEDO
NIÑOS DEL CONFLICTO”

COMPARTIRÁN UN DÍA 
CON SOFÍA, LA HIJA 
PEQUEÑA DE BONO

“Tienen los niños la costumbre del 
miedo” , espetó el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
cuando les vio por vez primera el lu
nes 10 de noviembre en la casa-ho
gar que Mensajeros de la Paz les ha 
dispuesto casi en exclusiva. Sonreía 
él, reían ellos. La ayuda del intérprete 
no fue necesaria cuando los cuatro 
menores comenzaron a contar del 
uno a diez y cambiaron las caras de 
todos los que se encontraban a su al
rededor.

El propio presidente les dijo que él 
tenía una hija de tres años (Sofía) y 
que les invitaba a pasar un día con 
ella en su propia casa, también, curio
samente, en el término municipal de 
Olías del Rey. Por supuesto, no lo du
daron ni un momento y, con miradas 
cómplices, dijeron que sí.

Incluso tampoco tuvieron ningún re

paro en manifestar que sus comidas 
preferidas, entre otras, eran la paella, 
los plátanos y los huevos fritos.

“NO SÓLO PALABRAS”
Bono indicó allí mismo que prefiere 
quedarse “con los mensajes de paz 
que se transmiten desde la 
Asociación Mensajeros de la Paz an
tes que con las bombas que caen so
bre Irak, aunque estas últimas sean 
mucho más llamativas”.

Por ello, elogió el trabajo que está 
realizando, en este sentido, el padre 
Ángel, “que es quien dirige, coordina 
y quien permite que los mensajes de 
paz no queden sólo en palabras” .

De momento, su labor se ve refleja
da en las caras de estos cuatro me
nores, quienes seguro que pasarán 
en Toledo algunos de los días más di
vertidos de sus vidas.

ENTRE SUS PREFERENCIAS A LA 
HORA DE COMER ESTÁN LA PAELLA, 
LOS HUEVOS FRITOS Y LOS PLÁTANOS

leridad posible, con la intención de que los tres niños y la niña puedan volver rápida
mente a sus casas en Irak. Tal y como ha sucedido en otras comunidades autónomas, 
donde algunos de los jóvenes que llegaron hasta España fueron sometidos a las co
rrespondientes curas y días más tarde regresaban.

ATENCIÓN CUIDADA AL DETALLE
La atención que reciben desde su llegada a España es modélica. Tienen atendidas to
das sus necesidades básicas e incluso serán atendidos escolarmente. Cuentan con el 
apoyo de todas las personas que estarán pendientes de ellos y del pueblo de Olías 
del Rey, que les ha acogido de la mejor forma posible. Compartirán juegos y diversio
nes con otros niños de la localidad y se olvidarán, por unos días, del horror bélico.

César del Río • Foto: Rebeca Arango
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La Unidad está dirigida por el doctor Luis Rodríguez Padial (en la ima
gen) y tanto su trabajo como el de su equipo en el servicio de Cardiología 
del Hospital Virgen de la Salud de Toledo durante los últimos siete años 
les ha servido para ser incluidos en el denominado "Top 20” en el área 
de corazón, lo que les sitúa en la vanguardia de los centros sanitarios 
que presentaron durante el ejercicio pasado un balance más equilibrado 
en los aspectos de calidad, eficacia y manejo de los pacientes cardíacos. 
Aunque este “examen” de los hospitales generales se ha realizado en los 
últimos cuatro años, ésta es la primera ocasión que se hace con las 
Unidades de Cardiología. Participaron nada menos que 119 hospitales 
de toda España y la nota final se consigue después de evaluar tanto los 
datos asistenciales como los de calidad, tal y como señaló a ECOS el 
doctor Rodríguez Padial.

Indicadores que se han medido en las dos patologías más frecuentes: 
la insuficiencia cardíaca, una de las responsables del gasto sanitario en 
personas de edad avanzada; y el infarto agudo de miocardio, una de las 
más importantes causas de muerte precoz en el mundo occidental.

El Complejo Hospitalario de Toledo dispone de un ser
vicio de Cardiología con todos los dispositivos de diag
nóstico y tratamiento, como hospitalización, consultas 
externas, ecocardiografía con sus diversas técnicas, 
prueba de esfuerzo y hemodinámica diagnóstica y te
rapéutica. Además, durante el presente año esta infra
estructura se ha completado con una mejor atención 
integral al enfermo cardiológico con la creación, por 
parte del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha 
(Sescam) del servicio de Cirugía Cardíaca, el primero 
de la comunidad autónoma. Que se caracteriza por los 
excelentes indicadores de mortalidad, estancia media, 
tasa de reingreso y complicaciones. Tanto la hemodi
námica diagnóstica y terapéutica han influido de forma 
clave en la cardiopatía coronaria; mientras que los re
sultados de las angioplastias realizadas muestran unos 
resultados muy satisfactorios.

EL PRIMER SERVICIO 
DE CIRUGÍA CARDÍACA 
DE LA REGIÓN

14 de noviembre 2003 ecos •sanidad

UN “CORAZON” ENTRE 
LOS 20 MEJORES DEL PAIS
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EL VIRGEN DE LA SALUD HA SUPERADO 
A HOSPITALES TAN CARISMÁTICOS COMO
EL VALLE DE HEBRÓN EN CATALUÑA 
Y EL RAMÓN Y CAJAL EN MADRID

El principal referente de la eficiencia del 
servicio del hospital toledano es que el 
tiempo de estancia medio de ingreso es de 
cuatro días, por lo que en un año “se aho
rran” nada menos que 3.000 estancias. 
“Cuando la media habitual en otros centros 
es de seis días. Situación que hemos con
seguido durante los últimos ocho años. No 
en vano, en 1995 la estancia media era de 
9 ó 10 días, por lo que hemos conseguido 
rebajarla en seis”.

Lo que tanto para el equipo como para el 
hospital “es un auténtico orgullo, porque no 
olvidemos que nos hemos medido con los 
mejores. El presupuesto que manejamos

supone una media de 300 euros por día de 
estancia. Y un importante ahorro de 
900.000 euros en cada ejercicio.

AL CUARTO DÍA, A CASA 
Pero no quieren quedarse sólo con lo que 
pueda representar este reconocimiento pú
blico. “Tenemos que seguir mejorando día a 
día, que un paciente que ha sufrido un in
farto de miocardio, a partir del tercer o cuar
to día pueda marcharse a su casa”. Mejoras 
que todavía les harán ser mejores. “Ya es 
importante que nos hayamos situado por 
encima de centro hospitalarios como el ca
talán Valle de Hebrón y los madrileños

“HEMOS BAJADO 
LA ESTANCIA 
MEDIA DEL 
PACIENTE DE 10 
A 4 DÍAS EN LOS 
ÚLTIMOS OCHO AÑOS”
es de aproximadamente entre nueve y do
ce millones de euros (1.500 ó 2.000 millo
nes de pesetas), y es evidente que han 
comprobado y reconocido que los hemos 
utilizado de la mejor forma posible”. Lo que

Ramón y Cajal y Puerta de Hierro. Significa 
que en los parámetros en los que nos han 
medido somos los más eficientes. Y eso, 
por supuesto, es un claro motivo de orgullo”.

El Complejo Hospitalario de Toledo fue 
elegido entre el grupo de centros que, te
niendo Cardiología general, disponen ade
más de Cardiología intervencionista; junto 
al Universitario de San Juan de Alicante. 
Mientras, otros centros de la región, como 
el Universitario de Albacete y el de La 
Mancha Centro compartieron reconoci
miento nacional en el apartado de hospita
les generales y docentes con cardiología 
médica.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

“ NOS HEMOS 
MEDIDO CON 
LOS MEJORES”
El grupo Benchmarks de los hospita
les en los cuales se realiza este pro
cedimiento de cardiología intervencio
nista muestran una mortalidad un 21 
por 100 menor que los demás centros 
y complicaciones ajustadas por ries
gos inferiores. Tanto el Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo como el 
Hospital Universitario San Juan de 
Alicante mostraron una media del 62 
por 100 menos de hemorragias post
quirúrgicas, una tasa de readmisión 
ajustada un 21 por 100 menor y una 
estancia media ajustada un 40 por 
100 inferior.

Los dos llevaron a cabo un 74 por 
100 más de angioplastias coronarias 
percutáneas transluminales que el 
resto de hospitales, con un promedio 
de 365 casos al año. O, para ser más 
exacto, con un tratamiento diario. 
Igualmente, ambos centros implantan 
stent coronario en un 79 por 100 de 
los pacientes, un 5 por 100 superior al 
resto de hospitales que compitieron 
con ellos.

ANTES, EN EE.UU.
Una clasificación, la de los “TOP 20”, 
que se puso en marcha en España 
hace cuatro años. Pero que tenía un 
precedente muy claro: ya se practica
ba en Estados Unidos. Una forma de 
incentivar y valorar el trabajo diario re
alizado por equipos y profesionales 
que se dedican a salvar vidas. “Un or
gullo”, tal y como recalcaba el doctor 
Luis Rodríguez Padial.
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Concha Velasco está los domingos en CMT. El de Teresa Viejo es uno de los programas más vistos. Irma Soriano ocupa los mediodías de CMT.

Año y medio después de su puesta en 
marcha Castilla-La Mancha Televisión 
(CMT) hace un balance positivo de la evo
lución de la cadena. La media de un 11 por 
100 de cuota de pantalla en su programa
ción global es una cifra meteórica. Así lo 
valora la directora de programas de la ca
dena, Lola Merino, quien asegura que te
levisiones autonómicas, como la de 
Canarias, que cuenta con alicientes como 
pueda ser su acento específico han tarda
do cuatro años en conseguir el mismo por
centaje en el share.

La clave: su apuesta por la programa
ción familiar, su línea editorial “muy blan
ca, sin corazón ni sucesos” y una filosofía 
de programación “muy clara”, que mantie
nen desde que comenzaron a funcionar, 
en diciembre de 2001.

“La audiencia está respondiendo espec
tacularmente”, asegura Molina. Saben que 
se dirigen a perfiles complicados, pero 
también han podido comprobar en su cor-

“TAL COMO SOMOS”, 
DE TERESA VIEJO,
ES EL PROGRAMA 
MÁS VISTO 
DE LA CADENA
ta andadura que “el espectador responde 
muy bien a sus propios productos. 
Teníamos muy claro desde el primer día 
que la cercanía es fundamental” . Y en esa 
línea están enfocando la programación. 
“Somos la única televisión junto con la ca

talana que no incluye el corazón ni los su
cesos en nuestra programación. En nues
tra línea editorial está huir de los reality 
shows y la gente responde, sabe lo que 
quiere”, asegura la directora de progra
mas.

CENTRADOS EN EL PRIME TIME
Progresivamente la cadena va fortalecien
do la parrilla del prime time, una de las 
apuestas más arriesgadas por lo que su
pone tener que “competir” con la progra
mación de cadenas consolidadas. Todo un 
reto en el que gana enteros la producción 
propia. La serie “Cosas de casa” ocupa la 
media hora que dista entre el final de CMT 
“Noticias 2” y las diez de la noche, la hora 
del prime time, que los lunes ocupa “El pa
drino” de Agustín Bravo, un programa

SHING CHAN\ EN EL MISMO 
HORARIO PESE A LA POLÉMICA
Pese a las reiteradas quejas de los padres por el horario, poco adecuado, en el 
que la pasada temporada se proyectaba la serie de dibujos animados Shing Chan, 
malestar que incluso la defensora del Pueblo, María Henar Merino, trasladaba el 
pasado mes de junio a la cadena, los polémicos dibujos, con un marcado conte
nido sexual, mantienen su horario esta temporada. De 18.40 a 19.30 horas, de lu
nes a viernes, la serie tiene una cuota de pantalla media del 15 por 100, en su ma
yoría niños, a juzgar por el horario, aunque cuente con un indicativo que advierte 
de que los dibujos no son recomendables para menores de 13 años.

14 de noviembre 2003 ecos*sociedad

CMT SIGUE APOSTANDO POR LA 
FAMILIA, SIN CORAZÓN NI SUCESOS
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EN AÑO Y MEDIO DE ANDADURA,
LA CADENA HA ALCANZADO UNA
CUOTA DE PANTALLA DEL 11 POR 100

nuevo esta temporada en el que 
“desde hace un par de semanas 
concursa una pareja de Castilla-La 
Mancha; algo que llama mucho la 
atención del espectador” , comenta 
Molina. El mismo horario ocupa 
los martes “Tal como somos”, el 
programa que conduce Teresa 
Viejo.

Un programa protagonizado y 
dirigido a los castellano-manche- 
gos, que supera en índice de au
diencia al resto de espacios de 
CMT, incluidos los informativos, 
con una media de cuota de panta
lla que roza el 20 por 100. La no
che del domingo es para Concha 
Velasco, con “Los 80 son nues
tros”, un programa con famosos 
inspirado en aquella década.

Las noches de los miércoles, 
jueves y viernes están dedicadas 
al cine. Alternativo, los miércoles; 
títulos fuertes, los jueves, y clási
cos españoles de toda la vida, los 
viernes. Por su parte, “Fútbol en 
casa”, centrado en el partido de la 
liga, ocupa el prime time de los sá
bados.

“Mediodía con Irma Soriano”, de 
lunes a viernes de 12 a 14 horas, 
es otra de las producciones pro
pias por las que ha apostado la ca
dena.

Una mezcla de salud, psicolo
gía, cine y entretenimiento, que in
cluye diversas entrevistas a los 
personajes de actualidad y cuya 
cuota de pantalla se aproxima al 
15 por 100.

EL INFORMATIVO 
REGIONAL DE TVE DOBLA 
A LAS NOTICIAS DE CMT
Aunque los informativos son "la piedra angular" de 
CMT, el regional de TVE. que se emite de 14 a 14.30 
horas, de lunes a viernes, prácticamente le dobla en 
índice de audiencia. No en vano, se trata del espacio 
más visto de la programación regional de Televisión 
Española. En cifras, el share del informativo regional 
de la Primera de TVE roza el 30 por 100, cuando CMT 
Noticias 1. que se emite de 14 a 15 horas, todos los dí
as de la semana, apenas supera el 15 por 100 de cuo
ta de pantalla. Por su parte. CMT Noticias 2. que la ca
dena regional ofrece de 20.30 a 21.30 horas, se mue
ve entre un 8 y un 10 por 100 de cuota de pantalla.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango
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A PAGE LE DA PÁNICO 
LA REFORMA LABORAL 
QUE PROMETE RAJOY 
Y LE PIDE DETALLES
El consejero Portavoz de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, ha pedido al secretario gene
ral del PP y candidato de este partido para las eleccio
nes de 2004, Mariano Rajoy, que explique con detalle 
a qué se refiere cuando afirma que si gana las gene
rales llevará a cabo una profunda modernización del 
mercado laboral español, como acaba de anunciar en 
la reciente presentación de las líneas básicas de su 
política económica.

“A mí me asustan cuando hablan de modificar la le
gislación laboral. Queda muy bonito, pero que aclaren 
qué significa y de qué estamos hablando. Me da un po
co de pánico, deben aclarar en qué tipo de regulación 
del mercado laboral están pensando y como la quieren 
hacer”, ha dicho Page, quien dejaba entrever que esa 

reforma traiga detrás el despido li
bre. O casi.

Emiliano García-Page, 
consejero Portavoz.

* « w

EL PP, CONTRA 
EL PLAN IBARRETXE 
La portavoz del Grupo Popular, Rosa 
Romero, ha explicado que el PP pre
sentará en las Cortes y en todos los 
ayuntamientos de la región iniciati
vas para que las instituciones apo
yen al Gobierno de José María Aznar 
en cuantas acciones jurídicas y polí
ticas desarrolle el Ejecutivo nacio
nal para frenar el llamado Plan 
Ibarretxe.

NN.GG. PIDE 
PLANES DE EMPLEO
PARA LOS JÓVENES
El presidente regional de Nuevas Generaciones, Jesús Rodríguez 
Camaño, ha anunciado que esta formación política va a presentar ini
ciativas en las cinco diputaciones de Castilla-La Mancha para que se 
aprueben planes provinciales de empleo destinados a los jóvenes.

“Nos queda mucho por hacer para evitar que cada año abandonen 
Castilla-La Mancha más de 30.000 jóvenes en busca de mejores opor
tunidades”, afirma Rodríguez Camaño, por lo que considera urgente 
que se cuente con planes de empleos específicos para este colectivo, 
que es uno de los que tiene mayor demanda de puestos de trabajo. El 
plan de empleo debería completarse con períodos de formación pre
via.

Asimismo, Nuevas Generaciones, considera que la Junta, a través 
del «<Sepecam , debe realizar un estudio de planes de empleo para 
jóvenes y adaptados a las necesidades del mercado laboral en cada 
una de las cinco provincias de la comunidad autónoma. En este senti
do, opinan que debería contarse con el asesoramiento de empresarios 
y sindicatos.

Jesús Rodríguez Camaño, 
presidente de Nuevas 

Generaciones de Castilla de 
la Mancha, considera que 

las Diputaciones deben 
aprobar planes provinciales 
de empleo específicos para 

jóvenes.

EL PP, EN VILLACAÑAS. El presidente provincial del PP, César Gómez 
Benayas, clausuró la última reunión del Consejo Comarcal del PP de 
Villacañas, dedicada a la formación de concejales. En la imagen, Miguel Ángel 
de la Rosa, secretario de Formación; Luis Zaragoza, alcalde de Villacañas; 
Sagrario Gutiérrez, secretaria provincial; y Carlos García, asesor jurídico.
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M anchaLaC asulla

Sobre estas lineas, una imagen de archivo del ministro de Justicia con 
el alcalde de Toledo.

TOLEDO ACOGERA 
LA CUMBRE EUROPEA
CONTRA EL TERRORISMO
La Ciudad Imperial será en breve la capital anfitrlona de la reunión que 
los ministros de Justicia de los estados miembros de la Unión 
Europea, junto con el comisario de Justicia y Asuntos de Interior, el 
portugués A nton io  V itorino, celebrarán a finales de este mes de no
viembre.

LOS MINISTROS DE JUSTICIA DE 
LA UNIÓN EUROPEA DEBATIRÁN 
LA LLAMADA “EURORDEN”

La cumbre está siendo preparada cuidadosamente por el titular es
pañol de Justicia, José María Michavilla y tendrá lugar el lunes 24 de 
noviembre.

Antes de empezar la agenda del día los ministros comunitarios se
rán recibidos en el Ayuntamiento de Toledo por el alcalde, José 
Manuel Molina.

Durante la reunión de Toledo los titulares comunitarios de Justicia 
abordarán la cooperación entre los estados en cuanto a las medidas 
legales que se pueden tomar en contra del terrorismo, lo que se viene 
denominando la eurorden.

NATALIA “ CONTESTADOR” TUTOR
Cuentan que así llaman los socialistas a la portavoz municipal 
del PP en Toledo. La fiel escudera de José Manuel Molina vigila ca
da palabra o nota del PSOE para responder de inmediato. De ahí 
el apelativo porque, dicen, “ parece un contestador automático” .

LOS “ CATEDRÁTICOS” VAQUERO Y ESTEBAN 
No sabemos si como ejemplo de la “ nueva cultura” que impera 
en la política regional o por qué, el caso es que el secretario pri
mero de la Mesa de las Cortes, el socialista Jesús Fernández 
Vaquero; y el secretario segundo, el “ popular”  Leandro Esteban, 
se fueron de la mano a la Universidad para dar juntos una char
la coloquio sobre el parlamento y el Estatuto de Autonomía.

ecos#17

ARTURO MARQUES

NO MAS PIEDRAS, 
GRACIAS
Tanto se ha enrevesado el conflicto del 
híper de Talavera que ya nadie se acuer
da de cuál fue su origen. Unos porque no 
quieren, otros porque no han querido sa
berlo nunca y la gran mayoría porque ni 
siquiera han podido enterarse, lo cierto 
es que la tan famosa como desastrosa 
“base décima” del concurso para la adju
dicación del centro comercial sigue sien
do un misterio tanto para los que se ma
nifestaron exigiendo soluciones como pa
ra los que “pasaron" de la movilización.

El desconcierto es tal que hay ex con
cejales socialistas que creen que el pro
ceso de adjudicación ha sido anulado por 
una irregularidad flagrante (a última hora 
se añadió una condición nueva que no fi
guraba en el pliego de bases -el “efecto 
frontera” con los pueblos cercanos- para 
que la adjudicataria fuese Gad Gelco) 
que en cambio no ha sido siquiera tenida 
en cuenta en los tribunales porque nadie 
la denunció. Y por su lado Carriches si
gue proclamando en su televisión que la 
nulidad del proceso se ha producido por 
una cuestión de porcentajes entre los 
“criterios” recogidos en la base décima.

Pues no: lo que los jueces del Tribunal 
Superior regional y del Supremo conde
nan es la falta de criterios, ya que ese 
apartado décimo dice que "los criterios 
objetivos que han de servir de base a la 
adjudicación son: 19. Localización de los 
terrenos; 29. Características del Gran 
Centro Comercial; 39. Aportación econó
mica (al Ayuntamiento)” . Un pan como 
unas hostias, ya que con esos “criterios” 
tan ambiguos siempre ganará la empresa 
que sea elegida a dedo. Es como si en 
unas oposiciones a... Rey, pongamos 
por caso, sólo se preguntase de qué co
lor es el caballo blanco de Santiago. 
Ganaría, sin duda, el Príncipe de 
Asturias, pero eso no tendría mérito. O sí.

Volviendo a Talavera de la plebeya, es 
posible que Rivas y García-Moya hayan 
encontrado la aguja en el pajar. Si el al
calde de verdad se baja de la burra obli
ga al presidente de la patronal a flexibili- 
zar su postura contraria a un híper que 
tarde o temprano llegará. Lo más razona
ble que se ha dicho sobre el tema apare
ce en el manifiesto de los presuntos futu
ros trabajadores de Eroski: “Que no se ti
ren más piedras sobre el maltrecho teja
do de nuestro futuro”. Que así sea, si 
Gad Gelco no lo impide.

A CIENCIA INCIERTA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #443, 14/11/2003.



14 de noviembre 2003 ecos •ju stic ia

ALCOHOL Y MALOS TRATOS 
COPAN LOS JUICIOS RÁPIDOS

El juez decano, Juan Ramón Brigidano, recalca el gran esfuerzo que realiza el Juzgado de Guardia. A la derecha, escena habitual de un juicio.

Nueve de cada diez de los juicios rápidos 
que se han celebrado en Toledo han ter
minado finalmente en un acuerdo entre las 
partes y por lo tanto la situación no ha pa
sado “a mayores”. Lo que significa que los 
acusados han aceptado, en su mayor par
te, la pena que había solicitado el fiscal. Si 
nos referimos de forma exclusiva a la pro
vincia de Toledo, tanto Talavera como 
lllescas han sido los partidos judiciales 
que más casos han tenido que estudiar 
desde que la nueva ley entrara en vigor.

Talavera, por el número de habitantes 
que agrupa (junto con su extensa comar
ca); e lllescas porque se encuentra situa
da geográficamente en la que podríamos 
denominar la zona más conflictiva de la 
provincia: su limitación con Madrid, que 
hace (según las estadísticas) que numero
sos delincuentes vengan de forma exclusi
va a cometer sus fechorías en La Sagra y

minutos después, lo que tarden en lograr
lo, se vayan.

ALCOHOL Y MALOS TRATOS 
Y dentro de estos juicios, tanto los asuntos 
en los que está mezclado el alcohol como 
los malos tratos familiares son los que se 
llevan la palma. Los primeros, al menos en 
un 50 por 100 de los casos. Generalmente 
suele ser el mismo “móvil” : broncas al lado 
de una barra de bar, generalmente provo
cadas por personas que se encuentran 
bajo la influencia del alcohol y que no du-

NUEVE DE CADA 
DIEZ CASOS SE 
RESUELVEN POR 
ACUERDO ENTRE 
LAS PARTES

dan en enfrentarse a los agentes de la 
Guardia Civil o la Policía Nacional cuando 
éstos acuden al lugar de los hechos. 
Respecto a los malos tratos, desde el 1 de 
octubre se considera delito lo que antes 
sólo era una falta. O, lo que es lo mismo: 
golpear o maltratar sin que ni siquiera ha
ya lesión por medio; e incluso amenazar 
con armas.

Después de las alcoholemias y los ma
los tratos, les siguen los delitos contra el 
patrimonio (robos, hurtos...) y los atenta
dos o resistencias a la autoridad.

PROS Y CONTRAS
Mientras, el juez decano de Toledo, Juan 
Ramón Brigidano, considera que la 
puesta en marcha de los juicios rápidos ha 
ofrecido, como era lógico, pros y contras. 
En la parte positiva se encontraría la que 
más puede llamar la atención a los ciuda-

AUTO-SUMAR
Mecánica ♦ Chapa y Pintura 

Bancada ♦ Horno ♦ Pintura Ecológica 
Aire Acondicionado ♦ Montaje de Lunas

M ucha;s gracia.,s
2K -todas las personas 

que, día a día, durante estos

Í O  A ñ o s

C/ Jarama, 9. (Junto a I.T.V.) 
Polígono Industrial. TOLEDO.

han hecho posible 
el funcionamiento 

de nuestra empresa
Tfno. 925 240 976

Fax: 925 233 103
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855 juicios rápidos se han celebrado en la 
provincia de Toledo desde el mes de abril.

TOLEDO, LA 
PROVINCIA CON 
MÁS PROCESOS
Sólo en la provincia de Toledo se han 
celebrado, desde su entrada en vigor en 
abril, 855 juicios rápidos, de los que 243 
fueron por delitos y el resto, 612, por fal
tas. Superó con creces al resto de pro
vincias de la región. De hecho, en 
Ciudad Real fueron 676 (250 y 426); en 
Albacete, 470 (177 y 293); en 
Guadalajara, 249 (135 y 114); y en 
Cuenca, 240 (123 y 117). En total, en 
Castilla-La Mancha tuvieron lugar 2.490 
juicios rápidos (928 delitos y 1.562 fal
tas). En España se señalaron casi 
105.000, lo que supone una media de
17.000 al mes y de 600 al día en todo el 
territorio nacional. De ellos, 63.871 pro
cesos han sido por faltas, mientras que 
40.357 lo fueron por delitos. De los que 
1.562 faltas y 928 delitos se resolvieron 
en menos de 15 días.

TALAVERA, POR POBLACIÓN; E ILLESCAS, 
POR SU PROXIMIDAD A MADRID,
FUERON LAS CIUDADES DONDE MÁS 
JUICIOS RÁPIDOS SE CELEBRARON
danos: que las “cuentas pendientes” ya no 
se resuelven en meses, sino en apenas 
unos días (de ahí lo de juicios rápidos), y 
que era el objetivo prioritario del Ministerio 
de Justicia y de su titular, José María 
Michavila.

En la negativa, el esfuerzo tan enorme 
que supone, desde que se pusieron en 
marcha, para el Juzgado de Guardia. Y es 
que a su ritmo de trabajo habitual, tiene 
que hacer un sobreesfuerzo, según 
Brigidano, para cubrir estos juicios rápidos.

Respecto a los medios con los que cuen
tan, reconoce que las peritaciones, en al
gunas ocasiones, resultan imposibles de

realizar. Y sobre todo lo han notado en la 
parte civil, al menos en lo que a los 
Juzgados denominados mixtos (de 
Primera Instancia e Instrucción) se refiere, 
puesto que, como es lógico, el ritmo de tra
bajo ya no es el mismo.

Unos juicios que causaron el casi lógico 
revuelo inicial entre todos los implicados, 
ya que al principio existió una “falta de co
nexión” en lo que a ordenadores se refiere 
y por la falta de medios con la que tuvieron 
que ponerse en marcha. Actualmente, al 
menos en la ciudad de Toledo, se celebran 
una media de dos o tres juicios cada se
mana.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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LA NUEVi PANORAMICA 
DE TOLEDO

El Plan Especial del Casco Histórico de Toledo, la “biblia” en materia de pro
tección de los valores patrimoniales de la ciudad, asegura en su artículo 7.3 
que se considera zona protegida “el entorno de la carretera de Madrid”; el 
objetivo de esa protección consiste en “potenciar los valores y rasgos pai
sajísticos existentes” y para conseguir esa meta se deberá, entre otras co
sas, “favorecer la contemplación con tratamientos paisajísticos que ayuden 
a enmarcar el foco de atención”. El texto parece claro y es la base de bue
na parte de las críticas que se han vertido contra la estatua ecuestre de 
Alfonso VI de diez metros de altura colocada hace unos días en la roton
da de entrada por la carretera de Madrid.

Las reacciones de los vecinos han sido variadas y mantienen la polémi
ca sobre la escultura, a unos les gusta y a otros no. El presidente de la 
Asociación de Vecinos de San Antón, Tomás Ruiz, asegura que “estamos 
muy contentos e ilusionados con la estatua y las obras de remodelación de 
toda la zona, la escultura contribuye a embellecer la rotonda”.

El concejal del PSOE Enrique Lorente mantiene que “el impacto visual 
que causa en la zona es muy fuerte y anu]#,^ vista de Toledo que está al 
fondo. Supone un impacto tremendo^^á'estatua te absorbe al llegar desde

su
H RESTAURANTE

C/ JARAMA, 47 - TFNO.: 925 23 19 82 POLÍG. INDUSTRIAL 45007 TOLEDO
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SEGUN VARIAS INSTITUCIONES, l_A OBRA 
VA CONTRA LO ESTABLECIDO EN EL PLAN 
ESPECIAL DEL CASCO HISTÓRICO AL 
OCULTAR LA PANORÁMICA DE LA CIUDAD

Madrid en lugar de hacerlo la vista del 
Casco Histórico”.

Por su parte, la Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas de Toledo ase
guró en su momento que su opinión sobre la 
colocación de la estatua “no puede ser favo
rable”. El disgusto en la Academia es ma
yúsculo por la decisión final ya que el propio 
alcalde de la ciudad, José Manuel Molina, 
aseguró en varias ocasiones que asumiría 
la postura de la Academia.

También la Real Fundación de Toledo que 
preside Gregorio Marañón y Bertrán de 
Lis asegura que “al ser colocada en un pun
to de privilegiada visibilidad del conjunto his
tórico, es susceptible de provocar confusión

en la apreciación por parte de los visitantes 
de la excepcional riqueza patrimonial de 
Toledo”.

Por su parte, el director general de Bienes 
y Actividades Culturales, Antonio 
Moraleda, ha señalado que “las dimensio
nes del proyecto pueden ocasionar proble
mas de visión e impacto paisajístico”.

Lo cierto es que una vez colocada la es
tatua, el viajero que llega desde Madrid lo 
primero que ve es la panorámica de Toledo 
con la catedral en un extremo y la estatua en 
otro, ésta última tapa por completo la vista 
del Alcázar y, a medida que se avanza hacia 
la rotonda, obstaculiza la visión de la 
Academia de Infantería.

Jpsé Florencio Moreno • Fotos: Rebeca A rango

PRODUCTOS DE LIMPIEZA 
Y MAQUINARIA

Certificado en calidad

Distribuaonei
Pastor

e-mail: dpastor@redzeus.es

CIRUJANO:
“ LA ESTATUA 
NO OCULTA PARA 
NADA EL ALCÁZAR
Luis Martín de Vidales, autor de la esta
tua, se mostraba satisfecho al quedar de
finitivamente colocada la escultura que 
es en realidad “un monumento que reco
noce a las tres culturas y la figura de 
Alfonso VI como el mejor amigo de los 
árabes".

También el concejal de Cultura, 
Fernando Cirujano, expresaba su satis
facción ante una obra cuya "volumetría 
es la adecuada, ya que en una rotonda 
de estas dimensiones algo más pequeño 
hubiera quedado ridículo” y añade que al 
acercarse a la rotonda la estatua “no 
oculta para nada el Alcázar”.

AC RE DI TA DO POR ENAC
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EL AYUNTAMIENTO “APLAZA” 
SUS INVERSIONES

A la izquierda, el portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Toledo, Alejandro Alonso, a la derecha, el concejal de Hacienda, Lamberto García Pineda.

El Ayuntamiento de Toledo va a dejar de eje
cutar este año 961.000 euros destinados al 
Consorcio de la Ciudad, 660.000 para el 
mantenimiento de parques y jardines,
595.000 para reparación de calles y viales,
208.000 para instalaciones deportivas,
200.000 para la canalización del arroyo de 
Azucaica, 170.000 en el cementerio,
139.000 en el parque de bomberos... Así 
hasta alcanzar los 6,4 millones de euros que 
el equipo de Gobierno del PP no va a inver
tir este año y que estaban previstos en el ca
pítulo de inversiones de los presupuestos 
de 2003, según ha denunciado el portavoz 
del PSOE en el Ayuntamiento, Alejandro 
Alonso.

Según el jefe de la oposición municipal,

“la deficiente gestión del alcalde de la ciu
dad, el caos y la crisis económica en el con
sistorio han generado una situación muy 
preocupante”. Esa situación, según el

EL PSOE ASEGURA 
QUE ESTE AÑO 
SE HAN DEJADO 
DE INVERTIR SEIS 
MILLONES EUROS
PSOE, ha provocado que “se hayan dejado 
de ejecutar el 75 por 100 de las inversiones” 
anunciadas en los presupuestos de este 
año. En una nota de prensa se destaca que

“la gestión económica del ayuntamiento es 
crítica y el alcalde, para tratar a la desespe
rada de equilibrar los presupuestos que el 
PP malgasta, carga aún más a los toleda
nos pidiéndoles una mayor contribución en 
el sostenimiento de la ciudad en una actua
ción irresponsable y nada transparente”.

Por su parte, el concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Toledo, Lamberto García 
Pineda, asegura que lo que se ha hecho es 
“aplazar las inversiones para el año 2004” 
una medida que se toma porque “no da 
tiempo suficiente para la estabilidad presu
puestaria y como no se prevé ingresar aho
ra determinadas cantidades que estaban 
previstas hemos preferido aplazar esas in
versiones”.

J.F.M. • Fotos: Rebeca Arango

LA SEGUNDA PARTIDA DEL 0,7 TENDRÁ QUE ESPERAR
Entre las partidas que el Ayuntamiento de Toledo no va a 
ejecutar este año por falta de liquidez se encuentran bue
na parte de las inversiones previstas para las ayudas y 
programas de cooperación internacional, el famoso 0,7.

De los 301.556 euros previstos en el presupuesto de 
este año se van a ejecutar 185.511, que desde la 
Concejalía de Bienestar Social se asegura que se adju
dicarán a los proyectos presentados por las organizacio
nes no gubernamentales en las próximas semanas.

El resto, 116.045 euros, que según la concejala María

José Rivas, se incluían en la convocatoria de las ayudas de este año, se 
adjudicarán en las primeras semanas del año próximo “en cuanto tengamos 
disponibilidad financiera. El problema es que, efectivamente, no había dine
ro suficiente”. Rivas añade que “las organizaciones y asociaciones que re
sulten adjudicatarias de esas ayudas pueden estar tranquilas porque recibi
rán ese dinero aunque tarden un poco más en poder disponer de él”.

Desde el PSOE se asegura que “el desastre económico de Molina es tan 
grave que puede poner en peligro incluso programas de gran contenido so
cial y solidario, como el de las ayudas a la cooperación que no cuentan con 
la totalidad de la financiación por falta de fondos municipales”.

ecos 22
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UN SUPERMERCADO JUNTO AL CAMPOSANTO
“El cementerio municipal católico de esta capital es un lu- fringe si paliativo alguno lo dispuesto en el Reglamento de Sanidad Mortuoria
gar sagrado, con arreglo a los cánones, y se halla, por tan- de Castilla-La Mancha de 1999, donde se señala que no puede autorizarse
to, separado del comercio”, así reza en sus primeras líne- construcción alguna en la zona de protección del cementerio, establecido en 50
as el reglamento del camposanto toledano aprobado en metros de anchura en todo su perímetro”, según señala el responsable técnico
1893 por el Ayuntamiento, el Arzobispado y el Gobierno del camposanto.
Civil. Ya hace por tanto más de un siglo que la normativa El PP defiende la legalidad de la nueva construcción al considerar que res
incluía la separación de ese tipo de instalaciones de las zo- ponde a un plan parcial aprobado con anterioridad a que el Reglamento de
ñas comerciales. Sanidad Mortuoria contemplara esa distancia de 50 metros, “desde el

Aunque por mucho que se indique en la normativa no pa- Ayuntamiento se estimó que una limitación posterior no debía perjudicar las ex
rece servir para gran cosa. Así, la Comisión Municipal de pectativas de derechos adquiridos por terceros en una parcela que es de titu-
Gobierno concedía licencia el pasado mes de abril para la laridad privada”.
construcción de un centro comercial de la cadena Día en Al final, el Gobierno municipal ha decidido que esos 50 metros se cumplirán
una parcela comprendida entre la avenida de Francia y los retranqueando la valla del cementerio “a costa de terreno público”, que deberí-
muros del cementerio. La obra, que ya ha comenzado,0 “in- an servir de “ampliación al camposanto”.

SE BUSCA UN LUGAR
PARA EL DESCANSO ETERNO

María Unda Urien fue la primera persona en recibir cristia
na sepultura en el cementerio municipal de Nuestra Señora 
del Sagrario de Toledo, proyectado y construido por el ar
quitecto municipal, Juan García Ramírez. El camposanto 
fue inaugurado el 8 de septiembre de 1893 por lo que aca
ba de cumplir 110 años. Más de un siglo que ha acabado, 
según fuentes municipales, con el terreno disponible para 
sepulturas y nichos, por lo que su capacidad se completa
rá en tres años, cuatro como máximo.

Ante esta perspectiva el Ayuntamiento toledano lleva al
gunos años pendiente de este asunto y ha llegado el mo
mento de concretar lo que será la ubicación futura del nue
vo camposanto toledano.

EL NUEVO CEMENTERIO 
ESTARÁ SEGURAMENTE AL 
SUR DE TOLEDO; EL ACTUAL 
SE LLENARÁ EN TRES AÑOS

De hecho, dentro de los trabajos del nuevo Plan de 
Ordenación Municipal, cuyo avance estará listo para antes 
del verano, se incluye la búsqueda de terrenos que permi
ten la instalación del nuevo cementerio. El asunto es com
plicado sobre todo por las características que deben cum
plir los cementerios según las últimas normativas y regla
mentos mortuorios. En algunos casos se exige que las se
pulturas y nichos se encuentren a una distancia nunca in
ferior a los 250 metros de las edificaciones residenciales.

Así, lo más probable, aunque todavía no existe una deci
sión definitiva y los proyectos y trámites no se han puesto 
en marcha, es que el nuevo cementerio municipal de 
Toledo se situé al sur de la ciudad, en una zona donde la 
presión del crecimiento residencial no sea muy intensa y 
que esté bien comunicada.

José Florencio Moreno • Fotos: C. Monroy
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ASÍ SE COMPRA EL SUELO

Desde hace años el suelo urbanizable de 
Toledo está casi agotado. Pero la puesta en 
marcha de los mecanismos que de aquí a 
unos meses pondrán sobre el tapiz urbano 
del municipio de Toledo el nuevo Plan de 
Ordenación Municipal (POM) ha provocado 
en los dos últimos años intensos movimien
tos de compra-venta de terrenos rústicos 
susceptibles de convertirse en urbanizables 
con ese nuevo Plan. En esos movimiento 
han participado los más destacados grupos 
empresariales de la construcción y de fuera 
del sector que han comprado fincas por las 
que es muy probable que crecerá la ciudad.

Los propietarios de esos terrenos son, en 
primer lugar, la Junta de Comunidades (en 
el Polígono) y la Empresa Municipal de la 
Vega Baja (en una zona donde se levantará 
1.300 viviendas). Después se suceden una 
serie de empresas y empresarios que se re-

COMO SE REPARTEN LAS FINCAS Y TERRENOS 
POR LOS QUE CRECERÁ LA CIUDAD SEGÚN EL 
FUTURO PLAN DE ORDENACIÓN MUNICIPAL
parten un pastel en el que se construirán en 
los próximos diez años unas 25.000 vivien
das. Ahí están, en la zona norte del munici
pio, la empresa Vistahermosa, que posee 
terrenos que alcanzan cerca de 400 hectá
reas, y Carrasco (propiedad de una parte de 
la toledana familia Moraleda), con unas 500 
hectáreas en la zona de Valparaíso.

Una de las fincas de las que más se ha 
hablado en los últimos años ha sido la de 
Pinedo, entre la carretera de Madrid y la de 
Mocejón. Sus 600 hectáreas fueron com
pradas a Lorenzo Sanz por la sociedad 
Toledo Norte, integrada por Nesgar (en la

que se encuentra el empresario Manuel 
Muñoz), Repalsa, Avenida Castilla-La 
Mancha (con Manuel Feito y Apolonio 
Mayoral a la cabeza), la empresa de Ángel 
Nicolás, y el propio Mayoral, que posee ac
ciones título individual.

Otras fincas que también están en el pun
to de mira de una posible recalificación - 
aunque menos probable o en menor medi
da que las otras zonas mencionadas- son la 
de Valdecubas, 600 hectáreas propiedad de 
la empresa toledana Hupaco, y Mazarracín 
de la misma superficie y que pertenece a 
Toledo Norte.

ecos • Foto: A rchivo

EL POM PREVÉ LA CONSTRUCCIÓN DE 25.000 VIVIENDAS
Otras zonas que también han cambiado de manos en los sa de Natalia Figueroa. 

v\ últimos tiempos con el objetivo puesto en el futuro POM Si se exceptúa el polígono residencial de Santa María de Benquerencia,
son los terrenos cercanos a la estación de Renfe y el en- cuyo suelo pertenece la Junta de Comunidades, en los últimos años se han
torno del palacio de Galiana, unas 30 hectáreas que han ido cubriendo poco a poco las pocas parcelas que quedan para construir vi- 
sido compradas por un grupo de empresarios. Por su viendas que además estaban casi todas en manos de un mismo propietario,
parte, muy cerca de la Peraleda se encuentran las fincas Por ello, no es de extrañar los movimientos de casi todas las empresas del
del Marrón, adquiridas por un importante empresario to- sector que no quieren perder el tren inmobiliario que se avecina con la cons-
ledano, ajeno al sector de la construcción, a una empre- trucción de 25.000 viviendas en los próximos diez años.

ecos 24
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José Manuel Molina,De izquierda a derecha, Juan Ignacio de Mesa, 
Agustín Conde y Joaquín Sánchez Garrido.

Durante las últimas semanas se vienen per
filando los actos que desde el Ayuntamiento 
de Toledo se van a celebrar para conmemo
rar el 25 aniversario de la Constitución del 
78 y de las primeras elecciones municipales 
que tuvieron lugar el 3 de abril de 1979.

El grupo de los ex alcaldes de la ciudad 
de la etapa democrática, formado por Juan 
Ignacio de Mesa, Joaquín Sánchez

Garrido y Agustín Conde, además de 
José Manuel Molina, se ha encargado de 
coordinar esas celebraciones que comenza
rán en diciembre.

Para el 25 aniversario de la Constitución, 
que se celebrará en los primeros día de di
ciembre, está previsto un acto de homenaje 
a los diputados toledanos que formaban 
parte de las Cortes Constituyentes y a los

parlamentarios que han representado a 
Toledo y a los que han nacido o residen en 
la ciudad durante estos 25 años. A todos 
ellos se les quiere rendir homenaje y entre
gar una placa o pergamino de agradeci
miento.

Para el mes de abril, y para celebrar el 
25 aniversario de las primeras elecciones 
municipales, la intención es organizar un 
acto festivo y popular, además de un ho
menaje a los miembros de la primera cor
poración municipal de la democracia y a 
los concejales que han pasado por el 
ayuntamiento toledano durante el último 
cuarto de siglo.

EL AYUNTAMIENTO 
CONMEMORARÁ EL 
25 ANIVERSARIO DE 
LA CONSTITUCIÓN Y 
DE LAS ELECCIONES 
MUNICIPALES DEL 79

Además, se va a preparar una exposición 
recordando lo que fueron aquellos meses y 
lo que ha representado en la vida de los to
ledanos.

Por otra parte, se quieren llevar el espíritu 
y los acontecimientos políticos de aquellos 
años a los colegios con una serie de confe
rencias y charlas en las aulas escolares y 
que estarán protagonizadas por los ex al
caldes de la ciudad.

José Florencio Moreno • Foto: Archivo

HOMENAJE A LOS DIPUTADOS Y 
CONCEJALES DE LA DEMOCRACIA
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DE TOLEDO AL HIMALAYA

Raúl Lora en una de sus últimas ascensiones.

Abrir una nueva vía en el Ombigaichan y conseguir la primera ascensión a 
esta bella montaña enclavada en la cordillera del Himalaya es el doble ob
jetivo de la expedición encabezada por el alpinista toledano Raúl Lora que 
partía el pasado día 10 hacia tierras nepalesas. El grupo lo completan el 
también toledano Israel Pérez Moreno y los asturianos José Fernández 
Arrieta y Olga Gómez.

La montaña se encuentra muy cerca del Amadablam, una de las monta
ñas más emblemáticas del Himalaya, y del Everest y sólo cuenta con una 
ascensión. Tiene una altitud de 6.340 metros y la intención de la expedición 
es escalar una vertiginosa pared virgen de hielo y roca de 800 metros y de 
una alta complejidad técnica.

La intención del grupo es “llegar el campo base cerca de la pared a 5.000 
metros entre los días 23 y 24 de noviembre, tras una semana de aclimata
ción y equipamiento de la vía atacaremos la cumbre, después de haber ins
talado un campamento de altura, a últimos de noviembre, todo si nos res
peta la climatología", aseguraba a ECOS Raúl Lora antes de partir hacia 
Katmandú desde donde volarán en avioneta a Lukla.

José Florencio Moreno • Foto: Archivo

800 METROS DE PARED 
DE HIELO Y ROCA,
CERCA DEL EVEREST Y 
A 30 GRADOS BAJO CERO
A la dificultad técnica de la escalada que les espera a la 
expedición hay que unir la climatología. “La suerte con el 
tiempo es un factor fundamental en cualquier escalada 
de este tipo; la pared es difícil, con una pendiente media 
de 65 grados que en algunos tramos alcanza los 85. 
Todo ello con un tiempo que, aunque seco, mantiene 
unas temperaturas que alcanzan los 30 grados bajo ce
ro”.

Después de haber alcanzado cumbres como las del 
Aconcagua, el Mont Blanc o el Elbrus y de expediciones 
a los Alpes, la Patagonia y Alaska, Raúl Lora se enfrenta 
a esta pared virgen en una recóndita zona del planeta. 
Para ello cuenta con el patrocinio de la Diputación 
Provincial de Toledo, la Junta de Comunidades y las mar
cas Odio, Chiruca, Altus y Mund. (Para saber más de 
esas ascensiones: www.alpinismok2.net).
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LA CALLE DELF

ANGEL, CORTADA 
AL TRÁFICO 
DURANTE UN MES
Desde el pasado día 10 permanece 
cortada al tráfico la calle del Ángel. El 
motivo son las obras de canalización 
de gas que se están llevado a cabo en 
esa vía del Casco Histórico toledano. 
Desde el Ayuntamiento se asegura que 
los trabajos, y por tanto el corte al trá
fico de la calle, podría durar un mes.

Por otra parte, también ha permane
cido cerrada al tráfico durante unos dí
as la cuesta del Corchete, entre Santa 
Leocadia y la calle Real, debido a los 
trabajos que ha llevado a cabo la em
presa Iberdrola en la zona.

UN SOCAVÓN EN SAN MARTÍN
Más de un mes lleva abierto un gran agu
jero junto a las escaleras que conectan la 
plaza de San Martín, próxima al puente 
del mismo nombre, con la calle de 
Alamillos de San Martín. El agujero tiene 
un diámetro de más de dos metros por 
otros tantos de profundidad y fue abierto 
hace varias semanas por los servicios 
municipales para, al parecer, solventar al

éeos 28

gún problema de la tubería que pasa por 
la zona. Los vecinos se han quejado de 
que, después de varias semanas, nadie 
se ha desplazado al lugar, el agujero acu
mula agua y basura y una parte de la cal
zada se encuentra suspendida sobre el 
agujero debido a que el agua de la lluvia 
de los últimos días ha ido arrastrando la 
tierra de las paredes.

Cuevas, torres, baños, termas, ruinas... La riqueza patrimonial de Toledo sigue dando 
frutos y los hallazgos se siguen produciendo, si a eso unimos la labor desarrollada en los 
últimos dos años por el Consorcio de la Ciudad nos encontramos con que Toledo ateso
ra una gran cantidad de tesoros artísticos e históricos desconocidos para la mayoría de 
los ciudadanos. Con la intención de dar a conocer una parte de esa riqueza, el Consorcio 

ha organizado las I Jornadas de Puertas Abiertas “Patrimonio 
Desconocido”. Desde ese organismo se señala que las jornadas 

“tienen como objetivo fundamental establecer una conexión 
entre los ciudadanos y su patrimonio histórico, a través de 

visitas gratuitas y guiadas a monumentos, yacimientos 
arqueológicos y otros lugares de interés que habi

tualmente no son accesibles al gran público”. 
Además, las jornadas, que abarcan tres fi

nes de semana de noviembre y uno de diciem
bre, han sido organizadas con la idea de ir pre

sentando a los toledanos las actuaciones de re
cuperación del patrimonio cultural realizadas en 
los dos últimos años por el Consorcio.

SE ORGANIZARÁN 
RUTAS GUIADAS Y 
GRATUITAS DURANTE 
LOS MESES DE 
NOVIEMBRE Y 
DICIEMBRE

Entre esos lugares que se podrán 
visitar durante esos cuatro fines de 
semana se encuentran los baños ára
bes de Tenerías, las torres de las igle
sias de San Román, El Salvador y 
San Miguel y los sótanos descubier
tos en la plaza del Salvador.

EL CONSORCIO 
MUESTRA EL PATRIMONIO 
DESCONOCIDO
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Una vista de los terrenos 
de la Vega Baja en los que 
se edificarán 1.300 viviendas.

Enrique Mágica, Defensor del 
Pueblo, junto al concejal del 

POSE en el Ayuntamiento de 
Toledo, Alejandro Alonso.

LA VEGA BAJA, UN 
POCO MÁS CERCA

El Ayuntamiento de Toledo ya ha remitido 
a la Consejería de Obras Públicas las 
modificaciones que ésta exigió para dar 
el visto bueno al plan urbanizador de la 
Vega Baja y la construcción en la zona 
de 1.300 viviendas.

Esos cambios suponen que una parte 
de las zonas verdes que antes se situa
ban al otro lado del río Tajo, en la finca 
denominada de Polvorines, ahora pasan

IU ACUDIRÁ A LOS 
TRIBUNALES PARA 
“PRESERVAR LOS 
DERECHOS 
DEMOCRÁTICOS”
a formar parte de lo que será el núcleo 
urbano propiamente dicho. Además, se 
proyecta la ampliación del puente de la 
Peraleda y la construcción de uno nuevo 
sobre el Tajo.

Si no se producen nuevos retrasos en 
este proyecto, las obras podrían iniciarse 
en los primeros meses del próximo año y 
comenzarían por los trabajos de urbani
zación de la zona norte, en las inmedia

ciones de la Peraleda.
El PSOE “valora positivamente el es

fuerzo técnico realizado desde el 
Ayuntamiento para realizar esas modifi
caciones y conseguir la aprobación defi
nitiva del proyecto”, pero considera que 
“aún hay algunos puntos que no han 
quedado totalmente aclarados en la últi
ma reunión de la Comisión de 
Urbanismo”.

Para los socialistas se echa en falta 
“un informe económico que indique deta
lladamente a cuánto puede ascender el 
coste final de proyecto” tras esas modifi
caciones y tampoco ha quedado claro “el 
impacto del tráfico en la zona ni el im
pacto ambiental que podría suponer la 
construcción del nuevo puente, pues se 
levantaría sobre un terreno rústico prote
gido en las riberas del Tajo”.

IU ACUDIRÁ A LOS TRIBUNALES
Por su parte, el concejal de Izquierda 
Unida, José Esteban Chozas, ha ase
gurado que estamos ante un asunto “to
talmente surrealista. Esto es fruto de un 
acuerdo entre Bono y Molina, y la de
mocracia es otra cosa. Voy a recurrir a 
los tribunales para preservar los dere
chos democráticos”.

AUTOBUSES DESIERTOS
Si se cumplen los pronósticos que se ma
nejan hasta ahora, el concurso para la con
cesión de los autobuses urbanos de 
Toledo se quedará desierto. Las deficien
cias detectadas en el pliego de condicio
nes parecen estar detrás de una situación 
que ya se anunció desde la oposición mu
nicipal en la anterior legislatura.

El pliego de condiciones y la convocato
ria del concurso se produjo durante el pa
sado invierno y la intención del equipo de 
Gobierno era que la nueva concesión se

pusiera en marcha antes de las elecciones 
municipales. Pero los problemas se suce
dieron y en el Pleno celebrado el 22 de ju
lio se retiró el asunto ante los informes des
favorables sobre el concurso y los que 
aconsejaban la elaboración de un nuevo 
concurso. Algo que parece que se produci
rá durante los próximos meses. Si eso su
cede, la empresa Unauto, actual concesio
naria del servicio, verá como se prorroga 
su contrato durante al menos tres meses a 
partir del 31 de diciembre.

MUGICA, EN EL 
CENTENARIO DE 
LOS MARISTAS
El defensor del Pueblo, Enrique 
Múgica, ha participado en el amplio 
programa de actos que desde hace 
varias semanas desarrolla el colegio 
Marista de Toledo con motivo de su 
centenario. En la conferencia pro
nunciada en el salón de actos del 
centro Enrique Múgica habló sobre 
los derechos humanos que enlazó 
con la celebración del 25 aniversario 
de la Constitución. En el acto estuvo 
acompañado por el concejal del 
PSOE, Alejandro Alonso, y por el 
director de Maristas, Aniceto Abad.

El defensor del Pueblo también se 
pronunció sobre el plan Ibarretxe y 
su tramitación en el Parlamento vas
co. Sobre este asunto aseguró que 
el Tribunal Constitucional tiene sufi
cientes argumentos para que se pro
duzca la admisión a trámite del re
curso presentado por el Gobierno 
español contra ese Plan. Además, 
fue más allá añadiendo que el alto 
Tribunal admitirá el recurso ya que 
estamos ante “un intento enloqueci
do de distorsionar la vida constitucio
nal de los españoles”.
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LOS SOCIOS DE 
FEPEMTA, EN EL 
PUNTO DE MIRA
El fallecimiento del conocido empresa
rio talaverano Julio García-Moya, her
mano del presidente de Fepemta, ha 
retrasado por unos día el encuentro “en 
la cumbre” entre el alcalde de Talavera 
y Jesús García-Moya que “es posible 
que-tal vez-quizás-podría” desbloquear 
una situación que no ha dejado de com
plicarse desde que unos la gestaron 
(cuando era alcalde Carriches, el mis
mo que en su tele ha dicho, en plan gra
cioso, que “en Talavera están los bue
nos, los malos y los Moya”, el mismo 
día en que los aludidos velaban el ca
dáver del mayor de la familia) y otros - 
la lista es larga, pero José Francisco 
Rivas no se libra de estar en ella, por 
mucho que haya querido escabullir el 
bulto- la han ido embrollando más y a 
peor.

Por si fuera poco, ahora es la empre
sa promotora, Gad Gelco, la que pare
ce querer salir en el libro Guinness y 
suscita otro enfrentamiento no sabe
mos si fratricida o suicida. Por un lado, 
airea a nivel nacional el conflicto que se 
vive en Talavera; pero no conforme con 
eso, contrata páginas publicitarias en 
los diarios locales para que los empre
sarios afiliados a Fepemta que no están 
de acuerdo con la postura de su directi
va comuniquen su disensión a un telé
fono creado al efecto. Y, para colmo, 
advierte públicamente a los “fepemti- 
nos" que su pertenencia a Fepemta po
dría suponerles un quebranto económi
co en el hipotético caso de que la pa
tronal fuese condenada a pagar algún 
tipo de indemnización por haber pedido 
la paralización de las obras del híper. 
Como solución, les propone que dejen 
constancia, ni más ni menos que ante 
notario, de que ellos no secundan la 
postura oficial mantenida por los direc
tivos de la Federación Empresarial 
Talaverana. Esta actitud beligerante 
(“chulesca" la ha calificado la presiden
ta del Foro Ciudadano Talavera en 
Marcha, Encarna Barrero) por parte 
de Gad Gelco contrasta sobremanera 
con el comedimiento general que han 
demostrado todas las demás partes 
afectadas para no enturbiar el ambien
te ante la reunión entre Rivas y Moya, 
pendiente de celebrarse al cierre de es
ta edición.

DESFILE A
Y FEPEMTA SE

SOLUCION'¿onflicto del HIPERMB
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Unos 1.500 talaveranos (más de 3.000 
según el recuento “oficial” que a última 
hora hizo público el Ayuntamiento; algo 
menos de 500, según el cálculo que para 
Fepemta hicieron los técnicos de la em
presa de la Central de Alarmas radicada 
en su sede) se manifestaron el viernes, 7 
de noviembre, reclamando una solución 
urgente para un conflicto aún vigente: la 
paralización de las obras del centro co
mercial “Azul Talavera”.

La cifra de manifestantes no llegó, ni 
mucho menos, a lo que esperaban los or
ganismos que, más bien en la sombra, 
habían organizado el acto de protesta; 
pero sí que pudo superar las expectativas 
de los trabajadores precontratados de 
Eroski que al final se encargaron, casi en 
exclusiva, de los preparativos de la movi
lización.

Sobre todo porque no faltaron el alcal
de, José Francisco Rivas, y casi todos 
los miembros de su equipo de gobierno 
municipal -que, por cierto, no hicieron el 
recorrido completo, que culminaba ante la 
sede de Fepemta, y se salieron en la pla
za del Pan para evitar suspicacias que 
enturbien la entrevista en la cumbre entre 
Rivas y García-Moya-; ni faltaron altos 
dignatarios de Gad-Gelco (tanto su ge
rente, Luis Sobrino; como el nuevo res
ponsable de Comunicación de la empre
sa promotora, Luis Redondo, se vistie
ron de sport para acudir al evento); ni fal
taron tampoco representantes de alto ni

vel del PSOE -el secretario general de los 
socialistas talaveranos, el senador José 
Miguel Camacho, estuvo de principio a 
fin sosteniendo un extremo de la pancar
ta pese a que días antes se negó a firmar 
la convocatoria-; o representantes de alto 
nivel del PP -la senadora Remedios 
Gámez fue la única que dio la cara, pero 
aclarando que estaba como dirigente del 
partido-; ni faltaron multitud de dirigentes 
y directivos de asociaciones vecinales o 
colectivos diversos adheridos a la misma 
causa.

EL “AMÉN” ESTÁ 
EN MANOS DEL 
ALCALDE Y DEL 
PRESIDENTE DE 
LOS EMPRESARIOS

Precisamente ese afán de integrar a los 
más posibles exigió que los precontrata
dos de Eroski moderasen de forma consi
derable el tono y el contenido de los esló- 
ganes de la manifestación, que efectiva
mente discurrió sin incidente alguno que 
reseñar y... lo que parecía imposible... 
sin descalificaciones hacia el presidente 
de Fepemta ni hacia esta organización 
empresarial.

El propio comunicado, que fue leído an
te las puertas de la sede de la patronal ta- 
laverana, vino a demostrar la voluntad de

entendimiento de los convocantes, que 
de hecho reclamaron “a la Corporación 
municipal que agote todos los cauces pa
ra lograr que el hipermercado sea una re
alidad, un símbolo de futuro y de empleo", 
a la vez que reclamaban a Fepemta “que 
sea sensible y razonable, que no se es
cude en legalidades que acarrean resul
tados de consecuencias negativas” . El 
manifiesto (que en nada se parece al que 
les redactaron a los trabajadores frustra
dos cuando salieron a la palestra) conclu
ye diciendo que “por todo esto, les exigi
mos, a los unos y a los otros, que no tiren 
más piedras sobre el maltrecho tejado de 
nuestro futuro. Que se dejen de derrochar 
esfuerzos para destruir y se empleen en 
construir un futuro digno para nuestra ciu
dad”.

El “amén" lo tienen en sus manos el al
calde, José Francisco Rivas, que final
mente se ha avenido a entrevistarse con 
el presidente de la Fepemta, Jesús 
García-Moya, para intentar resolver el 
conflicto. Sea cierta o no, hay una frase 
del manifiesto que probablemente resu
ma la expectación actual: “Mas allá de los 
vericuetos legales, tarde o temprano 
Talavera contará con un hipermercado. 
Sería un disparate que algo que en breve 
será una realidad se vea truncado por los 
errores e irresponsabilidades de unos y la 
cerrazón de otros; y sobre todo por la in
capacidad de diálogo que hasta hoy se 
ha manifestado”.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

LA “ DESFACHATEZ” DE RIVAS
Como era de prever, la “pseudounitaria” manifestación ha tenido reacciones suma
mente “fraccionarias”. De hecho, IU, organización que figuraba entre los convocantes 
“porque se trataba de exigir una solución al conflicto, pero no de una muestra de apo
yo a un hipermercado ni mucho menos en contra de Fepemta, que no tiene la culpa 
de que los políticos del PP y del PSOE hicieran mal las cosas incurriendo en la ilega
lidad”, no ha tenido reparos en denunciar la presencia del alcalde en el acto de pro
testa. “Es una desfachatez que uno de los responsables del embrollo venga a quejar
se de lo que él mismo ha ocasionado”, manifiesta Sonsoles Arnau, coordinadora lo
cal de IU Talavera, que por cierto compareció en rueda de prensa junto al histórico di
rigente José María Domínguez, que estuvo el viernes de convocatoria en el paseo de 
los Arqueros pero llegó, vio y se marchó... Diciendo: “Esto es una barbaridad”.

Tu ge

Sonsoles Arnau y  José María Domínguez.
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H E L A D O S

NUEVA BAMBA
F R U T O S  S E C O S

PREPARE SUS FIESTAS 
CON NOSOTROS

N u e v aBamba GRAN VARIEDAD DE
ARTÍCULOS d e BROMA 

y COTILLONES 
NAVIDEÑOS

s o m o s MAYORISTAS
C/Joaquina Santander,45 
TALAYERA DE LA REINA

PARA PEDIDOS LLAME AL 
615  99 40  59

A.M. • Fotos: José Peña

ecos «ta layera14 de noviembre 2003

“OPERACION PARADA”
CONTRA LA ESCLEROSIS MÚLTIPLE

ATAT? a y
El conocido presentador de TVE José Manuel Parada, quiso estar al lado 
de los familiares y enfermos de esclerosis múltiple. Tampoco faltó la actriz 
Silvia Tortosa (segunda por la izquierda) y el cantante de OT Juan Camus.

La segunda cena benéfica prenavideña de la Asociación 
Talaverana contra la Esclerosis Múltiple (Ataem) logró mejorar con 
creces los resultados de la primera, ya que la concurrencia (en tor
no a 300 personas) duplicó a la celebrada en el 2002. El conocido 
presentador televisivo José Manuel Parada, que ya figura como 
primer socio de honor, volvió a presidir el evento social, acudiendo 
en esta ocasión acompañado por la veterana actriz Silvia Tortosa; 
por la jefa de Programas de Televisión Española, Pilar Tabares 
(más conocida por su labor como miembro del jurado de 
“Operación Triunfo”) y por el cantante novel Juan Camus, media
namente famoso por haber sido concursante de una de la edicio
nes del celebérrimo programa.

El acto contó con la presencia de representantes del 
Ayuntamiento talaverano (concretamente la delegada de Bienestar 
Social, Raquel Díaz lllescas; y la responsable de la Concejalía de 
la Mujer, María de los Ángeles González); de la Diputación 
Provincial, Jesús Malta; y de la Junta de Comunidades, José Luis 
González Durán; además de por diversos cargos públicos como 
el diputado nacional “popular” Juan Antonio Muñoz Gallego, la 
portavoz municipal del PP Carmen Riolobos o los alcaldes de 
Talavera la Nueva, José Manuel Salinero; y Alberche del 
Caudillo, José Enrique lilla.

Este último fue uno de los protagonistas de la velada, ya que la 
presidenta de Ataem, Marta Rolandelli, le hizo entrega de una 
placa de agradecimiento por la inusitada sensibilidad que la 
Corporación -y toda la población- alberchana está demostrando 
ante la esclerosis múltiple. Y Muñoz Gallego y Riolobos también 
lograron, involuntariamente, un alto grado de notoriedad, ya que 
fueron los ganadores de un buen numero de premios procedentes 
de la rifa.

Pero quien de verdad se granjeó los mayores aplausos de la no
che fue el empresario y ex alcalde Jesús García de Castro, que 
cuando salió a recoger un lote por el que pujó “lo que haga falta” 
(de hecho, se trataba de una bicicleta, una olla a presión y otros 
objetos que nada pueden reportarle ni importarle) se enteró de que 
la Junta Directiva de Ataem había decidido en su última reunión 
nombrarle miembro honorífico de la Asociación.
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“TALAVERA ES EL MAYOR MOTOR 
EMPRESARIAL DE LA PROVINCIA”

Rafael Sancho Zamora
DIRECTOR DEL CENTRO EUROPEO 
DE EMPRESA E INNOVACIÓN

“ DEMOSTRAREMOS QUE CREAR 
UNA EMPRESA NO ES TAN DIFÍCIL”
Rafael Sancho Zamora vino a Talavera hace 100 días para poner en marcha 
el tercer Centro Europeo de Empresa e Innovación (CEEI) que se radica en la 
región, después de que sus predecesores de Ciudad Real y Albacete demos
traran con creces su inestimable eficacia para la creación y modernización de 
empresas en sus respectivas provincias. El CEEI talaverano se asentó inicial
mente en la actual sede comarcal de la Cámara de Comercio y ahora está ubi
cado -provisionalmente, hasta que finalicen las obras que la Cámara realiza en 
la plaza del Pan para instalar allí su definitiva delegación- en el impresionante 
edificio (digno de ser visitado aunque sólo sea para admirarlo) que Caja Castilla 
La Mancha ha habilitado como sede social de la entidad en Talavera en el an
tiguo asilo de San Prudencio.

Pero fue el 22 de octubre la fecha del “pistoletazo" oficial de su puesta en 
marcha, ya que ese día los representantes de los tres patrones del CEEI (Junta, 
Cámara y Ayuntamiento) rubricaron el convenio de colaboración y financiación 
de este centro. Esa misma fecha marcó también el estreno público de las acti
vidades del CEEI ya que se celebró con una interesante jornada informativa so
bre “Las tecnologías de la información y las comunicaciones en las pymes". El 
martes 11 arrancó en el instituto Gabriel Alonso de Herrera su segunda iniciati
va: las jornadas de motivación empresarial, con las que se pretende inculcar a 
los jóvenes estudiantes de bachillerato la inquietud empresarial. "Lo que pre
tendemos es demostrarles, con métodos pedagógicos, que crear una empresa 
no es tan difícil como parece”, afirma Sancho, que cree que la Cámara de 
Comercio y la Junta eligieron Talavera para instalar el CEEI “porque es el ma
yor motor económico e industrial de la provincia" y está convencido de que acer
taron, ya que “en el poco tiempo que llevamos aquí nos hemos sorprendido, 
muy gratamente, por la impresionante iniciativa empresarial de los talaveranos".

Arturo Marqués • Foto: José Peña
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LA INDUSTRIA DE LA MADERA
Y EL MUEBLE PONE ORDEN
ELABORA UN PLAN ESTRATÉGICO

La globalización de la economía, la internacio- 
nalización de los mercados, la acelerada inno
vación tecnológica y otros factores hacen que 
las decisiones empresariales en este sector, 
con un 98 por 100 de pymes, no se puedan 
adoptar de una manera aislada y en relación a 
una problemática singular en la empresa. Ello, 
unido a la fuerte competencia producida por la 
ampliación de la Unión Europea justifican la 
necesidad de elaborar un Plan Estratégico 
Sectorial para el sector de la madera de 
Castilla-La Mancha que permita marcar las es
trategias necesarias para mantener y mejorar

LA REGIÓN LIDERA 
EL SECTOR DE 
PUERTAS, TABLEROS 
Y MUEBLE MACIZO
la situación del sector en la región.

Eso es lo que va a hacer la Asociación que 
ha pedido a la Universidad Regional, concre
tamente al vicerrectorado de Investigación. El 
departamento de Economía y Empresa de la 
Universidad se va a poner manos a la obra pa
ra que el citado proyecto esté concluido a fina
les de 2004. Para este trabajo dispondrá de la 
cofinanciación del Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional (Feder), el Ministerio de 
Economía y la Consejería de Industria.

Esta iniciativa la han tomado ya otras aso
ciaciones similares de otras comunidades au-

El Centro Tecnológico realiza pruebas para conse
guir mayor calidad en los derivados de la madera.

EMPRESAS FAMILIARES 
CON MÁS DE 40 AÑOS
El sector de la madera de Castilla-La Mancha lo conforman un co
lectivo de cerca de 3.000 empresas que ocupan directamente a 
más de 15.000 trabajadores y viene siendo tradicionalmente cali
ficado como de interés regional. Tanto es así que mantiene su ca
pacidad con antigüedades a los 40 años, lo que supone un 70 por 
100 del total. Este colectivo empresarial se ha gestado desde em
presas familiares con capitales autóctonos hasta la actualidad. 
Con el tiempo se han sectorializado y especializado.

La mayor parte de las empresas son familiares.
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tónomas: La Rioja, Murcia o ciudades co
mo Córdoba.

Tendrá una dotación de 196.000 euros, 
según el consejero de Industria, Alberto 
Sáiz, que lo ha presentado esta semana y 
que ha calificado de “fundamental” el pro
yecto para el sector “en estos momentos”. 
“La madera es un sector dinámico y fuerte 
-señalaba- pero ha llegado el momento de 
aunar esfuerzos para afrontar los retos de 
la globalización, la internacionalización de

éste puede dividirse. Lo primero que habrá 
que hacer es identificar de manera clara 
los puntos críticos presentes del sector pa
ra, a partir de ese momento, trabajar en su 
mejora. Según Mercedes Sanz, profesora 
de Economía y Hacienda Pública de la 
Universidad Regional, el de la madera es 
“un sector tradicionalmente inversor”.

Castilla-La Mancha ocupa el séptimo lu
gar de entre el conjunto de comunidades 
autónomas españolas, representando en

LA INDUSTRIA REGIONAL MADERERA AGRUPA 
ACTIVIDADES QUE VAN DESDE EL ASERRADO 
HASTA LA FABRICACIÓN DE ATAÚDES
los mercados, la acelerada tecnología y 
las obligaciones que nos deparan las polí
ticas comunitarias en materia de seguri
dad, calidad y medio ambiente”.

El objetivo que persigue el sector es, en 
primer lugar, determinar en qué medida la 
competencia de otras regiones o de otros 
países está incidiendo en la marcha de las 
empresas y, por lo tanto, cuáles deben ser 
las bases para reforzar el sistema produc
tivo.

Según los planteamientos de la 
Universidad hay que replantear las estra
tegias de actuación que tradicionalmente 
se han llevado a cabo en el conjunto del 
sector y en cada una de las ramas en que

2001 el 4,08 por 100 del total de exporta
ciones españolas (91.299 euros), encon
trándose a una importante distancia de la 
Comunidad Valenciana, que lideraba esta 
clasificación con un 28,40 por 100 
(634.935 euros).

Pero en esta comunidad autónoma la in
dustria de la madera y el mueble está con
figurada por multitud de actividades, en las 
que se incluyen desde el aserrado hasta la 
elaboración de ataúdes pasando por la fa
bricación de puertas de aglomerado.

Esta especialización ha sido importante 
pero también ha traído al sector una evo
lución sectorial que la Universidad califica 
de “desordenada”, seguramente por falta

EN CASTILLA 
LA MANCHA HAY 
CENSADAS 3.000 
EMPRESAS QUE DAN 
TRABAJO A 15.000 
PERSONAS EN ESTA 
ACTIVIDAD INDUSTRIAL

de planificación.
En definitiva el futuro plan estratégico 

deberá ser un instrumento útil para el em
presario que desee utilizarlo. Deberá ser 
un referente para el sector de la madera y 
el mueble al que los empresarios podrán 
acudir para posicionarse estratégicamente 
en un mercado cada vez más globalizado. 
Es evidente que servirá de ayuda para la 
toma de decisiones que redunden en la 
calidad, el diseño y la innovación, claves 
para conseguir la mejora de un sector que 
ya exporta el 25 por 100 de la producción.

Castilla-La Mancha destaca incluso a ni
vel nacional en alguno de los subsectores 
en los que se trabaja en la región, tal es el 
caso de la fabricación de puertas de ma
dera, de tablero y de mueble macizo.

Por sus características, Castilla-La 
Mancha es todavía una región eminente
mente agraria, con un sector industrial es
pecializado en lo que la Universidad deno
mina “ramas de demanda débil", mientras 
que el sector servicios está caracterizado 
por el comercio y la hostelería. Entre las 
ramas estratégicas se encuentra la referi
da a la madera y muebles y ha mostrado, 
con los años, mayor dinamicidad en el 
contexto regional. Pero los competidores 
tanto nacionales como extranjeros han 
provocado diversas reacciones entre los 
distintos empresarios. El Gobierno regio
nal dice que va a ser cómplice en esta 
apuesta por la modernización.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango y Archivo

www. portal madera, net
Aunque de reciente creación el por
tal de la Asociación de Empresarios 
de la Madera de Castilla-La 
Mancha está también incluido en el 
Plan de Consolidación y 
Competitividad de la Pyme. En él, 
los empresarios de la región dispp- 
nen de todo tipo de información de 
interés para este colectivo, así co
mo enlaces con las páginas web de 
muchas de las empresas del sector

de la madera de la región.
Otros enlaces de interés, las fe

rias y eventos y un catálogo de las 
empresas asociadas componen es
te interesante portal. A los usuarios 
el portal también les ofrece la posi
bilidad de contactar con proveedo
res, transportes, otros servicios, 
agentes comerciales, comercios, 
asociaciones e institutos tecnológi
cos.
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SOSTENIBLE Y BIOCLIMÁTICO, 
SÓLO CON HORMIGÓN
Será una construcción sencilla y, según el arquitecto, más barata que la 
construcción tradicional y utilizará menos de la mitad de energía de lo ha
bitual. No se ha utilizado ningún disolvente, ni aditivos, ni cualquier sus
tancia dañina para el hombre, ni so construcción generará residuo algu
no. Es 100 por 100 ecológico, sostenible y bioclimático. Curiosamente no 
necesita aire acondicionado y reduce el consumo de calefacción al 20 por 
100 del consumo de un edificio de oficinas similar. Integra generadores 
de energías alternativas para producir la que el edificio necesita por lo 
que se puede considerar una edificación autosuficiente.

Sobre estas lineas una imagen informatizada de lo que será el primer edificio desmonta
ble del mundo: las nuevas instalaciones de Díaz Olivares,S.L., empresa de Esquivias que 
se dedica a la producción de prefabricados de hormigón. A la derecha, Luis de Garrido, 
arquitecto valenciano autor del proyecto.

Precisamente el hormigón, base funda
mental de la producción de DOL, o lo que 
es lo mismo, Díaz Olivares, S.L. va a ser la 
base principal de su nueva fábrica que, 
edificada con materiales tradicionales y 
conocidos tendrá una peculiaridad: ser la 
única del mundo totalmente desmontable. 
DOL, la mayor empresa de prefabricados 
de hormigón de España trasladará sus ofi
cinas actuales al nuevo edificio que ha di
señado para ella el arquitecto valenciano 
Lu is de Garrido, pero seguirá en 
Esquivias, donde están las actuales.

Se trata de un edificio inteligente (dota
do de las más altas tecnologías de control 
y telecomunicaciones), reconfigurable y 
flexible, lo que significa que puede alber
gar cualquier tipo de oficina, adaptándose 
a cualquier cambio de estructura y tama
ño. Según el propio diseñador “nunca se 
tendrá que derribar y, es más, se monta y 
se desmonta con una llave inglesa”.

El edificio está realizado con muros de 
carga prefabricados y cubiertas vegetales 
de gran masa con el fin de aumentar su 
aislamiento. Todos los muros son porosos

y transpirables por lo que la vivienda es 
capaz de renovar el aire de forma conti
nuada favoreciendo la salud y el bienestar 
humanos. Las pinturas exteriores son mi
nerales y en 15 años la limpieza de las fa
chadas se podrá realizar sólo con agua. 
Además recoge las aguas de lluvia para el 
riego y el llenado de las cisternas del WC.

La empresa no ha querido hacer decla
raciones al respecto pero el nuevo edificio 
sólo utilizará energía solar y de biomasa y 
un sistema de calefacción por suelo ra
diante.

Prado Am ero • Fotos: José Carmona y A rchivo
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DÍAZ OLIVARES CONSTRUYE LA
PRIMERA FÁBRICA DESMONTABLE

ecos 36

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #443, 14/11/2003.



gasNat'úral

Jai Naturí

Los responsables de Gas Natural 
Castilla-La Mancha hacen balance.

GAS NATURAL YA 
OFERTA SUMINISTRO 
ELÉCTRICO
La compañía Gas Natural Castilla-La Mancha ha 
comenzado a ofrecer su servicio de suministro 
eléctrico en la región y su pretensión es hacer 
llegar esta nueva prestación a los cuatro millo
nes de clientes españoles de la red gasística, 
entre ellos unos 100.000 en esta comunidad au
tónoma, informa Efe.

Así lo manifestó el director general de la com
pañía en la región, José Codorniu Castelló,
que compareció ante los medios de comunica
ción junto al delegado en Toledo, Roberto 
Cámara, para dar cuenta de los resultados del 
año.

José Codorniu explicó que Gas Natural 
Castilla-La Mancha ha dejado de ser una em
presa de suministro de gas y pretende diversifi
car servicios y ha comenzado por el sector eléc
trico en la región, concretamente en la provincia 
de Guadalajara.

Los directivos de la empresa explicaron sus 
planes de expansión hasta 2007 en esta comu
nidad autónoma. Planes que se concretarán en 
la ampliación de la red básica de infraestructura 
gasística con el desdoblamiento del gasoducto 
Córdoba-Madrid, que facilitará el suministro a 
poblaciones de la provincia de Ciudad Real y la 
construcción de otro ramal desde este último ga
soducto con Levante, que conectará con 
Albacete y dará servicio también a poblaciones 
de esta provincia y de Ciudad Real. La empresa 
considera que 2003 ha sido un año muy impor
tante para los planes de la empresa.

LOS NUEVOS COCHES 
DE ESTA TEMPORADA 
DE MAZDA Y ROVER
La temporada de otoño sigue pro
porcionándonos nuevos automóvi
les. En este caso son los concesio
narios de Mazda y Rover de Toledo 
los que nos presentan sus noveda
des de esta temporada.

La primera foto bajo estas líneas 
nos muestra el nuevo Land Rover 
Freelander. Un coche innovador en 
el segmento de los cuatro por cuatro 
de lujo que él mismo creó. 
Exteriormente, como se puede ver 
en la foto la firma le otorga a este 
Freelander una presencia más po
derosa que nunca.

Otro Rover muy novedoso, algo a 
lo que nos tiene acostumbrado la fir
ma británica, es el “Streetwise”. Un 
automóvil, tal y como aparece en la 
foto de abajo a la derecha, pensado 
para la ciudad y cuya característica 
principal es que aparece algo más 
elevado del suelo, dándole un aire 
de los automóviles todoterreno.

Quienes también han presentado 
su nueva línea es Mazda (foto infe
rior). Son dos automóviles: el Mazda

l i im w '

3 y el modelo RX-8, el primer vehí
culo deportivo del mercado con mo
tor rotativo que se ha alzado como 
el nuevo buque insignia de la conce
sión.

El Mazda 3 es el cuarto modelo de 
esta generación y marca una nueva 
dimensión en el segmento de los 
compactos. Es uno de los más gran
des de su categoría.

Fotos: Rebeca Arango
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“CON EL PRIMER CATALOGO QUE 
HICE VENDIMOS 9.000 CAZADORAS”

Tiene más de 30 trabajadores a su cargo y su mujer y su hijo viven su negocio 
como él. Con grandes esfuerzos estudió en la escuela de diseño Goymar de 
Madrid, de la que salieron nombres tan afamados como Devota & Lomba o 
Ángel Schlesser. Hoy Félix Ramiro pide a gritos que se consuma más moda de 
Castilla-La Mancha.
•  ¿Cuándo cogió la primera aguja?
Comencé con mi tío Dionisio, que es hermano de mi madre y tenía un taller de 
confección en Menasalbas. No había dinero para el bachillerato y me incorpo
ré a la plantilla de planchador. Pasé por otros puestos hasta “meter modelos” 
pero él ya no podía enseñarme más y me fui a la escuela de diseño Goymar, 
de Madrid. Con el primer catálogo que hice de cazadoras vendimos 9.000 en 
un año. Era 1984. En ese mismo año conseguí el segundo premio nacional de 
jóvenes diseñadores.
•  ¿Sabía entonces que viviría de esto?
No. Ni lo pensaba. Yo de pequeño quería ser presentador de TV o actor y si

gue gustándome como hobby pero mi vida es mi empresa.
•  ¿Qué sintió en su primer desfile? ¿Lo recuerda?
Fue el del premio y sentí alegría, por lo que significaba en 
aquel momento para mí, pero también tristeza porque no 
estuvo mi familia.
•  ¿A quién le gustaría vestir?
Me gustaría hacer el traje de novio del Príncipe Felipe. 
Seguiría mi línea tradicional y sería muy parecido al que lle
vó Fernando Morientes: con una corbata, camisa y chaleco 
muy vistoso.
•  ¿Quién ha sido su mejor percha?
Muchas. Si tengo que hablar de una mujer citaré a Isamari, 
esposa de Fernandisco. Elegir un hombre me resulta más 
difícil porque hay muchos, pero me quedo con Alvaro 
Gutiérrez, director general de Desarrollo Empresarial.

•  Dicen que detrás de un gran hombre hay una gran mujer ¿qué 
significa Angelita en su negocio?
Muchísimo. Significa el equilibrio. Es una mujer seria, valiente, con 
personalidad. Me ayuda en todo. Sin ella estaría descentrado.
•  ¿La moda es un buen negocio?
Es mi negocio, pero creo que en Toledo y en Castilla-La Mancha de
ben consumirse más diseños hecho en la región. Hay muchos ciuda
danos que no valoran nuestros cortes y es necesario mentalizar a to
dos de que nuestros productos son tan buenos como los extranjeros. 
Sobre estos últimos, sin ir más lejos, tengo que decir que algunos de 
ellos se confeccionan en localidades como Menasalbas, Cuerva o 
San Pablo de los Montes.
•  ¿El empresario nace o se hace?
Las dos cosas, en mi caso al menos. Mi socio me da mucha caña con 
esto porque es cierto que a veces me dejo llevar por los sentimientos 
y descuido mi vertiente empresarial.
•  ¿Algún sueño por cumplir?
Estoy a punto de cumplir uno de ellos, que es hacer los trajes de via
je del CD Toledo. Ya están casi terminados. Lo he hecho de forma gra
tuita porque me gusta que tengan una buena imagen. Otro de mis sue
ños es tener una tienda en cada capital de provincia de la región. Mi 
hijo, que ya está en el negocio me va a obligar a ello. A ver si en dos 
o tres años... También tengo intención de poner en la calle una línea 
de ropa interior y pijamas porque lo que quiero es que un hombre pue
da vestir, por completo, de Félix Ramiro.

Félix Ramiro
ESTILISTA Y DISEÑADOR

“ MI OBJETIVO ES QUE CUALQUIER 
HOMBRE SE VISTA POR 
COMPLETO DE FÉLIX RAMIRO”

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango
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normalización
LA CÁMARA 
INFORMARÁ 
SOBRE AENOR
La Cámara de Comercio de Toledo y Aenor 
han firmado esta semana un convenio para 
aunar esfuerzos y establecer líneas amplias 
de actuación para formar e informar a las 
empresas de la provincia sobre normaliza
ción y certificación. Firmaron el convenio 
Fernando Jerez, presidente de la Cámara, 
Alvaro Gutiérrez, director general de 
Desarrollo Empresarial, y los responsables 
de Aenor en Castilla-La Mancha.

empresas

negociación colectiva
LOS EMPLEADOS DE BANCA SE 
MOVILIZAN CONTRA SU CONVENIO
Un nutrido grupo de delegados sindicales del sector bancario de la región se han movili
zado esta semana porque rechazan las condiciones del convenio colectivo que ha pro
puesto la Asociación de Empresarios de Banca. Convenio que, según el sindicato 
CC.OO. lleva discutiéndose desde el pasado mes de febrero. Los sindicatos piden cerrar 
los sábados por la mañana, la eliminación de las prolongaciones de jornada, la absorción 
de las plantillas subcontratadas y el establecimiento de un régimen de igualdad de opor
tunidades. UGT no participó por desacuerdos con Comisiones Obreras.

------------------------------------------------ ecos economía

•  energía

CUATRO NUEVAS 
CENTRALES MINIHIDRÁULICAS
La compañía eléctrica Iberdrola, a través 
de su filial Iberdrola Energías Renovables 
(IbeRenova), pondrá en marcha cuatro 
nuevas centrales minihidráulicas en 
Castilla-La Mancha, con una inversión de 
26,5 millones de euros, que entrarán en 
funcionamiento durante el último trimestre 
de 2004, informa Efe.

Según una nota de prensa de la compa
ñía Iberdrola, a estas acciones se suma 
otra planta que la empresa comenzará a 
construir en 2004 en Castilla-La Mancha 
con una inversión de 10 millones de euros 
y cuya potencia asciende a 16 megavatios, 
así como 26 proyectos adicionales que 
IbeRenova tiene en cartera.

Por comunidades autónomas, Castilla- 
La Mancha ocupa el segundo lugar de 
España en número de centrales minihi
dráulicas, dentro del Proyecto Hidrosol, 
con el objetivo de que el consumo auxiliar 
de las plantas proceda de fuentes de ener
gía renovable.

La mayoría de estas centrales son del ti
po agua fluyente, ya que se encuentran en 
el curso de un río y aprovechan el caudal 
circulante en cada momento, y se ubican 
en ríos pequeños situados en zonas de 
montaña o entornos rurales, por lo que la 
compañía vigila su mantenimiento con el 
fin de respetar su fauna y la flora.

IberRenova ha localizado y estudiado 
otros 16 emplazamientos en centrales mi
nihidráulicas que ofrecen condiciones para 
la instalación de paneles solares por contar 
con la superficie disponible.

CASTILLA-LA 
MANCHA ES LA 
SEGUNDA REGIÓN 
EN NÚMERO DE 
INSTALACIONES

ARTEVI PRESENTA SUS 
NUEVOS MODELOS DE PUERTAS
Puertas Artevi ha hecho de la innovación su impulso constante y es una de 
las empresas que más empeño pone cada año en ofrecer nuevos modelos a 
sus distribuidores y clientes. En esta ocasión, coincidiendo con la feria 
Maderalia, ha lanzado al mercado dos nuevos modelos: la puerta “cata” y la 
colección de vidrieras fusing. Esta última está formada por tres modelos ex
clusivos de esta firma fabricados con la técnica fusing, que consiste en la fu
sión del cristal al horno. Respecto al modelo “cata” está decorada con una 
original hendidura por cuatro cuarteras lisos o con vidriera.

ecos «40

Nuevo modelo de puerta "cata” que acaba de 
presentar la empresa Artevi.
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ecos agricultura
consejo asesor

DEBÚ DE MERCEDES GÓMEZ
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, presidió una 
reunión del Consejo Asesor Agrario por primera vez. Se analiza
ron la aplicación de la reforma de la Política Agraria Comunitaria 
además del proyecto de presupuestos de Agricultura para Q pró
ximo año. En la reunión se puso de manifiesto que ninguna de 
las organizaciones y administraciones representadas considera 
positiva la reforma de la PAC aprobada por la Unión Europea. La 
consejera anunció que su departamento ya está trabajando pa
ra adaptar los programas informáticos y la gestión de las ayudas.

Momento de la reunión del Consejo Asesor Agrario.

< aceite

ACUERDO ENTRE 
LOS ACEITEROS DE 
TOLEDO Y GRANADA
Los presidentes de los consejos regula
dores de las Denominaciones de Origen 
Montes de Toledo, Andrés Gómez 
Mora, y Montes de Granada, María del 
Carmen López, han firmado esta sema
na un acuerdo para la mejora y promo
ción de sus respectivos aceites de oliva. 
La denominación granadina ha visitado 
estos días una serie de almazaras para 
conocer las técnicas de elaboración y 
proceso de comercialización de todas es
tas sociedades. Lo que más les ha inte
resado fue la acreditación nacional.

•  presupuestos

ASAJA PIDE A PSOE Y PP 
MÁS PRESUPUESTO AGRARIO

La organización agraria Asaja ha man- (UPA). Los agricultores pidieron a los 
tenido esta semana sendas reuniones socialistas un mayor esfuerzo presu- 
con los partidos políticos con repre- puestario en la región para las políti- 
sentación parlamentaria: Partido cas gestionadas por la Consejería de 
Popular (foto de la izquierda) y Partido Agricultura.
Socialista (foto de la derecha). Los El portavoz socialista, José Molina,
agricultores querían conocer de prime- recordó que el presupuesto en materia 
ra mano el apartado agrario de los de Agricultura es “muy dependiente" 
presupuestos regionales para 2004 de las decisiones de la Unión Europea 
que deberán aprobarse en este perío- y que la reciente reforma de la PSC ha
do de sesiones. resultado “muy negativa" para Castilla-

En la reunión que mantuvieron con La Mancha, informa Efe. La región fíe
los socialistas, también estuvieron ne intención de reclamar "un importan-
presentes los representantes de la te volumen de ayudas y apoyos” al
Unión de Pequeños Agricultores Estado.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

P ara  p re s e rv a r
su mejor 
cosecha
y una bota
p a r a  g u a r d a r  o t r a
gran cosecha.

Seguros Agrarios

w w w .c a ja ru ra l.c o m /to le d o

Tu co n fia n z a  
nos hace  im p o r t a n t e s
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Todo comenzó en el verano del 2000 cuando Rafael 
Sierra decidió dejar el balonmano sénior y crear una 
escuela con los más jóvenes que le permitiera esta
blecer las bases de un futuro proyecto. Nació enton
ces el club balonmano Amibal, formado por una serie 
de chavales en edad benjamín que tenían como de
nominador común haber nacido todos en Toledo. 
Rafael Sierra recuerda que “se trataba de grandes de
portistas que podían triunfar en cualquier deporte. Les 
inculqué espíritu ganador y el gusto por el balonmano 
sobre la base de formar un auténtico equipo”. Hoy, tres 
años después, aquel equipo aún no sabe lo que es 
perder un sólo partido, primero como benjamines, los 
dos años siguientes en categoría alevín y actualmen-

HAN GANADO A LOS MÁS 
IMPORTANTES EQUIPOS 
MUNDIALES Y EUROPEOS

te como infantiles. Lo curioso y a la vez grandioso es 
que se han enfrentado a todo tipo de rivales, no sólo 
locales y provinciales, sino con los mejores conjuntos 
nacionales e internacionales. Han arrasado en los 
grandes torneos del balonmano base a escala euro
pea y mundial, tales como la prestigiosa Granollers 
Cup, que han ganado en tres ocasiones, y el torneo de 
Torrellano en Alicante. Los más acreditados clubes de 
la órbita internacional: Celje (Eslovenia), Montpellier 
(Francia), Steaua Bucarest (Rumania), Dukla de 
Praga (Rep. Checa), FK Goteborg (Suecia), Alejandría 
(Egipto) o El-Magharia (Argelia) han sido víctimas en 
reiteradas ocasiones del poderío de unos jóvenes lla
mados a grandes empresas en el futuro.

Rafael Sierra, entrenador y mentor, no lleva el con
trol referente al número exacto de victorias, pero sí sa
be que han jugado una media de 60 partidos más o 
menos por temporada, lo que significa que están cer
ca de cumplir la friolera de 200 partidos imbatidos. 
Sierra recuerda que al principio tuvo la gran suerte de 
poder elegir a los jugadores, de formarlos bajo su en
tera supervisión, aunque ni en los mejores sueños 
pensaba que acabarían por ganar a todo el mundo y 
además cada vez de manera más holgada: “Es cierto 
-indicó- que llamaba la atención las grandes goleadas 
que conseguíamos. De hecho, el equipo que más pro
blemas nos creó fue el Hua Lung, de Taiwan, en una 
final del torneo de Torrellano, y ganamos de 10”.

Pocos conocen en Toledo que este equipo del BM 
Beatriz-Amibal juegan bajo la mentalidad yugoslava. 
Rafael Sierra les deja libertad en ataque, impulsando 
la creatividad para que cada uno elija la mejor opción: 
“No me agradan los sistemas preestablecidos. La ba
se es jugar todos en equipo para que resuelva la cali
dad individual” , precisó. En defensa se aplican bajo un

sistema 5-1 que pronto se transforma en un agresivo 
3-3. Sin embargo su gran arma es el contragolpe, que 
practican con rapidez y precisión: “Tres pases y gol”, 
es una especie de emblema que los jugadores tienen 
aprendido de memoria.

La plantilla del BM Amibal la componen 14 jugado
res: Gonzalo Pérez de Vargas y Rodrigo Sorando 
como porteros; Roberto Gómez, David Cristóbal, 
Juan de Dios Romero, Alvaro Guimaré, Sergio 
Sierra y Abel Alonso, laterales y centrales; Abel 
Piqueras, Rafael Sierra júnior, David Morales, 
Gonzalo Thomas, Jorge Piqueras y Luis Ramírez, 
extremos y pivotes.

En el despacho de Rafael Sierra llueven las invita
ciones para participar en los mejores campeonatos in
fantiles europeos. Hasta el célebre Hansa Rostock, la 
gran cantera del balonmano de la extinta RDA, quie
ren que estén en Alemania: “Estamos desbordados de 
invitaciones, pero son viajes muy costosos y nosotros
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EL BM BEATRIZ AMIBAL LLEVA 
CASI 200 PARTIDOS SEGUIDOS
SIN CONOCER LA DERROTA
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En su etapa dorada la peña Diablos Rojos llegó a contar con 
casi 200 seguidores en sus filas.

no dejamos de ser una escuela modesta”.
El BM Amibal comienza esta semana su participación en la liga pro

vincial infantil donde sólo hay cinco equipos. Luego les esperan las eli
minatorias del campeonato regional y, si ganan, la fase sector nacional 
previa a la fase final entre los ocho mejores equipos del país. Hoy son 
los mejores, pero nadie sabe qué pasará con ellos en el futuro. Rafael 
Sierra está decidido a crear en su momento un equipo sénior siempre 
con los mismos chavales “aunque hay al menos siete de ellos que van 
para grandes figuras y es posible que algún día nos los quiten, pero 
para eso aún queda bastante tiempo”.

Este es el Beatriz-Amibal que sigue batiendo récords (el pasado fin 
de semana ganaron 22-3 al San Francisco Javier en Ciudad Real). Si 
alguien quiere verlos juegan este sábado a las 12,15 en la ECEF.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

ORGULLO PARA 
LA CIUDAD
Fuera de los avatares del CD Toledo, 
donde al margen de la aparición de 
José María Tejero y Canarias 
Investiment habría que hablar de la ofer
ta del presidente, García Samaranch, a 
Arturo Fernández para que le acompa
ñe en el palco, o de la labor importante 
de Juan Bueno y el enfado que le pro
dujo la dimisión de Antonio García, lle
ga como bocanada de aire fresco la 
magnífica labor que un enamorado del 
balonmano como Rafael Sierra está re
alizando en este Beatriz-Amibal que, 
salvando las distancias, me recuerda a 
una antigua escuela de voleibol en 
Cáceres de nombre Licenciados 
Reunidos. Aquellos no tenía casi ni pa
bellón (en un principio jugaban en una 
cancha descubierta), eran tan modestos 
que debieron rechazar numerosas ofer
tas por no poder realizar el desplaza
miento, pero con el tiempo llegaron has
ta primera división e incluso creo recor
dar que hasta disputar competiciones 
europeas. En pleno esplendor llegaron a 
crear escuela por el dinamismo de su 
juego y la capacidad operativa de sus 
estructuras. Marcaron una época en el 
deporte cacereño y español, pero aca
baron sucumbiendo ante la falta de ayu
da institucional y cuando las fuerzas 
económicas de la ciudad les olvidaron 
en favor del pujante baloncesto y atraí
das por la televisión.
Si el BM Amibal sigue por este camino 
no dudo que estos jóvenes llegarán al
gún día a lo más alto. Es posible que les 
veamos junto a los mejores del balon
mano español defendiendo este proyec
to hoy día ilusionante. Sólo espero que 
no les pase lo mismo que al CV 
Licenciados Reunidos, que acabaron 
hundidos y sin apoyos. Los proyectos 
deportivos realizados con entendimiento 
y coherencia merecen al menos tener el 
soporte necesario que les garanticen 
continuidad. Y es en este tipo de traba
jos y esfuerzos donde debiera intervenir 
el Patronato Municipal para aportar algo 
más que una mera cancha de juego. Si 
no lo hacen ahora sucederá lo mismo 
que en su momento con el Toledart FS, 
el antiguo BM Toledo, el Santa Bárbara 
y tantos otros equipos de esta ciudad 
nuestra que hoy reposan en el más ab
soluto olvido.

TEODOSIO DIAZ
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TEJERO ES EL GENUINO 
SALVADOR DEL TOLEDO

Está bajo sospecha, su gestión al frente del Avilés fue una ruina y 
la Policía le investiga por presuntas actuaciones fraudulentas, pe
ro José María Tejero, titular de la empresa Canarias Investiment 
SA, co-propietario del CD Toledo con el 48,5 por ciento de las ac
ciones, es el auténtico salvador del conjunto capitalino, según re
conocen en nota de prensa los propios empresarios toledanos. En 
la citada nota que firma la junta directiva y no el preceptivo conse
jo de administración, los empresarios se reconocen incapaces por 
sí solos para recomprar el club al entonces dueño, Paco Gómez, 
hasta que llegó la oferta de esta empresa cuya sede está en la ca-

VARIOS EMPRESARIOS 
DE TOLEDO RECONOCEN 
QUE SU OFERTA FUE 
SALVADORA Y DESCONOCIDA
lie Goya de Madrid: “...a menos de 10 días del inicio de liga, y 
abandonado el proyecto de 2- B, llegó la salvadora oferta de una 
empresa, CANARIAS INVESTIMENT, desconocida.... Los em
presarios, sin embargo, aparecieron ante prensa, afición e institu
ciones como los únicos redentores. Fueron alabados y vitoreados 
por una afición que les reconocía un esfuerzo que otro hizo por 
ellos. Nada se dijo ni de Tejero ni de Canarias Investiment, escon
diendo una negociación que entonces hubiera sido entendible, pe
ro que entre el tiempo y el secretismo han acabado por rodearla de 
un tufillo extraño. En la nota informativa los empresarios se excu
san en la discreción “tan necesaria en cualquier proyecto en el que 
haya intereses contrapuestos...” , sin explicar ni siquiera hoy día 
cómo fue aquel pacto ni quienes formaron parte del mismo.

no que comparte el control económico con la fuerza moral del que 
ha puesto la mayor parte del dinero y tiene todo el poder deporti
vo. Los empresarios toledanos han quedado sólo para dirigir la 
gestión y funcionamiento del club, o sea, el trabajo sucio. En el 
punto cinco de la nota se dice expresamente que “desde que el 
grupo empresarial toledano contó con el apoyo económico y pro
fesional de Canarias Investiment, puso en marcha su proyecto, di
rigiendo la gestión y funcionamiento del club, centrándose en el 
trabajo y dedicación....” .

Mientras Tejero tenga la autoridad en el capítulo deportivo será 
el dueño del club. Hará los equipos y fichajes y decidirá el papel de 
la cantera. Reconocido queda que Milenium le hace el trabajo, ¿a 
cambio de qué?. Al tratarse de una agencia de futbolistas la res
puesta es inmediata: Sus gestiones irán encaminadas al beneficio 
propio por encima de las necesidades de la entidad. Veremos, y lo 
estamos viendo, como en la primera plantilla hay futbolistas de me
nor entidad que en el filial, como los refuerzos no llegan porque pri
ma el capítulo económico o como se mantiene en la titularidad a 
un portero lesionado.

RAÚL ÁLVAREZ ESTÁ 
JUGANDO LESIONADO
El guardameta del CD Toledo, Raúl Álvarez, sufre una le
sión de escafoides en su mano derecha desde que fichó por 
el conjunto toledano. Se trata de una dolencia que se le pro
dujo en su anterior club, el Real Jaén, y que sólo se solven
ta mediante intervención quirúrgica. La operación tendrá lu
gar la próxima semana y estará dos meses de baja. Según

TEJERO PODRÍA TENER EN BREVE LA MAYORÍA 
Hasta que la SER no destapó la información Tejero estuvo estuvo 
en paradero desconocido pero no desconectado del club. Gracias 
a los más de 40 millones de pesetas que puso en su momen
to, unidos a los 20 de Ceratres a cambio de la publicidad en el 
campo de los dos próximos años, se pudo hacer frente al pri
mer pago a Paco Gómez (el resto, al parecer, está avalado 
mediante pagarés a tres años por el grupo empresarial tole
dano). Esto le confiere toda la fuerza en este momento aun
que no disponga del control accionarial absoluto, que puede 
hacer efectivo con la compra de un pequeño paquete de ac
ciones de los que se encuentran a la venta. Para ejercer ese 
control Tejero confió en Milenium, sus apoderados en el 
Consejo de Administración, cuyo dominio del capítulo deporti
vo es total, según reconocimiento explícito de los propios em
presarios toledanos en la citada nota informativa: “ ...no había 
otra opción para traer el club a la ciudad que incorporar la úni
ca oferta de colaboración económica y además profesional 
que existía porque había que crear un equipo con el mercado 
casi cerrado".

Es decir, que José María Tejero no sólo salvó al Toledo, si-

los médicos esa dolencia no le impedía jugar, aunque no en 
plenitud de facultades. Sin embargo va a ser operado, lo que 
pone de manifiesto que la solución llega tarde y mal para un 
jugador cuyo rendimiento está siendo muy bajo.
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Los empresarios toledanos han reconocido que gracias al 
empresario José María Tejero el equipo sigue en segunda B

EL DECISIVO PARTIDO FRENTE AL CASETAS 
Pero todo en fútbol siempre es relativo y son los resultados los que 
provocan los giros más espectaculares. En este sentido el partido de 
este domingo frente al Casetas se ha convertido en el más importante 
de la temporada. Una derrota tendría consecuencias de grandes pro
porciones. Si se pierde nadie estará seguro, ni el entrenador, 
Fernando Calderón, ni el secretario técnico, Jacinto Gallego, ni los 
jugadores...ni siquiera Milenium, la agencia que el grupo empresarial 
nunca debió aceptar al frente de toda la parcela deportiva. La pacien
cia de los aficionados, únicos con sentimiento de perpetuidad, tiene un 
límite y ya han demostrado con creces su capacidad para aguantar y 
entender. Esto ya no es un esfuerzo en solitario, aquí hay mucha gen
te como para dejar que esto se venga abajo.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

TRIGUEROS SE 
QUEJA DE LA 
MALA SUERTE

I » * , * - ,

“Si no ganamos en Casetas después del gran partido re
alizado, no sé dónde podemos vencer". Las palabras del 
entrenador del Talavera, Manolo Trigueros, definen un 
tanto la actual situación de angustia que vive el técnico 
blanquiazul, que observa como su equipo no acaba de 
despegar a pesar de las numerosas ocasiones que se 
presentan en cada encuentro. Según Trigueros “juga
mos muy bien, pero no ganamos. Hay mucho de mala 
suerte porque no es normal fallar tantas ocasiones de 
gol”. Eso sí, reconoció que el partido frente al CD Toledo 
"fue el peor que recuerdo en toda nuestra historia, pero 
fue algo puntual porque el resto hemos sido superiores 
a los rivales".

El empate (2-2) en Casetas apenas ha servido para 
algo más que un leve respiro. No es fácil remontar y lue
go perder parte de lo ganado, pese al esfuerzo del rival,

EL ENTRENADOR 
DEL TALAVERA SE 
MUESTRA INTRANQUILO
un equipo que, a juicio de Trigueros, las pelea todas y es 
peligroso en el ataque. En algunos casos incluso ha lle
gado a reconocer que ya no sabe qué hacer, aunque en 
su fuero interno sigue echando de menos a un goleador 
nato tipo Estecha.

El Talavera recibirá este domingo la visita del 
Alcorcón, el auténtico equipo revelación de la tempora
da junto al sorprendente líder Mirandés. Roberto 
Jiménez faltará a la cita por acumulación de amonesta
ciones, pero se recupera a Pablo Pardo. La otra nove
dad podría ser la presencia de nuevo de Ismael en el 
once titular después del gran partido realizado en 
Casetas, donde fue el jugador más peligroso del con
junto blanquiazul.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #443, 14/11/2003.



iíMSSSX
s s iliiU

•íiüíS

14 de noviembre 2003 deportesecos

•  fútbol sala; división de plata

SANGUINO DEBUTA CON VICTORIA

El FS Bargas parece reaccionar de la mano del 
nuevo preparador técnico.

Volvió Dimas Sanguino al banquillo del 
Bargas FS y el equipo notó el cambio. 
Hubo más alegría en el juego, menos ten
sión y superior motivación. El Ceuta acabó 
arrollado sin remisión (12-4), y aunque só
lo se trató de un partido, parece que la sa
lida de Fermín Novillo ha roto ataduras y 
soltado la capacidad de unos jugadores 
bastante mejores de lo que la clasificación

indica. Sanguino quiere disponer del tiem
po suficiente para hacer un proyecto a su 
manera. Aún no se le ha olvidado su ante
rior etapa en el Bargas cuando fue cesado 
después de la primera jornada, pero ahora 
parece que todos confían en su trabajo.

Fermín Novillo aún no había firmado el 
finiquito. La directiva le ofrecía cobrar has
ta el mes de diciembre y él sólo perdona
ba mayo. Los dirigentes presionan amena
zándole con trabajar como ojeador todas 
las semanas si el acuerdo no se hiciera

efectivo. Parece que todo es cuestión de 
tiempo.

En esta jornada la cruz de la moneda 
fue el líder FS Ocaña que se dejó la imba- 
tibilidad en Granada donde perdió 4-2. 
Enrique González, entrenador, ha dicho 
que fue un partido atípico “porque noso
tros somos mucho mejores, pero el depor
te tiene estas cosas” , indicó. A pesar de la 
derrota, el conjunto ocañense sigue en el 
primer puesto que ahora comparte con 
Levitt Las Rozas. Ni nervios ni drama, só
lo tranquilidad. Ese es el mensaje del téc
nico que intenta sacar la lectura positiva a 
la derrota". Hay que recordar que no estu-

EL OCAÑA SE DEJA 
LA IMBATIBILIDAD 
EN GRANADA
vo Cosme por un latoso esguince de rodi
lla del que no está totalmente recuperado.

Los otros dos conjuntos toledanos de la 
categoría, FS Olías y Azulejos Ramos de 
Talavera, ganaron si problemas. Los olie
ras son ahora más afectivos y han enca
denado cuatro jornadas seguidas sin per
der, lo que no evita que su entrenador, 
Eduardo Hernández, siga pidiendo re
fuerzos. Talavera apabulló a Melilla en un 
gran partido (9-6). Después de lo visto, lo 
mejor que le podría ocurrir a este equipo 
es enfrentarse siempre a los mejores.

•  balonmano toledo

PIENSAN YA EN VILLARR0BLED0
Esta semana hay jornada de descanso en segunda división y en la próxima 
el BM Toledo juega en Villarrobledo, su único y gran rival en la lucha por el 
primer puesto, única plaza que confiere derecho a jugar la fase de ascenso. 
Este año el conjunto albacetense se ha reforzado respecto al anterior, por 
lo que es más peligroso. Su primera linea es más goleadora, aunque su re
ferencia continúa siendo Javier Fernández, un central que llegó a jugar in
cluso en la Asobal. El año pasado el BM Toledo ganó 22-26, pero ahora las 
dificultades serán mayores. Ignacio Pérez, entrenador de los toledanos, 
cree posible el triunfo “si no cometemos errores”, señaló.

El BM Toledo se jugará media temporada 
en el partido de Villarrobledo.

•  46
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E L C E I, 25 POR 100 
EN TIR O S LIBRES

El CB CEI cayó derrotado en 
Campo de Criptana (83-69) en un 
partido dominado siempre por el 
conjunto local, como reconoció el 
propio entrenador de los toledanos, 
Mauro Sánchez: “Nos dieron un 
buen repaso porque supieron im
poner una mayor agresividad de
fensiva”. Del mal encuentro del CEI 
hace referencia el paupérrimo por
centaje del 25 por ciento en tiros li
bres y los numerosos errores bajo 
canasta. Hasta el momento, el 
equipo no está rindiendo fuera al 
mismo nivel que lo hace ante su 
público. Se están buscando refuer
zos, aunque por el momento la di
rectiva no encuentra a nadie. Este 
fin de semana se enfrentan al CB 
Garsánchez de Daimiel.

Algo mejor le van las cosas al 
Tello-Polígono que consiguió de

rrotar a domicilio al NYC Talavera 
(66-77) en otro gran partido de 
Ramón Sánchez. El partido estuvo 
siempre dominado por el conjunto 
de la barriada, que sólo permitió el 
acercamiento final de los talavera- 
nos debido a la política de rotacio
nes del entrenador, Luis Romano. 
En este inicio de liga el Tello se es
tá mostrando bastante fuerte en 
defensa, pero en ataque su técnico 
todavía espera pulir algunos defec
tos en las próximas jornadas. El 
equipo incorporará la próxima se
mana a David Galán, que el año 
pasado formaba parte del equipo 
júnior.

Este sábado el Tello volverá a 
viajar, en concreto hasta Tobarra 
donde tendrá la oportunidad de 
conseguir dos nuevos puntos que 
le acerquen al liderato.

ARGUEDAS: “JEREZ 
ES UNA PERLA”
El entrenador del Toledo B, Julián Arguedas, señaló a 
este semanario su gran confianza en que el delantero 
Jerez se convierta en una de las revelaciones del cam
peonato de liga en tercera división: “Firmo ahora mismo 
que será un gran futbolista. Tiene sólo 18 años, pero es 
una perla. Ahora está en período de conocer cosas. Por 
ejemplo le estamos enseñando a vivir en el límite del 
fuera de juego, pero sin caer en posición antirreglamen- 
taria”. Jerez llegó al filial procedente de los juveniles y 
destaca por su parecido físico con el delantero del 
Atlético de Madrid, Fernando Torres. Arguedas no des
carta que a lo largo de esta temporada pudiera incluso 
debutar con el primer equipo, aunque matizó que “sería 
siempre que el equipo lograra la permanencia porque 
ahora no es bueno someter a estos jóvenes a tanta pre-

PEREZAGUA DEJA 
EL EQUIPO Y FICHA 
POR EL SAN FERNANDO
sión”. El Toledo B perdió en Cebolla frente al Torpedo 66 
por 1-0 pese a mostrar una buena actitud defensiva. 
Debutó Goyo Llórente, que jugó durante 70 minutos pe
se a que todavía se le nota falto de ritmo. Arguedas que
dó sorprendido por el gran partido de Juli Ferrer, defen
sa que milita en el Torpedo pero que el año anterior jugó 
en las filas del conjunto verde: “Me encantó. Es una lás
tima que no esté jugando en el CD Toledo” .

Por otro lado, Perezagua solicitó la carta de libertad 
para fichar en el San Fernando de la tercera división ma
drileña. El club entendió las razones del joven futbolista, 
cuya modesta nómina (30.000 pesetas al mes) apenas 
le servía para pagarse los desplazamientos. El Toledo B 
recibirá este fin de semana al CD Cuenca, conjunto que 
se encuentra cuarto en la general.

•  trofeo diputación de judo

TOLEDO GANÓ 10 MEDALLAS
Se celebró en la localidad de lllescas. De las 22 categorías disputa
das, los judokas toledanos alcanzaron diez medallas, destacando 
las de oro para Guillermina Carriches, Laura Camacho, Laura 
Carriches y Javier Suárez; plata para José Domingo Angel y 
Almudena García y bronce para Angel Gómez, Angel David 
Delgado, Javier Uceta e Israel Ramos. Se disputaron cerca de 
100 combates. El campeonato era clasificatorio para la fase nacio
nal sector sur que se disputará este fin de semana en Albacete.

Se vieron combates espectaculares.
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cobeja

EL ALCALDE ANALIZA LAS DEFICIENCIAS MUNICIPALES
Ampliar el colegio, dotar al municipio de Pabellón 
Polideportivo, residencia de ancianos y depurado
ra, de los que hasta la fecha carecen; poner en 
marcha el polígono industrial y tapar el arroyo que 
pasa a escasos metros de las viviendas sociales 
son algunas de las necesidades más urgentes de 
Cobeja. Las mismas que su alcalde de Cobeja, 
Antonio Fernández, dio a conocer a los senado
res “populares" Remedios Gámez, V icente 
Tirado y Tomás Burgos, que el pasado jueves día 
6 realizaban una visita por la comarca de La Sagra.
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illescas

TEATRO Y JUDO 
PARA EL FIN 
DE SEMANA
La representación de la obra de teatro 
“La Ratita presumida” puso el broche, 
el sábado 8, a la programación de tea
tro infantil de Illescas para 2003. Los 
más pequeños pudieron disfrutar del 
espectáculo que puso en escena la 
compañía granadina “Estable Teatro”. 
El mismo sábado, tenía lugar en esta 
localidad sagreña el XXIV Trofeo de 
Judo Diputación Provincial de Toledo, 
en el que participaron las selecciones 
promesas sub-23 de los clubes de las 
provincias castellano-manchegas.
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La muestra esta abierta todos los días del ano.

VELADA ABRE EL MUSEO 
DE PINTURA Y ESCULTURA 
CON LA OBRA DE AZNAR
El Museo de Pintura y Escultura de Velada acaba de abrir sus puertas 
al público, con las obras donadas por el artista Manuel Aznar, natural 
de Arenas de San Pedro. Convento franciscano en el siglo XVI, el edi
ficio pasó a ser comprado por el ayuntamiento, que se ha encargado 
de su restauración mediante los trabajos de una Escuela Taller creada 
en 1995 para tal fin.

El edificio, que ha experimentado un profundo lavado de cara, al
berga las pinturas y esculturas cedidas por Manuel Aznar. El conjunto 
de acuarelas, óleos, acrílicos y esculturas de hierro y bronce, con las 
que el autor abre “un diálogo del hombre con la naturaleza”, puede vi
sitarse de lunes a viernes, de 11 a 13 horas, y los sábados, domingos 
y festivos, de 11 a 14 horas. La entrada cuesta 1,80 euros por perso
na y un 1,20 para jubilados y grupos. Los niños, de hasta 12 años, tie
ne entrada gratuita. Toda una oportunidad para disfrutar del arte y de 
la naturaleza a pocos kilómetros de Talavera.
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PENSIONISTAS Y DISCAPACITADOS, 
CONTENTOS CON EL AUTOBÚS
Ya hace más de una semana que entró en funcionamiento el nuevo servicio gra
tuito de autobús para los pensionistas y discapacitados de la localidad. Se trata 
de una iniciativa pionera en la región, según la alcaldesa de la localidad, 
Mercedes Giner, que estuvo acompañada por el delegado provincial de 
Bienestar Social, Tomás Villaescusa, en el acto de inauguración del nuevo ser
vicio.

El autobús inicia su trayecto en las inmediaciones de la antigua alcoholera pa
ra seguir itinerario por diversas calles de la población. Tiene fijadas 10 paradas y 
realiza un recorrido de aproximadamente media hora. Comenzará a las 7,30 ho
ras de la mañana y lo hará hasta las tres de la tarde.
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LOS DISCAPACITADOS, UNIDOS 
CONTRA LAS FRONTERAS

A la izquierda el presidente regional, José Bono, y la alcaldesa de Torrijos, Mercedes Giner, en un momento de la celebración del encuentro.
A la derecha, algunos de los jóvenes que participaron de este día.

Torrijos fue la localidad elegida por la 
Federación de Entidades Propersonas con 
Retraso Mental de Castilla-La Mancha 
(Feaps) para la celebración del IX 
Encuentro de Familias con Discapacitados.

Durante el acto, el presidente regional, 
José Bono, recibió la medalla de oro de es
ta Federación que acoge a los discapacita
dos físicos, psíquicos y sensoriales de las 
cinco provincias por el apoyo demostrado 
hacia este colectivo.

El acto tuvo lugar en el auditorio del

Palacio de Pedro I ante unas 600 personas. 
Bono reafirmó en su alocución su compro
miso “con los que más lo necesitan” . 
Además, el presidente autonómico insistió 
en el convencimiento y en la creencia que 
“no ha nacido ser humano que tenga más 
categoría y valga más que otro ser huma
no”. En este sentido Bono quiso recalcar 
que “hay peores fronteras que las que nos 
separan de Francia y Marruecos, y son 
aquellas que están en la mente de los seres 
humanos que creen tener más dignidad que

el que está a su lado".
El presidente de la Feaps, Luis Perales, 

agradeció el apoyo de la Administración re
gional. Elogió las cualidades como padre y 
esposo del presidente y puso de manifiesto 
el “paso de gigante" que ha dado Castilla-La 
Mancha en atención a los discapacitados. 
Luis Perales aprovechó la ocasión para feli
citar el ejecutivo regional por lograr que el 
Congreso admita la iniciativa legislativa pa
ra reservar un cinco por 100 de las plazas 
de las administraciones a discapacitados.

Texto y fotos: José Reyes Calero
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LOS II PREMIOS 
LITERARIOS 
DE LA ALEGRÍA, 
EN MARCHA
El 19 de diciembre finaliza el plazo de 
presentación de trabajos para la II edición 
de los Premios Literarios de la Alegría, 
promovidos por el Área de Bienestar 
Social de la Diputación de Toledo, que di
rige Luis Cabiedas y que el pasado año 
recibía más de 600 trabajos poéticos y 
narrativos.

Las bases de los trabajos han sido re
mitidas a los ayuntamientos y hogares de 
ancianos de la provincia encargados de 
regular la participación de los mayores de 
65 años que asisten a los hogares y resi
dencias de Toledo. Para llevar a cabo es
ta iniciativa, que busca incentivar las apti
tudes de los mayores toledanos, los par
ticipantes contarán con la ayuda de los 
150 técnicos especializados que forman 
parte del Programa Alegría II, dirigido a 
más de 43.000 mayores y financiado por 
el Fondo Social Europeo, con la colabo
ración del Ministerio de Administraciones 
Públicas.

Para las dos modalidades convocadas, 
prosa y poesía, se elegirán tres primeros 
premios que formarán parte de un libro 
editado por la Diputación, que será distri
buido en los centros de mayores y las bi
bliotecas municipales de la provincia. A 
los trabajos ganadores se sumarán traba
jos destacados por su calidad y aquellos 
otros que el jurado pueda estimar conve
nientes por considerarlos ejercicios litera
rios merecedores de publicación.

El fallo del jurado se dará a conocer en 
los primeros meses de 2004.

La Secretaría de Formación del PP de Toledo, organizó una reunión el pasado viernes 
7 de noviembre en Villacañas a la que asistieron los concejales y alcaldes del PP de 
los partidos judiciales de Quintanar de la Orden y Ocaña. También estuvieron presen
tes los diputados Juan Manuel López, Marcelino Casas y Antonio Sepúlveda y el 
presidente provincial del partido y diputado regional César Gómez Benayas. El alcal-

SE TRATÓ LA MEJOR MANERA DE ABORDAR 
LA ELABORACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS
de de Villacañas, Luis Zaragoza, abrió el acto con una bienvenida a todos los asis
tentes y después fue Sagrario Gutiérrez, diputada regional, portavoz del PP y alcal
desa de Guadamur, quien presentó el curso.

En la sesión se abordaron asuntos que atañen al trabajo de concejal, tanto en el go
bierno como en la oposición. Uno de los temas más destacados de los que se habló 
fue sobre cómo elaborar presupuestos, tarea que se tiene que realizar en estos me
ses de cara al año próximo y que en palabras de Sagrario Gutiérrez es importante tan
to para los que gobiernan como para los que están en la oposición, ya que así podrán 
controlar y conocer mejor lo que hace el partido del gobierno.

mora

LA EDUCACIÓN EUROPEA, A DEBATE ENTRE LOS ESCOLARES
Representantes de centros educativos de Alemania, Francia y 
Portugal se reunieron la pasada semana con representantes del 
colegio público Ramón Villa de Mora, dentro del Programa 
Comenius, para trabajar de manera conjunta bajo el lema “la luz y 
su influencia en los distintos países europeos”, por una Europa 
unida en la que se entrelacen las culturas y se eliminen las fron
teras. Entre las múltiples actividades llevadas a cabo está la re
cepción del alcalde de Mora, Leocadio Martín. En la imagen, los 
representantes educativos encuadrados dentro del Programa 
Comenius junto con alumnos del colegio toledano, durante uno de 
los descanso de las reuniones.
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RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

El viernes 7 de noviembre comenzaron las fiestas en 
Villanueva de Alcardete con la coronación de las Reinas, 
Estefanía Ligero y Lucía Martínez que fueron selecciona
das mediante votación por representantes políticos venidos 
de localidades próximas como Quintanar de la Orden, Villa 
de don Fadrique, Villamayor de Santiago, Cabezamesada, 
Corral de Almaguer y El Toboso, así como la diputada re
gional Ana María Garrido. Tras la coronación tomó la pa
labra el pregonero, Miguel Ángel Sánchez-Beato, maes
tro y vecino de la localidad, quien rememoró con añoranza 
las fiestas pasadas y las comparó con las actuales. 
Finalizado el pregón, el alcalde de la localidad, Jorge Luis 
Garrido, le entregó un recuerdo. Posteriormente, los 500 
invitados disfrutaron de un espectáculo de baile, protagoni
zado por niños de Villanueva, para una vez concluido el ac
to, cenar en los Salones San Roque.

Texto y fotos: Antonio Mancera

villanueva de alcardete

UNA FIESTA POPULAR Y ANIMADA
EN HONOR DE LA VIRGEN DE LA PIEDAD
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orgaz

LOS VECINOS 
QUIEREN EL 
TANATORIO 
FUERA DEL CASCO
La Plataforma contra la Construcción del 
Tanatorio en Urbanizaciones y Casco 
Urbano de Orgaz se ha constituido para 
manifestarse en contra de la construcción 
de este servido dentro de la zona de vi
viendas. La Plataforma, compuesta por 
propietarios de parcelas en las urbaniza
ciones “Puerta del Campo / Huerta de 
Reus” y “Pozo de las Nieves”, dicen que el 
ayuntamiento no informó “ni siquiera a los 
vecinos de las parcelas colindantes” de la 
intención de construcción del tanatorio “co
mo se debía haber hecho a tenor de la le
gislación vigente”. Incluso afirman que se 
ha procurado “sumirnos en la más absolu
ta indefensión".

El tanatorio ya se está construyendo y 
los vecinos se quejan de que el ayunta
miento lo ha hecho sin atender a sus ale
gaciones. Afirman los vecinos que tratan 
de entender los intereses municipales para 
realizar la construcción al lado de sus vi
viendas porque “todavía no podemos creer 
que haya algún orgaceño que quiera que el 
tanatorio se construya en el lugar previsto, 
porque suponemos que a ninguno de ellos 
le gustaría tener un tanatorio al lado de ca
sa.

Este colectivo vecinal se ha mostrado 
sorprendido porque el pleno del pasado 23 
de octubre dijo que las urbanizaciones 
eran ilegales por no tener zona de servicios 
ni ajardinada. Este grupo asegura que eso 
no es cierto.

LOS VECINOS DE ONTIGOLA 
CONSTRUIRÁN UN MURO 
CONTRA LOS VERTIDOS
Iniciativa Ciudadana Contra los Vertidos de Ocaña ha convocado a los vecinos de 
Ontígola el próximo domingo, día 23 de noviembre, a las 12 de la mañana en el Parque 
de los Manantiales para la construcción de un muro de contención contra los vertidos de 
Ocaña. Además sedará lectura a un manifiesto de protesta elaborado por este colectivo.

Por el momento la plataforma lleva recogidas 1.700 firmas entregadas ya en los ayun
tamientos de Ontígola, Aranjuez y Ocaña, ante el defensor del Pueblo de Castilla-La 
Mancha, España y la Confederación Hidrográfica del Tajo. Se han enviado cartas de de
nuncia en distintas consejerías y se han mantenido reuniones con los alcaldes afectados. 
Además los vecinos están colocando pancartas en las ventanas de sus viviendas. La pla
taforma sigue insistiendo en los riesgos de infecciones y epidemias.

En la imagen, los vertidos que sufren los vecinos de Ontígola
y que llegan desde Ocaña.

rielves

JÓVENES Y MAYORES DISFRUTAN DEL TEATRO
Las pequeñas localidades de la provincia no siempre 
tienen ña oportunidad de presenciar actuaciones te
atrales. Sólo la colaboración de la Consejería de 
Cultura hace posible que en municipios como 
Rielves tengan lugar este tipo de actuaciones. El sá
bado, día ocho de noviembre, se llenó el salón de 
actos de la Casa de la Cultura-Centro Cívico para 
presenciar la puesta en escena de la obra “Mala 
sombra". La representación resultó del agrado de los 
jóvenes y mayores asistentes a la representación, 
momento que recoge la foto.
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SONSECA, MAZARAMBROZ 
Y AJOFRÍN COMPARTIRÁN 
CASA DE OFICIOS

la puebla de m ontalbán

UN COLEGIO 
MÁS GRANDE Y UN 
POLIDEPORTIVO NUEVO

Los municipios toledanos de Sonseca, Mazarambroz y Ajofrín cuentan desde 
esta semana con una casa de oficios en la que, durante un año, se impartirán 
clases de jardinería, forja, albañilería, solados y revestimientos, gracias al 
acuerdo alcanzado entre la Diputación Provincial de Toledo, el Servicio Público 
de Empleo de Castilla-La Mancha (Sepecam) y los ayuntamientos de los tres 
municipios beneficiarios.

El acto inaugural, al que acudieron miembros de la corporación local de 
Sonseca y el alcalde de Ajofrín y diputado de escuelas taller, casas de oficio y 
empleo, Pedro Alguacil, sirvió de presentación de diversas áreas y contenidos 
que componen la carga formativa de este proyecto, con sede en las instalacio
nes municipales de Sonseca destinadas a formación y desarrollo.

El carácter comarcal de la Casa de Oficios permitirá a un total de 32 alumnos 
recibir clases de formación y aprender un oficio especializado al mismo tiempo. 
En este caso dicho aprendizaje se proyectará sobre diversos espacios públicos 
de las poblaciones colaboradoras. En este sentido, los jóvenes, con edades 
comprendidas entre los 16 y los 24 años, acometerán una reforma integral del 
sonsecano Paseo de las Moreras, un reto que requerirá la puesta en práctica 
de todos los conocimientos adquiridos durante el curso. Durante los primeros 
seis meses los alumnos percibirán una ayuda económica en concepto de beca.

La Consejería de Educación ha adjudicado en los últimos 
días la construcción de dos infraestructuras educativas 
en La Puebla de Montalbán. Se trata de la ampliación del 
Colegio Público Fernando de Rojas y la construcción de 
una pista polideportiva cubierta en el Instituto Juan de 
Lucena.

La primera de las obras consistirá en la construcción 
de un edificio de dos plantas adosado al colegio donde

LAS INVERSIONES SUPERAN 
EL MILLÓN Y MEDIO DE EUROS

se ubicarán tres aulas de Educación Primaria, un aula de 
música, una de usos múltiples, aseos y despachos.

En cuanto a la pista, podrán practicarse fútbol-sala, ba
lonmano, baloncesto, tenis y voleibol. Se adosará una 
edificación menos donde se ubicarán los servicios com
plementarios de la instalación, como vestuarios, almace
nes, oficinas y bar, así como el graderío.

LAS OBRAS INTERMINABLES 
DE LA CALLE CONVENTO
El día 7 de noviembre, vecinos de la calle el Convento, una de las principales 
vías de la localidad de Lillo, mantuvieron una reunión con los concejales del 
grupo popular en el Ayuntamiento manchego con el único objetivo pedirles que 
realicen gestiones para poder saber en qué van a consistir las obras que se 
realizan en esa calle y conocer cuándo se van a reanudar las mismas, ya que 
se encuentran paralizadas desde hace meses. Los vecinos han tenido que so
portar durante todo el verano el polvo y ahora con la llegada de las lluvias el 
barro, ya que han sido levantadas incluso las aceras, con el consiguiente pe
ligro y perjuicio para los vecinos, recuerdan, igualmente, que esta calle lleva 
en obras ya unos ocho meses.
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U N G R U P O D E  PERFO RM ANCE
A “DAR LA VUELTA” A TOLEDO

Miguel Ángel Maroto, Lola Fernández y Begoña Basterrechea integran “Odelot", 
un grupo de performance que dirige el pintor toledano Loe.

Profesionalidad, empeño, dedicación y muchas ganas de po
ner Toledo “del revés” -como llevan escrito en su nombre-, a 
base de despertar sentimientos y hurgar conciencias a través 
de su particular forma de entender y transmitir el arte. Esa es 
la tarjeta de presentación de “Odelot”, un grupo de perfor
mance que ya captó la atención de los toledanos en el último 
desfile de Corpus organizado el pasado mes de junio por 
Félix Ramiro en la Plaza del Ayuntamiento y cuya presenta
ción oficial en sociedad se hará coincidir con la reapertura de 
la Iglesia de San Vicente, “ahora consagrada al arte”.

Será a principios de 2004 cuando el antiguo templo se inau
gure como sede del Círculo de Arte de Toledo. En él se crea
rá un Departamento de Arte Ritual desde el que quieren “ge
nerar arte y cultura y provocar encuentros que pongan a prue
ba la tolerancia de Toledo. El lugar ideal donde sacar a pase
ar nuestros fantasmas y los fantasmas ajenos”, manifiesta el 
pintor toledano Loe, presidente del Círculo y director del gru
po de performance que integran Miguel Ángel Maroto, Lola 
Fernández y Begoña Basterrechea. A caballo entre 
Segovia, ciudad de residencia del primero, Madrid, donde re
siden las componentes del grupo, y Toledo, donde próxima
mente fijarán su laboratorio, los miembros de “Odelot” com
paginan sus trabajos como galerista, artesana y publicista, 
respectivamente, con estas liturgias con las que pretenden 
“expresar cosas muy complejas a partir de intervenciones 
aparentemente muy simples”, que necesitan un conocimiento 
casi absoluto del otro. “Son muy diferentes y a la vez muy 
complementarios”, asegura Loe, “pero les une un halo de 
suerte y sobre todo de trabajo”. Por eso cuidarán muy mucho 
la entrada de nuevos componentes, aunque están abiertos a 
todo tipo de colaboradores que, como ellos, sientan la nece
sidad de manifestar de una forma abierta y hasta salvaje su 
rebelión contra las injusticias humanas. Temas como las tres 
culturas, el capitalismo, la ingeniería genética o las ideologías 
políticas serán algunos de los temas de sus próximas inter
venciones, en las que amenazan con dar mucho que hablar.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

DE GIRA POR LAS BELLAS ARTES
Después de "Suproc”, su primera aparición pública en el desfile del pasado 
Corpus, “Odelot” realizó una intervención en la Facultad de Bellas Artes de 
Madrid, que denominaron “Kkkulturas” y estaba enmarcado dentro de los cur
sos de verano de la Universidad Complutense. Fue una representación dife
rente, con un público completamente distinto, que cerraron con un rotundo 
éxito. Tanto que les han propuesto una gira por las diferentes facultades de 
Bellas Artes de toda España; Granada y Sevilla son dos de sus primeros des
tinos. Saben y sienten que el performance “engancha” y se autodefinen como 
“grupo de activistas más que un grupo de actuaciones”, que utiliza el cuerpo 
como expresión de pureza; nada que ver con lo pornográfico, aunque a algu
nos pueda parecerles.
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La desidia y falta de interés de los alumnos 
por los procesos electorales universitarios 
y por la elección del que será el nuevo rec
tor han vuelto a marcar la cita con las urnas 
en la Universidad de Castilla-La Mancha. 
En las elecciones celebradas el pasado 
martes día 11 el único candidato que se ha
bía presentado, Ernesto Martínez Ataz, 
fue elegido para el cargo durante los próxi
mos cuatro años con el 77,4 por 100 de los 
votos.

La participación fue alta en el cómputo 
global, el 60 por 100, pero muy pobre en el 
caso de los alumnos (tan sólo ejerció su 
derecho al voto el 9 por 100 de los 30.658 
alumnos y becarios del censo).

El rector electo de la UCLM aseguraba la 
agencia Efe que se 
siente “muy res- 
paldado” por la 
“gran confian
za” otorgada a 
su candidatu
ra. Preguntado 
por su futuro 
equipo, el nue
vo rector, quien 
dijo que espera 
ejercer como 
tal de

una manera efectiva en la primera quince
na de diciembre, dijo que “habrá cambios 
pero también continuidad, pues no pode
mos desaprovechar la importante labor re
alizada por el actual equipo”.

Martínez opinó que la Universidad de 
Castilla-La Mancha, “ha superado ya” el

ERNESTO MARTÍNEZ 
ATAZ, ÚNICO 
CANDIDATO, RECIBE 
EL 77 POR 100 
DE LOS VOTOS
inicial miedo que causó el distrito abierto y 
la posibilidad de que perdiera alumnos en 
favor de otras universidades, pues precisó 
que “en términos relativos, hemos sido una 
de las universidades españolas que menos 
alumnos ha perdido”.

Por su parte, el rector saliente, Luis 
Arroyo, ha señalado que lo más importan
te de estos resultados es que se ha mos
trado la plena confianza en el próximo rec
tor para dirigir y llevar a buen término los 
retos que tiene la UCLM en el futuro inme
diato, muy especialmente en el proceso de 
convergencia con Europa.

J. F. M.
Fotos: Rebeca Arango

Enrique Martínez Ataz, nuevo 
rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

ATAZ SE 
SIENTE “MUY 
RESPALDADO” 
Y CON “GRAN 
CONFIANZA 
PARA 
ABORDAR 
SU MANDATO
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SÓLO VOTO 
EL 9 POR 100 
DEL ALUMNADO
El todavía rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, ase
guró tras conocer los resultados electo
rales que el índice de participación ha
bía sido “extraordinario", si se compara 
con otras universidades españolas. Lo 
cierto es que, si bien la participación de 
catedráticos y profesores titulares (86 
por 100), profesores contratados (54 
por 100) y personal de administración y 
servicios (73 por 100) se mantiene en 
unos niveles más que aceptables, la 
participación de los alumnos fue del 9 
por 100. Un dato contundente su tene
mos en cuenta que de las 34.000 per
sonas con derecho a voto en esta cita 
electoral, 30.658 eran alumnos y beca
rios de los sólo acudieron a las urnas 
2.759 en los cinco campus de la región.

A pesar de que por primera vez se re
alizaba la elección a rector con el nue
vo Estatuto, emanado de la Ley 
Orgánica de Universidades, y que ya 
no es el claustro el que lo elige, sino 
que esa elección es por sufragio libre y 
secreto, el voto es ponderado. Lo que 
es lo mismo: los profesores doctores 
pertenecientes a lo cuerpos docentes 
universitarios representan el 51 por 100 
en la elección final del rector, los alum
nos y becarios el 28 por 100, los profe
sores no pertenecientes al cuerpo ante
rior el 15,5 por 100 y eLpersonal de ad
ministración y servicios el 5,5.

•universidad

EL PROFESORADO 
SE VOLCÓ CON ATAZ
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LIBROS Y ARTESANÍA SOLIDARIA
EN LA QUINCENA DE ACUMÁN

La muestra está abierta hasta el 22 de noviembre, de siete a nueve, en Caja Rural.

La editorial solidaria Publicaciones Acumán ha escogido Caja Rural de Toledo 
como escenario para la quincena solidaria, que desarrolla del 10 al 22 de no
viembre. En ella habrá cabida para una exposición-venta de artesanía solida
ria, con los más variados objetos, desde finas mantelerías de encaje a tallas 
de aromático palo santo, pasando por productos elaborados con esponja y bi
sutería variada, de países como Paraguay, Túnez, Bolivia, Chile, Marruecos, 
India... En los que Acumán ha colaborado con la financiación de proyectos de 
ayuda al desarrollo en diferentes ámbitos como la educación, la sanidad o la 
atención a la infancia. Paralelamente, se expone una muestra de libros edita
dos por Acumán, cuyos autores ceden parte o todos sus derechos en benefi
cio de los proyectos solidarios que la editorial propone cada año en colabora
ción con diferentes ONG. En el marco de la quincena solidaria, el escritor to
ledano Alfonso Ruiz de Aguirre presentó el libro de relatos “Cuéntame”.

CRUZ ROJA ACERCA 
LA COOPERACIÓN A LOS 
JÓVENES DE LA PROVINCIA
Con el objetivo de fomentar un sistema educativo no 
formal que permita sensibilizar y a la vez educar, de
sarticulando prejuicios, defendiendo los derechos 
humanos y el medio ambiente e impulsando el de
sarrollo humano en las relaciones Norte-Sur, Cruz 
Roja Española y la Consejería de Bienestar Social 
han puesto en marcha el proyecto SEDE. Los jóve
nes de la región, de entre 15 y 25 años, de todos los 
institutos de la provincia son los integrantes de estos 
clubes de sensibilización y educación para el desa
rrollo, en los que, desde el pasado mes de octubre, 
se imparten charlas y se organizan talleres de sensi
bilización y cursos de cooperación al desarrollo. 
Además, dentro de los clubes se creará un espacio 
de diálogo para la búsqueda de alternativas o pro
puestas encaminadas a contribuir a la reducción de 
diferencias existentes en el mundo y a la conviven
cia en un sistema más justo y en armonía con la na
turaleza.

El proyecto se desarrollará teniendo en cuenta las 
cuatro vías de actuación de la educación al desarro
llo: la educación por la Paz, la educación para los 
Derechos Humanos, la educación Intercultural y la 
educación para el Medio Ambiente.
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ABIERTO
EL II CONCURSO
DE DIBUJO LOCAL

HUMOR, INGLES Y LITERATURA 
PARA LAS TARDES DE 
LA BIBLIOTECA REGIONAL

■

Hasta el 31 de enero pueden presentarse 
en la Delegación del Colegio Oficial de 
Arquitectos en Toledo los trabajos que par
ticiparán en el II Concurso de Dibujo de 
Arquitectura Local en Castilla-La Mancha 
que coorganiza el Colegio con la
Consejería de Educación. El objetivo de 
este concurso, en el que pueden participar 
cerca de 220.000 escolares de Educación 
Primaria y Secundaria de los centros edu
cativos de la región, es favorecer el cono
cimiento y la valoración histórica y cultural 
de la arquitectura castellano-manchega 
por parte de los alumnos y, al mismo tiem
po, fomentar la expresión plástica y el di
bujo como forma de comunicación.

Los dibujos presentados, dos por centro 
educativo, deben presentarse en técnica li
bre y tamaño DIN-A3, acompañados de 
una breve descripción del motivo que se 
ha dibujado y algún dato histórico sobre el 
mismo. Los trabajos seleccionados serán 
expuestos en las sedes provinciales del 
Colegio de Arquitectos; mientras que la fa
se regional del concurso consistirá en la 
realización de una exposición en Toledo 
con el conjunto de trabajos seleccionados 
y premiados, con premios individuales en 
materiales de expresión plástica de 300, 
200 y 100 euros, respectivamente. El 
Colegio de Arquitectos publicará un libro 
con los mismos.

Como aspecto novedoso para esta se
gunda edición figura el hecho de que los 
cinco trabajos seleccionados para la fase
regional pasarán a forma parte de los fon
dos del Museo de Santa Cruz.

Paloma Pedrero, José María Bener, Carmen Resino y 
Abelardo Méndez serán los autores que participen en el 
nuevo ciclo de lecturas dramatizadas “Autores de hoy", 
que presentaba el pasado 6 de noviembre, en la Sala de 
Conferencias de la Biblioteca Regional, Alberto 
Miralles, autor trasgresor y claro representante del tea
tro surgido en los últimos años del franquismo, con una 
más que reconocida trayectoria manifestada en festiva
les y certámenes. El ciclo, coordinado y dirigido por el 
dramaturgo toledano Antonio Martínez Ballesteros, 
cuenta con la participación de los actores de su grupo de 
teatro, Pigmalión, encargados de poner en escena las di
ferentes obras, que se representen una sesión mensual, 
hasta el próximo mes de marzo. Y todas con una misma 
estructura, presentación, dramatización y charla coloquio 
final con el autor; y un denominador común: el humor.

El ciclo completa la oferta de actividades que lleva a

PIGMALIÓN ES EL ENCARGADO 
DE PONER EN ESCENA 
LAS OBRAS DE HUMOR
cabo la Biblioteca regional durante todo el año, en cola
boración con la Fundación Cultura y Deporte; entre las 
que destacan dos novedades puestas en marcha el pa
sado mes de octubre, como es la promoción de los idio
mas, especialmente del inglés, mediante el desarrollo de 
un taller destinado a niños de entre 10 y 14 años y otro a 
los jóvenes, y que al igual que las tertulias en inglés y en 
francés, cuentan con la colaboración de la Sociedad de 
Intercambio Cultural (SIC) de Toledo. La otra novedad 
que incorpora la Biblioteca esta temporada es la presen
cia de prestigiosos autores del panorama literario con
temporáneo.

Junto a ello la Biblioteca continúa con los Clubes de 
Lectura, los Talleres Creativos Infantiles y los Cafés- 
Tertulia para mayores.

El 6 de noviembre arrancaba el ciclo de teatro de humor 
“Autores de hoy", que llegará hasta marzo.

LA AMPLIACION DE LA UE,
EN LA ESCUELA DE TRADUCTORES
Del 13 al 16 de noviembre la Escuela de Traductores de Toledo acoge 
el seminario internacional “Más Allá de la ampliación: ¿abriéndonos al 
Este y cerrándonos al Sur?”. Se trata de un encuentro de cuatro días, 
coorganizado por la fundación holandesa European Cultural Foundation 
y-la Escuela, en el que intelectuales y actores sociales de las dos orillas 
del Mediterráneo tratarán sobre el impacto generado por la ampliación 
de la UE y sus consecuencias. No es una iniciativa más, de las jorna
das y exposiciones paralelas se extraerán propuestas concretas para 
orientar las políticas comunitarias en un sentido racional y completo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #443, 14/11/2003.



ecos •sociedad14 de noviembre 2003

PINTURAS QUE VAN
CUMPLIENDO SUEÑOS

Sobre estas líneas los dos cuadros vendidos hasta el momento. A la izquierda la obra de Metka Erzar; a la derecha, el cuadro de Lorenzo Moya.

Sabe que es una tarea difícil pero está “muy ilusionada” 
porque empieza a ver los frutos de un proyecto solidario 
que arrancó hace dos años en Argentina, “fruto de la ca
sualidad”. Entendió que como artista tenía en sus manos 
la forma de canalizar el dinero de los más ricos hacia los 
pequeños más necesitados, y se puso manos a la obra. 
La pintora holandesa Hetty van der Linden expone has
ta el 15 de diciembre en Holanda una veintena de cuadros 
pintados por otros tantos artistas de todo el mundo que el

pasado mes de septiembre participaron en “Nexo Toledo”, un encuentro or
ganizado por el Círculo de Arte de Toledo, la Junta de Comunidades y el 
ayuntamiento, en el Castillo de San Servando. A sus obras, inspiradas en los 
sueños de los menores de Argentina, Chile, Croacia, Sarajevo y Marruecos 
se suman los cuadros de cinco pintores toledanos, entre los que se encuen
tran Pedro Cases, el director de la Escuela de Arte, Isabel Vera y Manuel 
Maqueda, que han querido sumarse al proyecto. Desde Holanda los cuadros 
viajarán a Berlín, Francia y Roma durante el año 2004, en busca de compra
dores.

|V
C /  V e n a n c io  G o n z á le z ,  9  ( e n f r e n t e  del M ira d e r o )  

T O L E D O .  T e l f . : 9 2 5  2 5  6 4  8 0
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YA SE HAN VENDIDO DOS CUADROS POR 
UN IMPORTE DE 6.500 EUROS, QUE IRÁN
DESTINADOS A RESOLVER LOS PROBLEMAS 
DE NIÑOS ARGENTINOS, CHILENOS Y CROATAS

Su venta puede cambiar la vida del me
dio centenar de chavales de los orfanatos y 
los barrios marginales de los diferentes paí
ses por los que ha viajado Van der Linden 
en los últimos dos años. Y el reto no ha he
cho más que empezar. Una familia de la lo
calidad alcarreña de Ures, ha comprado el 
cuadro que la pintora eslovena Metka 
Erzan realizó sobre los sueños de unos pe
queños croatas. Con los 3.000 euros que 
Bárbara Blickle y su esposo pagarán por 
el cuadro no sólo se resolverán los proble
mas de los pequeños del orfanato croata 
sino que se atenderán a las necesidades 
de 19 niños, de entre 3 y 17 años, que 
Estela, una chica argentina rescató de la 
calle.

Esta no ha sido la única adquisición, a 
penas quince días después de su estancia 
en Holanda un lugareño ha adquirido el

cuadro que realizó en Toledo el pintor chi
leno Lorenzo Moya, por 3.500 euros. Los 
mismos que irán destinados a la construc
ción de un barrio de chabolas en Chile, que 
fue devastado por un incendio. “Tienen las 
madera para levantar las chabolas pero les 
falta el mobiliario, que va a costearse con el 
dinero del cuadro”, manifiesta la artífice del 
proyecto.

Van der Linden no puede evitar emocio
narse. Cuando piensa en lo que se podrá 
hacer con la venta de los 30 cuadros em
pieza a pensar que su esfuerzo, sus viajes 
sufragados por ella misma y su dedicación 
en los últimos dos años están mereciendo 
la pena. El proyecto no ha hecho más que 
empezar, pero ya tiene una dirección de 
correo a la que asomarse: www.worldwide- 
wishes.tk, a la que pronto se sumará otra: 
www.ayudarte.tk. Pasen y sueñen.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

Abajo, a la izquierda, la eslovena Metka Erzar; a la derecha, el chileno Lorenzo Moya.

Hetty van der Linden es la madre de "Ayudarte'

“AYUDARTE” 
TENDRÁ SU 
SEDE EN TOLEDO
Hasta ahora los gastos han sido mayores 
que los ingresos, pero ahora las obras 
empiezan a mover un dinero, que tiene 
unos destinatarios muy claros: los pe
queños con problemas que un día con
fiaron sus sueños a Hetty van der 
Linden. “Todo empezó como un juego y 
ahora tenemos una verdadera obra de 
arte”. Van der Linden es consciente de 
que sola no puede sacar adelante el pro
yecto, por eso ha dado los primeros pa
sos para poner en marcha una asocia
ción para la que ya tiene nombre 
“Ayudarte", la fusión de dos palabras que 
significan mucho en esta iniciativa. 
Tendrá su sede en Toledo y alcance re
gional, aunque el proyecto tenga que ver 
con el resto del mundo. Desde 
“Ayudarte" el dinero que se obtenga de la 
venta de los diferentes cuadros se cana
lizará a solventar las necesidades de sus 
pequeños autores, tratando de que sus 
sueños no se queden sólo en eso. Junto 
a la promotora del proyecto, dos toleda
nas identificadas con las causas socia
les, cuyo nombre prefiere no adelantar, 
formarán parte de la asociación.
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Los asilos, las residencias de ancianos y los 
hospitales son los principales escenarios de 

“Payasos del Mundo", que han llegado a Toledo.

LA SONRISA MAGICA
DE “PAYASOS DEL MUNDO”

Magia, música, humor y muchas ganas de 
poner una sonrisa en la cara de ciudadanos 
con problemas de salud o falta de atención. 
Desde hace dos años la ONG “Payasos del 
mundo” lleva su espectáculo por España. 
“Nos dimos cuenta de que había muchas 
Organizaciones No Gubernamentales que 
ayudaban a países extranjeros; mientras 
que en España había muchos asilos, resi
dencias y centros de este tipo con mayores 
a los que les hacía falta una sonrisa”, mani
fiesta Balín, el promotor de la ONG. Éstos 
son, de hecho, los escenarios que han es
cogido para representar su espectáculo,

LA ONG NACIÓ 
HACE DOS AÑOS 
PARA DEVOLVER LA 
SONRISA A PERSONAS 
CON PROBLEMAS
marcado por la magia, la música de su 
acordeón y “el humor de cara blanca”. Los 
mayores y los niños son sus espectadores 
de excepción, “un público atípico, al que 
procuramos tocar su venilla más sensible”, 
apunta Balín, el nombre artístico con el que 
le gusta identificarse.

Además de Madrid, donde tiene la sede 
“Payasos del mundo”, el dúo que forman 
Balín y su compañero ha llegado a la pro
vincia de Toledo. Madridejos, Tembleque y 
Mocejón fueron testigos de su magia la pa

sada semana. Próximamente estarán en 
Corral de Almaguer, en La Puebla de 
Almoradiel y en Tomelloso, donde partici
pan, el sábado 15, en un simposio de ma
gos de toda la región.

De martes a jueves, la caravana de estos 
particulares payasos, un monovolumen ce
dido gratuitamente por la casa Mercedes 
Benz, está de gira solidaria por diferentes 
municipios hasta los que también quieren 
llevar suerte. Y es que la venta de lotería de 
Navidad es una de las formas de autofinan- 
ciación de esta ONG que carece de sub
venciones públicas. Junto a la lotería, Balín 
y su compañero de andanzas venden, a 
bajo precio, “normalmente en los mercadi- 
llos de cada municipio” los productos que 
les donan diferentes empresas que colabo
ran en este proyecto y que suelen tener en 
almacén. Susaeta, la marca de lejías ACE 
y mayoristas del “todo a 100” son algunas 
de las firmas que han contribuido con ellos. 
“Próximamente lo harán Toy'sR Us y 
Telepizza”, con quienes ya están en con
tacto. Además, “Payasos del mundo” está 
recibiendo una calurosa acogida en todos 
los ayuntamientos por los que están pasan
do.

Como payasos de profesión que son, esa 
ha sido desde antaño su dedicación estival, 
les encanta actuar. Si además consiguen 
hacer feliz al espectador, mucho mejor. 
Quieren ir poco a poco. De momento se 
conforman con que su proyecto solidario 
llegue pronto a todos los rincones de 
España que necesiten una sonrisa mágica.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C. Monroy

UN ACTO DE MAYORES 
ADEREZADO CON AZAFRÁN
Ángel del Valle, doctor en Farmacia y autor, entre otros, del libro “Azafrán 
y Farmacia”, editado recientemente por la Diputación Provincial, pronun
ció el pasado jueves día 6 en el Palacio de Benacazón la conferencia 
"Historia farmacéutica del azafrán”. Durante el acto, presentado por el pre
sidente de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo, Félix del Valle (en en centro de la imagen), y organizado por el 
Foro Cultural para Mayores de Toledo, se hacía entrega de dos galardo
nes al director de la Obra Social y Cultural de Caja Castilla La Mancha, 
Martín Molina; y al técnico de Actividades Culturales, Valentín Velasco, 
por “el mérito en sus respectivas actuaciones al servicio de la Obra”.
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AGUSTIN

CARRERA “SOLAZ” EN LAS BODEGAS OSBORNE

VISITA ATI

El Hotel Hesperia de Toledo se convirtió el pasado sábado día 8 en escenario 
de un casting particular. No se necesitaban actores sino parejas de novios dis
puestas a concursar en “El Padrino", el programa que emite CMT la noche de 
los lunes y que presenta Agustín Bravo. El programa se grabará en Sevilla y 
deberá contar con la presencia de los padres. Todo por los novios.

Caja Rural acoge hasta el 22 de noviembre "Acuarelas", una exposición 
del pulgareño Alfonso Gamero. Su extenso curriculo académico y sus 
exposiciones por España, Italia, Francia y  Portugal desde octubre de 1995 
quedan plasmados en esta muestra abierta de lunes a sábado de 19 a 21 
horas, que destinará el 10 por 100 de su venta a ayuda humanitaria.

José Luis AncHlo Machuca y Paloma Fernández eran los encargados de 
abrir, el sábado 8, la IX Muestra de Teatro de Otoño, organizada por la 
Asociación de Vecinos “Alcántara" de Santa Bárbara. El sábado 15, por su 
parte, la muestra va dirigida a los más pequeños, de manos de "Tepsis”.

Abel Antón, Fermín Cacho y José Ángel de la Casa asistían el sábado 8 al 
coloquio “Presente y Futuro del Atletismo en España" celebrado en las Bodegas 
Osborne de Malpica de Tajo. Era el previo a la II Carrera Popular “Gran Premio 
Solaz”, que el domingo 9 corroboró el éxito de la primera convocatoria.

Toledo recibió, el sábado 8, la visita de un grupo de representantes de la 
Federación de Sindicatos Independientes de Enseñanza (FSIE) proceden
tes de toda España. La visita forma parte de las actividades que el grupo 
está realizando por toda el país con el fin de consolidar sus objetivos.

El bar cafetería del Hotel Cigarral de Caravantes inauguraba el viernes 7 la tem
porada de invierno. Ubicado en la Carretera de Circunvalación, 2, el estableci
miento hotelero, de tres estrellas, cuenta con 22 habitaciones, dos salones de 
reuniones con capacidad para 100 personas... y unas incomparables vistas.
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“SOY CONSCIENTE DE QUE T
•  ¿Cuál es la parte de su cuerpo que más le gusta?
Soy muy poco narcisista en ese sentido y me veo muchos defectos, pero soy conscien
te de que tengo un buen escote.
•  ¿Y su cualidad personal?
Creo que es una mezcla de perseverancia, de honestidad y de lealtad. Soy muy clara y 
me muestro como soy, por eso no soporto que me engañen.
•  ¿Qué admira en una mujer?
La lealtad sin fisuras. Y la capacidad de entrega, de trabajo y de sacrificio.

ecos *62

PRESENTADORA D E  ‘TAL CO M O  S O M O S ” 
EN  C M T Y D IRECTO RA D E  IN TER VIÚ

entrevista «irreverente

Teresa Viejo

DNI
Honesta, perseverante, leal, clara, pro
gresista, supersticiosa, muy tímida y muy 
sensible, Teresa Viejo se siente, todos 
los segundos de su vida, una mujer en el 
mundo de hombres de “Interviú”, la revis
ta que dirige desde principios de 2002. 
Nació en Madrid, aunque por sus venas 
corre sangre alcarreña. Por eso se iden
tifica con los castellano-manchegos que 
cada semana pasan por “Tal como so
mos”, el programa que desde el pasado 
año presenta la noche de los martes en 
Castilla-La Mancha Televisión. Tuvo claro 
que el periodismo era su verdadera vo
cación dos años después de iniciar la ca
rrera de Sociología. Licenciada en 
Periodismo, comenzó su carrera en el 
desaparecido diario “Ya” como entrevis
tadora y reportera. Y desde entonces no 
ha dejado de trabajar en todos los me
dios. Ahora tiene eliminada la radio “por 
cuestión de tiempo”, pero le resulta difícil 
elegir. Está enamorada de Toledo, sobre 
todo de su Casco Histórico, se queda con 
el cine negro y de mayor le gustaría “lle
gar a hacer honor a su apellido”. 
Presume de conocer bien a los hombres, 
de hecho publicó un libro sobre su “modo 
de empleo”, que ha alcanzado ya la sép
tima edición; y se siente muy mujer. Tiene 
claro que si volviera a nacer sería mujer 
o “perro, antes que hombre”.

•  Televisión, radio o prensa escrita, ¿con qué se queda?
Me siento incapaz de excluir a uno de los tres medios, creo que soy de las pocas perio
distas afortunadas de este país que he tenido la posibilidad de bucear en todos.
•  ¿Qué supone haber sido “ chica Hermida” ? ¿Siente envidia sana por alguna?
Supone haber tenido la posibilidad de conocer al maestro en una época intensa suya, ha
ber coincidido con mujeres con las que, esta profesión que es un poco guadiana, me per
mite tener de nuevo reencuentros, y ahora, con el tamiz del tiempo, recordar una época 
en la que yo no tenía muy claro que lo mío era lo de la televisión. ¿Envidia? No, no soy 
una mujer de envidias. Las puedo admirar pero no envidiar, no me cambiaría por ningu
na de ellas, como no me cambiaría por nadie.
•  ¿Se ha sentido una mujer en el mundo de hombres de “ Interviú” ?
Todos los segundos de mi vida. Y ahí ando yo, como un Quijote con faldas.
•  ¿Sería portada de “ Interviú” ?
Es un honor y un prestigio importante pero no me veo como portada, se me pasó la edad 
personal y profesional. A lo mejor en algún momento de mi vida lo hubiera sido, no lo sé, 
la verdad es que tengo un alto grado de timidez.
•  ¿Dónde están las cartas de Encarna Sánchez?
Lo sabrán Encarna y sus herederos. Las cartas son, como se ha comprobado, un mon
taje vil y muy sucio en el mundo de la comunicación en el que nos encontramos.
•  ¿Qué opina de la novia del Príncipe?
No la conozco y mi juicio personal es el de una ciudadana que ha intentado verlo desde 
otra perspectiva. El pueblo español ha dado una lección de modernidad y sensatez, que 
lo ha visto con absoluta normalidad. Se les ve muy enamorados y como yo soy una mu
jer con los sentimientos a flor de piel, digo pues bravo, que sigan así.

“EN ALGUNOS MOMENTOS ME HE 
SENTIDO UNA PROSTITUTA INTELECTUAL”
•  ¿Cuál es el reportaje más duro que ha hecho?
La guerra de Irak; un reportaje que nos enviaron los médicos que trabajaban en la capi
tal: imágenes durísimas de toda la familia de Alí, el niño que quedó sin brazos. Había que 
ver la barbarie de una guerra, que se ha demostrado que era un despropósito.
•  ¿A quién le gustaría entrevistar?
Se me resisten líderes como Ibarretxe o Felipe González. Tampoco he entrevistado a 
Aznar y ya se va a marchar. Me conformo con los líderes de a pie, los diarios. No busco 
una gran entrevista, busco el ejercicio diario de entrevistas interesantes.
•  ¿Existe el periodista independiente?
Es muy difícil de encontrar, sobre todo porque incluso presuponiendo que tenemos una 
independencia mediática toda la información que recibe el profesional la tamiza por su
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“SERIA UN HONOR SER PORTADA DE
‘INTERVIÚ’, PERO SE ME PASÓ LA EDAD

•  ¿Y en un hombre?
La justicia, el equilibrio, el sentido que tienen los hombres justos de 
ser cerebrales con humanidad. Que miren las cosas desde fuera, 
te digan una cosa y te den paz.
•  ¿Qué es lo que menos le gusta de ellos?
La incapacidad que tienen a veces para trasladar los sentimientos.
•  ¿Tiene alguna superstición confesable?
Los gatos negros, jamás permito que me den la sal en la mano...

gociar muy bien una portada y un reportaje gráfico de una seño
rita que normalmente no se muestra como aparece en la portada 
de “Interviú”. Pero la información hay que conseguirla por méto
dos más limpios que el dinero.
•  ¿Ha vendido alguna exclusiva de su vida?
En mi vida, por Dios, no. Uno nunca puede decir de este agua no 
beberé. Si alguien lo hace para comer.... Pero te digo que tengo 
mucha dignidad, siempre serviría para recortar teletipos.
•  ¿En qué le pillarían si le grabaran con una cámara oculta? 
Sin pintar, con los pies encima de la mesa... No creo que descu
brieran nada extraño, se me ve venir cuando estoy delante.
•  ¿En qué se reconoce patosa?
Soy muy patosa con el volante, patosísima aparcando, no tengo 
ninguna habilidad con nada electrónico ni eléctrico...

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

TENGO BUEN ESCOTE”

acerbo personal, emocional y cultural.
•  ¿Se ha sentido “coaccionada” por el poder mediático? 
Soy muy rebelde. Yo creo que lo han intentado en alguna oca
sión, pero soy una mujer de convicciones muy claras.
•  ¿Todos somos prostitutas porque acabamos vendiéndo
nos?
Yo en algunos momentos de esta profesión me he sentido así. A 
veces, cuando estaba muy indignada, comentaba a mi círculo 
más estrecho que me sentía una prostituta intelectual, porque te
nía que contar y hacer cosas que no me apetecían y lo hacía por 
trabajo. Pero cuando lo ves con cierta distancia eres consciente 
de que eso también te formaba como profesional. En ese senti
do, pues sí, somos prostitutas. Si te refieres al terreno físico, no.
•  Si Teresa Viejo fuera hombre...
Uff... Si volviera a nacer creo que sería mujer y nacería antes pe
rro que hombre. Tengo amigos psicólogos y me dicen que tengo 
una personalidad tremendamente femenina. Si fuera hombre, me 
parecería un poco a ese hombre del siglo XXI que es muy sensi
ble, el que llaman heterogay, heterosexual en cuanto a sus defi
niciones sexuales pero que se comporta como un gay porque le 
encanta la decoración, vestir con ropa bien, que le masajeen, 
ocuparse del hogar, ser muy femenino, llorar con las películas...
•  ¿Ha contratado en alguna ocasión un gigoló?
Yo no, pero no es descartable.
•  ¿Vale más un periodista por lo que calla que por lo que 
cuenta?
Como directora de “Interviú", sí. Es muy duro decirlo, pero son 
más las historias que me he callado que las que he publicado.
•  ¿Cómo somos en Castilla-La Mancha?
Como dice la sintonía de “Tal como somos”: honestos, sinceros, 
solidarios, gente a la que es muy muy difícil engañar...
•  ¿Cómo se negocia un escándalo?
No se negocia. “ Interviú" vive de los escándalos y crece de los 
mismos, pero tiene que tratarlos como si fuera una información 
cualquiera. No es mi objetivo buscar un escándalo per se. Tengo 
el criterio de que la información no se debe pagar. Hay que ne-

“SI FUERA HOMBRE, SERÍA 
HETEROGAY, MUY SENSIBLE”
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BATALLA POR 
EL PODER EN 
LAS AULAS

William Hundert (Kevin Kline), subdirector de la 
prestigiosa escuela St. Benedict, vive según sus 
propias enseñanzas. Esforzándose cada día en 
inspirar a sus alumnos para que se conviertan en 
adultos cultos y responsables, es un hombre de 
principios, apasionado, que enseña los clásicos y 
cree que el impartir clase sobre los tiempos de los 
griegos y los romanos es algo más que una lección 
sobre el pasado. Pero en otoño de 1972, el en
claustrado universo de tradición y enseñanza del 
señor Hundert se verá sacudido con la llegada de 
Sedgewick Bell (Enrule Hirsch), un nuevo pupilo, 
hijo de un senador del estado de West Virginia. 
Casi inmediatamente, profesor y alumno se enzar
zarán en una batalla de poder, cuyas repercusio
nes todavía afectarán la vida del colegio un cuarto 
de siglo después.

Es la historia que nos cuentan en “Emperor's 
Club”, una película de Michael Hofman que penetra 
en la educación y el modelo anglosajón, y en la que 
destaca la soberbia interpretación de Kevin Kline.

T O L E D O

M aría C ristina SALA 2
CAHMtN
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 20:00 y 22:30

—

Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 20:00 y 22:30

OJOS
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 17:00, 19:45 y 22:40 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 20:00 y 22:30

MATRIX REVOLUTIONS
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 19:30 y 22:30

MYSTIC RIVER
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 19:30 y 22:30

)HA HUMANA
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 17:00, 19:50 y I 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 20:00 y 22:30

CRUELDAD INTOLERABLE
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y miér. 19. Pases: 17:00, 19:50 y 22:50 
Lun. 17, mart. 18 y juev. 20. Pase: 20:00 y 22:30

DÍAS DE FUTBOL
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 17:00, 19:45 y 22:50 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 19:45 y 22:30

SALA 1

SALA 5
THE EMPEROR'S CLUB
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 17:00, 20:00 y 22:40 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 20:00 y 22:30

HOLLYWOOD DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 17:00 y 20:00 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 20:00

LA FLAQUEZA DEL BOLCHEVIQUE
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 22:40 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 22:30

LA FUERZA DE LOS 
DÍAS DE FÚTBOL
“Días de fútbol” se ha convertido en una de las películas más exitosas y más 
taquilleras de este año que en lo cinematográfico está a punto de echar el 
cierre. La historia de estos siete amigos que creen llegado el momento de 
cambiar sus vidas, para lo que deciden volver a montar el equipo de fútbol 
que tenían de jóvenes, es una muy buena oportunidad para pasar un rato 
agradable con una cinta que en muchos aspectos recuerda a la también di
vertida “Al otro lado de la cama”. Muchas risas y sobre todo grandes inter
pretaciones de casi todos los protagonistas: Alberto San Juan, Ernesto 
Alterio, Natalia Verbeke, Pera Ponce, Fernando Tejero, Roberto Álamo, 
Secun de la Rosa o Luis Bermejo.
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SALA 7
IJÑIDERWORLD

Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 17:00 y 19:45 
Mari. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 19:45

EL PUNTO SOBRE LA i
Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 22:40 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 22:30

SALA 8
TA CUARTA

Vier. 14, sáb. 15, dom. 16 y lun. 17. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Mart. 18, miér. 19 y juev. 20. Pases: 20:00 y 22:30

TALAYERA
Cinebora SALA 1
MATRIX REVOLUTIONS
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

CARMEN
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

Cínébora SALA 3
CRUELDAD INTOLERABLE

¡ viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 4
BASIC
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

Cinébora
LOS RUGRATS
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30 y 20:15

THE EMPEROR'S CLUB
De viernes 14 a jueves 20. Pases: y 23:00

HOLLYWOOD DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 17:30

AMAR PELIGROSAMENTE
De viernes 14 a jueves 20. Pases: 20:15 y 23:00

HOLLYWOOD DEPARTAMENTO DE HOMICIDIOS
Vier. 14, pases: 22:00/Sáb. 15, pases: 19:30y 22:00/ Dom. 16, pases: 17:15, 
19:30 y 22:00 / Lun. 17, mart. 18 y miér. 19, pases: 21:00

SALAB
CARMEN
Vier. 14, pases: 21:45/Sáb. 15, pases: 21:45
Dom. 16, pases: 19:15 y 21:45/ Lun. 17 y miér. 19, pases: 21:15

LA FIESTA
Sáb. 15, pases: 19:15 / Dom. 16, pases: 17:00 
Mar. 18, pases: 21:15

i

TESELA Pl

EL EXITO DE 
MATRIX Y DEL
CINE ESPAÑOL

“Matrix revolutions”, la tercera y úl
tima entrega de la saga de Neo y 
compañía ha arrasado en las ta
quillas de todo el mundo. En su 
primera semana en cartelera la 
cinta amasa espectadores, aun
que el éxito de taquilla no va para
lelo a las críticas que ha recibido y 
que mantienen el tono más bien 
negativo que ya cosechó “Matrix 
reloaded”.

Junto al fenómeno “matrixcia- 
no”, hay que felicitarse de que el 
cine español cope buena parte de 
las salas toledanas. A la taquillera 
y exitosa “Días de fútbol” se unen 
un buen puñado de producciones 
que mantienen un nivel alto de ca
lidad.

Ahí están: “Te doy mis ojos”, 
una visión de la violencia domésti
ca realiza con mucho tino por Iciar 
Bollaín y que cuenta con el ali
ciente de estar rodada en la ciu
dad de Toledo. “Noviembre”, la pe
lícula de Achero Mañas en la que
un grupo de teatro sale a la calle para provocar, denunciar y poner en acción al 
espectador. “La flaqueza del bolchevique”, Concha de Plata en el festival de San 
Sebastián de 2003 y que presenta un nuevo y espléndido trabajo interpretativo 
de Luis Tosar y el descubrimiento de la debutante María Valverde. “Planta 4 '” 
de Antonio Mercero es una historia amarga y a la vez feliz de tres jóvenes que 
ven pasar la vida en la planta de traumatología de un hospital. Con menos pe
na que gloria se mantiene “Carmen”, la película de Vicente Aranda protagoni
zada por Paz Vega que no ha terminado de consolidar las expectativas creadas. 
Por último, y aunque no del todo española, se mantiene en cartelera “El punto 
sobre la i” con el protagonismo Gael García Bernal y Natalia Verbeke.

PELICULA DE ACHERO k

ti V
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ecos agenda

PAISAJES DE LA 
PUEBLA Y TOLEDO, 
CON LA CELESTINA

14 de noviembre 2003

CASTIGOS Y VENGANZAS, O NO, EN EL ROJAS

ABIERTA LA 
INSCRIPCIÓN DEL II 
CURSO DE TURISMO
Ya está abierto el plazo de inscrip
ción para el II Curso de 
Especialista en Turismo Cultural y 
de Interior, que se celebrará entre 
los meses de diciembre de 2003 y 
mayo de 2004 en la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

Más información en el teléfono 
925 268 800. Extensión: 5149.

■a las'l9*°m'
^  C ircu í "  n

dT m rc «fe M e

"El castigo sin venganza", el viernes 14 y el sábado 15.

El amor filial, el misterio del amor pa
ternal, el incesto, el castigo, la ven
ganza, o no, y la psicología de la mu
jer enamorada son los ejes de “El 
castigo sin venganza”, uno de los 
clásicos de Lope de Vega, que 
“Adrián Dumas en Compañía”, pone 
en escena el viernes 14 y el sábado 
15, a las 20.30 horas, en el Teatro de 
Rojas. Carlos Manuel Díaz, Emilio 
Cerdá, Carlota Ferrer, Daniel Ortiz, 
Víctor Benedé, Carmen del Valle, 
Sonia Almarcha y Manuel Navarro 
son los intérpretes de esta compleja 
obra cargada de imágenes sugeren- 
tes e inquietantes.

Para los más pequeños, por su 
parte, “Acuario Teatro” representará 
el domingo 16 en dos sesiones, a las 
12 y a las 17 horas, “Hamelín”, una 
obra inspirada en el cuento anónimo 
“El flautista de Hamelín”, que se pre
senta en clave musical.

FOTOGRAFIAS DE RAMON
GUZMAN EN “ STRAZE
La cafetería “Straze”, ubicada en el número 2 de la Calle
Honduras en Toledo inaugura su sala dedicada a exposi
ciones con una retrospectiva de fotografías del toledano
Ramón Guzmán. El fotógrafo juega con las luces y las
sombras para presentar aspectos cotidianos de la socie
dad toledana, como puedan ser instantáneas de fútbol y
toros, escenas de la política o la iglesia. La muestra de fo
tografías, el 99 por 100 de ellas en blanco y negro, podrá
verse hasta principios de diciembre en horario de cuatro 
de la tarde a dos y media de la madrugada.

El pintor toledano Eduardo 
González-Sepúlveda (a la derecha 
de la imagen) presenta en la Sala de 
Exposiciones del Museo de la 
Celestina de La Puebla de Montalbán 
“La luz y la noche en el paisaje de La 
Puebla y Toledo”. Una muestra de 
óleos y acuarelas que, como el resto 
de su obra, van impregnadas de ese 
amor por la naturaleza palpable y de 
la ineludible sensación que le causa
ron los escenarios de su infancia.

Natural de San Martín de 
Montalbán, González-Sepúlveda ha 
practicado diferentes técnicas y de
corado diversos objetos de cristal, 
barro y metal, además de rotular tex
tos e ilustrar libros como su memoria 
de licenciatura en Geografía e 
Historia; y su tesis doctoral.

Lleva exponiendo su obra desde 
1982.
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r a z o n e smillónde
para ayudar
CCM agradece el trabajo que las Entidades sin ánimo de lucro realizan 
dia a día ayudando a los más necesitados y aporta un millón de Euros, 
con la ilusión de contribuir a hacer un mundo mejor.

•  AFAEM "DESPERTAR" - Asociación de 
Familiares y Amigos de Enfermos Mentales
•  APANAS TOLEDO • Asociación Provincial 
de Padres con Nidos y Adultos Minusválidos
•  COCEMFE ALBORADA * Asociación 
Provincial de Minusválidos de Toledo
•  ASAYMA - Asociación de Ayuda al 
Marginado
•  CRUZ ROJA ESPAÑOLA - Comité 
Autonómico de CLM
•  APACE Toledo - Asociación de Ayuda a la 
Parálisis Cerebral
•  ASDOWNTO - Asociación Síndrome de 
Down de Toledo
•  COCEMFE-CLM - Confederación 
Coordinadora de Asociaciones de Minusválidos 
Físicos
•  APACE Talavera - Asociación de Ayuda a 
la Parálisis Cerebral "NTRA. SRA. DEL PRADO"
•  COORDINADORA DE INMIGRANTES DE 
CASTILLA LA MANCHA
•  ASOCIACIÓN SOCIAL Y CULTURAL 
"HOGARES DE LA MADRE”
•  PRETOX • Asociación para la Ayuda y 
Prevención del Toxicómano
•  AJE.C.C. * Junta provincial de Toledo
•  MPDL* CLM. - Movimiento por la Paz, el 
Desarme y la Libertad
•  ASOCIACIÓN PAIDEIA - Asociación Para 
la Integración del Menor
•  "LLERE" ASOCIACIÓN SOCIO-EDUCATIVA
•  ATEM - Asociación Talaverana de Esclerósis 
Múltiple
•  HOMIGUAR - Amigos del Hogar 
del Disminuido de La Guardia.

\

•  INSTITUTO SECULAR SAN BONIFACIO
•  COCEMFE Talavera - Asociación de 
Minusválidos Fisicos
•  CENTRO DIOCESANO "MADRE DE LA 
ESPERANZA"
•  ASPRODETA - Asociación Protectora de 
Personas adultas con Discapacidad Intelectual 
de Talavera
•  AFATA - Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer de Talavera
•  ASOCIACIÓN GITANA "DROM O CHIVÉ"
•  PATRONATO ASILO SAN PRUDENCIO, 
"FUNDACIÓN AGUIRRE"
•  CARITAS DIOCESANA DE TOLEDO
•  APANDAPT - Asociación de Padres y 
Amigos de ñiños Deficientes Auditivos de 
Toledo
•  JXDEM Toledo - Asociación de Esclerósis 
Múltiple
•  ADACE CLM - Asociación de Daño Cerebral 
Sobrevenido
•  F.EAP.S.-CLM - Federación Regional de 
Entidades Pro-Personas con Retraso Mental
•  EAPN-CLM - Red Europea de Lucha contra 
la Pobreza y la Exclusión Social de CLM
•  COCEMFE Toledo - SERVICIOS MULTIPLES 
SJ-. (CENTRO ESPECIAL DE EMPLEO)
•  FEDERACIÓN REGIONAL GITANA DE 
ASOCIACIONES DE CASTILLA LA MANCHA
•  ASOCIACIÓN DE VECINOS EL TAJO
•  ALCER Toledo - Asociación para la Lucha 
Contra las Enfermedades Renales
•  AMAFI - Asociación de Ayuda al

Minusválido

•  ATANDI - Asociación Talaverana de Niños 
de Integración
•  ATAFES - Asociación Talaverana de 
Amigos, Familiares y Enfermos Psíquicos
•  ASOCIACIÓN SOCIOCULTURAL GITANA 
"CHALAMOS CATANÉ"
•  ASOCIACIÓN DE SORDOS DE TALAVERA 
DE LA REINA "REINA SOFÍA"
•  CARITAS INTERPARROQUIAL DE TOLEDO
•  C.D.E. TRANSPLANTADOS DE CASTILLA 
LA MANCHA
•  MARSODETO • Federación Provincial do 
Asociaciones Pro Minusválidos de Toledo
•  AECEMCO CLM • Asociación Empresarial 
de Centros Especiales de Empleo
•  A.I.E. DESARROLLO SOCIAL - Centro de 
Acoqida. Formación y Empleo para inmigrantes 
KHAM-KHAM
•  ASOCIACIÓN PROVINCIAL GITANA 
"PUERTA MAQUEDA"
•  ASOC. GITANA DE TOLEDO
•  ASOCIACIÓN DE INMIGRANTES DE 
BARGAS
•  PANDA - Asociación de Padres de Niños 
con Discapacidad de Consuegra
•  ASOCIACIÓN GITANA "JUVENTUD" de

•  ASOCIACIÓN AREDIP "LA CAMPANA"
•  A.PAM • Asociación de Padres y Amigos 
del Minusválido
•  ASOCIACIÓN DE AMAS DE CASA, 
CONSUMIDORES Y USUARIOS ’tL  PRADO"
•  ALCEX CASTILLA LA MANCHA.
•  CARITAS PARROQUIAL - PARROQUIA DE 
S. ANDRÉS de Talavera de la Reina
•  ASOCIACIÓN DE FAMILIARES DE 
ENFERMOS DE ANOREXIA Y BULIMIA "SAN 
JOSÉ"
•  ASPAYM Toledo - Asociación Provincial 
de Parapléjicos y Grandes Minusválidos
•  ASOCIACIÓN CULTURAL "ONDA 
POLIGONO"
•  “VAS DAMAS" Asociación de Mujeres
•  ASOCIACIÓN DE AYUDA AL INMIGRANTE 
"AMISTAD"
•  FUNDACIÓN NIEMANN-PICK
•  ASOCIACIÓN DE VECINOS BARRIO 
PATROCINIO SAN JOSÉ
•  ASOCIACIÓN PROVINCIAL DE SORDOS 
DE TOLEDO
•  S£X)J\. - Sociedad Española para el 
Desarrollo de la Adopción
•  ASOCIACIÓN "EDAD DORADA" 
MENSAJEROS DE LA PAZ CLM

* CCM
Obra Social
■  f ' i.lt .m l
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